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E D I T O R I A L

Iglesias, el vicepresidente segundo, que no es solo un dirigente político notorio, ni solo 
parlamentario, sino que está en el Gobierno de España, actúa, día sí y día también, 
para destruir la unidad y soberanía del pueblo español, y la igualdad, las libertades y 

la pluralidad que protege la Constitución, promoviendo múltiples taifas totalitarias. De 
lo que seguiría, lógica e inevitablemente, la destrucción de los derechos fundamentales 
de los individuos, la democracia y la libertad. Y un retroceso de cien años a las trágicas 
experiencias comunistas, fascistas y nacionalsocialistas.

Él mismo, al tomar posesión de su cargo en el Gobierno, prometió por su conciencia y 
honor cumplir fielmente sus obligaciones con lealtad al Rey, y guardar y hacer guardar la 
Constitución como norma fundamental del Estado, para atacar de inmediato e incesante-
mente, de manera frontal o sibilina, a los tres.

Él mismo —al que, según sus propias palabras, le cuesta pronunciar el nombre de «Es-
paña»— ha hecho de la deslealtad y la injuria sus normas de comportamiento al frente 
de su parcela de ejercicio en el corazón del Gobierno de una nación, en la que no solo no 
cree, sino que odia.

Él mismo sostiene —poniéndose del lado del crimen— que, en España, hay presos políticos 
y no políticos presos, en exacta conjunción con las fuerzas antidemocráticas, y que unos con-
denados por sedición y malversación de fondos públicos, por el hecho de tener una ideología 
concomitante, no deben cumplir sus penas como los demás penados.

Él mismo parece seguir exudando su inquina contra nuestras Fuerzas Armadas y Cuerpos 
de Seguridad del Estado.

Él mismo, desde su puesto de miembro vicepresidencial del Gobierno, se regodea abofe-
teando a las víctimas del terrorismo y halagando a los criminales.

Él mismo, siendo ministro de Derechos Sociales, no ha visitado ni una sola residencia de 
personas mayores desde que comenzó la pandemia.

Él mismo forma parte de un Gobierno donde un día una persona es ministro de Justicia y, 
al día siguiente, es fiscal general del Estado.

Él mismo forma parte de un Gobierno que quiere reformar el Código Penal para amparar 
la violencia expresiva, si proviene de su facción ideológica.

Él y solo él. España se derrite entre banalidades, mientras el fantasma del medievo inqui-
sidor cabalga en su rocín, dispuesto a conquistar los cielos.

“ÉL y solo ÉL”

http://www.cyan.es
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B A L C Ó N  C O N  V I S T A S

Javier Algarra

Pablo Iglesias tiene razón

B A B E L

Alfredo Urdaci

Se vende pisos

En tiempos de tribulación, el 
Pp ha decidido hacer mu-
danza. Rechazan así el 

consejo que diera Ignacio de Lo-
yola a las comunidades de jesui-
tas: no moverse cuando el am-
biente está cargado y los tiempos 
revueltos. Casado ha despejado la 
bola negra que le aplastaba con un 
cabezazo que convierte su empre-
sa en una sociedad inmobiliaria. 
Para ahuyentar los demonios del 
pasado, los diablos de la picares-
ca, el espectro dubitativo de un 
Rajoy fantasmal envuelto en el 
humo de un puro habano, Casado 
pone el cartel de “se vende pisos”. 
Génova ya solo será la cuesta por 
la que se despeñan los borrachos 
y los convictos, camino de la Au-
diencia Nacional o del tedio eter-
no del Tribunal Supremo. Hace 
una glaciación que la calle no es-
taba para fiestas. La última la ce-
lebró Mariano, ebrio de mayoría 
absoluta y dispuesto a poner or-
den en las cuentas y a marear a la 
oposición con sus chistes de re-
gistrador de la propiedad. Génova 
bailaba aquella noche la última 

conga. En España hay dos formas 
de cortar con el pasado familiar: 
una buena reforma de la casa, y 
una mudanza de barrio. Desfila-
rán camiones por Madrid con los 
enseres del Pp: fotos de Fraga y 
de los buenos tiempos de Aznar, y 
unos archivos aligerados de gol-
fos desaprensivos. Génova ya 
será como la cueva de Altamira de 
la derecha, un lugar fundacional y 
maldito, por el que ya no pasarán 
los prebostes del viaje al centro 
sin santiguarse. Cuando terminen 
los laberintos judiciales se abrirá 
la inmobiliaria. Casado ya da por 
condenado al partido, ya afirma 
que la sede se reformó con dinero 
b, ya asegura que solo una casa 
nueva puede albergar un partido 
viejo y desubicado. El problema 
es dónde ir, dónde sentirse en 
casa. En tiempos de teletrabajo, el 
partido debería ser un lugar en la 
nube, un ámbito digital, un ente 
sin cuerpo, y unos despachos vir-
tuales desde los que se gobierna a 
golpe de tweet. 

Alfredo Urdaci, Periodista

No le falta razón a Pablo 
Iglesias cuando asegura 
que en España falta nor-

malidad democrática. Pero no por 
lo que él dice cuando considera que 
es incomprensible que hayan aca-
bado en la cárcel aquellos que in-
tentaron dar un golpe de Estado en 
Cataluña, sino por otros motivos. 
Está claro que en España falta nor-
malidad democrática desde el mo-
mento en que permitimos que un 
fugado de la justicia, como Carles 
Puigdemont, pueda estar en el Par-
lamento europeo y haciendo polí-
tica. No parece de gran normali-
dad democrática que unos presos 
condenados por sedición puedan 
salir de prisión para hacer campa-
ña electoral. No es normalidad 

democrática que haya lugares de 
nuestro país en los que esté perse-
guido el idioma español, se discri-
mine a los que no se pliegan ante el 
rodillo nacionalista y se despilfarre 
el dinero en delirios independen-
tistas en vez de en servicios a la 
sociedad. No es de mucha norma-
lidad democrática que los conde-
nados por pertenencia a banda ar-
mada estén en política, que no se 
condene el terrorismo y que se or-
ganicen homenajes a los asesinos 
etarras. No es normalidad demo-
crática que una ministra socialista 
salga del gobierno para convertirse 
en Fiscal General del Estado, com-
prometiendo la separación de po-
deres. Tampoco parece muy nor-
mal en democracia que un partido 

comunista caduco y trasnochado 
forme parte del gobierno en pleno 
siglo XXI, convirtiendo en diri-
gentes de la nación a unos chavis-
tas que pretenden transformar Es-
paña en una nueva Venezuela. 
Tampoco parece normal en demo-
cracia que un matrimonio esté sen-
tado en el mismo consejo de mi-
nistros, que los contribuyentes les 
paguemos la niñera, y que abusen 
de una agente de su escolta utili-
zándola como recadera y asistenta. 
Tiene razón Pablo Iglesias. En Es-
paña hay grandes anormalidades 
democráticas. Y la mayor, sin 
duda, es que él sea vicepresidente 
del gobierno.

Javier Algarra, Periodista
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El domingo aún me quedaba la espe-
ranza de ver un giro electoral donde 
los votantes más fieles, en referencia 

con la alta abstención, fueran los votantes 
del constitucionalismo, los votantes de los 
partidos que defienden la unidad de España, 
aquellos que defienden que la soberanía de 
nuestro país recae en los ciudadanos, en to-
dos los ciudadanos de España. 
Pero la esperanza se vino abajo tras los da-
tos de la primera encuesta “a pie de urna”, 
de nuevo formarán gobierno los nacionalis-
tas, los separatistas, los que creen que Espa-
ña les roba, o cuanto menos, los que defien-
den esa mentira. 
Nada cambiará por tanto en esta región es-
pañola, nada cambiará por tanto en una Ca-
taluña donde sistemáticamente se incumple 
la ley y se coartan las libertades de los 

Alberto Pérez Boix

Pierde Cataluña, pierde España

A C C I Ó N  L I B E R A L

españoles, los que no pueden encontrar cen-
tros educativos para que sus hijos estudien 
en español, los que no pueden rotular su ne-
gocio en el idioma materno de todos los es-
pañoles, ellos. 
Los catalanes han hablado, han elegido de 
nuevo la Cataluña que ha sido adelantada 
por Madrid en PIB, han elegido la Cataluña 
que mantiene la expulsión de empresas por 

la alta fiscalidad autonómica y por el odio 
del gobierno catalán a todo lo no indepen-
dentista. Los catalanes han elegido mayori-
tariamente que Madrid siga siendo la región 
que más inversión atrae de todo el país.
Quizá el ascenso del exministro Illa, pese a 
las más de 90.000 muertes por Covid-19 
durante su mandato al mando del PSC pu-
diera cambiar, quizá el Psoe vuelva a ser un 

partido al que le preocupa más España que 
agradar al comunista que le sostiene en el 
gobierno, ¿queda esa esperanza?... No, Illa 
se venderá a los independentistas si estos le 
pidieran ayuda y apoyará a quien quiere 
romper España para agradecer el apoyo sis-
temático a Sánchez en el congreso. 
España sigue rompiéndose, España sigue 
con el agua al cuello porque la mayoría de 
sus gobernantes autonómicos y estatales, 
quieren romperla. Unos contra la unidad de 
España, otros a favor del socialismo que 
empobrece a los ciudadanos de nuestro 
país, por eso, lo ocurrido en las urnas cata-
lanas el pasado domingo sólo tiene un aná-
lisis: Pierde Cataluña y pierde España. 

Alberto Pérez Boix,  
vicepresidente de Acción Liberal

Percival Manglano

Un Gobierno Antisistema

No parece mucho pedir que un Go-
bierno se dedique a ayudar a los que 
crean prosperidad, empleo y pro-

greso en el país. Los empresarios, los comer-
ciantes, los autónomos y, en general, todos 
los que montan un negocio en España están 
cumpliendo con una labor social fundamen-
tal como es satisfacer las necesidades de 
quienes les compran sus productos o servi-
cios. Es una suerte poder acudir a una zapa-
tería cuando necesitas unos zapatos, a un 
supermercado cuando necesitas hacer la 
compra o a una peluquería cuando el pelo se 
te desmadra.
Además, los impuestos que pagan esos em-
presarios son los que sufragan los sueldos 
de los miembros del Gobierno. Razón de 
más para que el Gobierno les ayude cuando 
ellos necesitan ayuda.
Y, sin embargo... menudo último año han teni-
do estos sufrido comerciantes. Confinamiento, 

ERTEs, caída a plomo de ingresos, ayudas 
que no llegan, papeleos incesantes, segunda 
ola, tercera ola… Y todo ello, además, con 
las lógicas preocupaciones por su salud y la 
de los suyos.
Si hay alguien con razones más que sobra-
das para manifestarse serían ellos. Han des-
parecido más de 100.000 empresas en un 
año y las que se mantienen en pie, se tam-
balean.

Y, llegado el momento, ¿quiénes son los 
que se manifiestan? Una panda de salvajes 
que dicen defender la libertad de expresión 
de un delincuente. Y, ¿quiénes son los per-
judicados directos por sus manifestacio-
nes? Precisamente los sufridos comercian-
tes a los que han destrozado los escaparates 
y accesos de sus negocios y el mobiliario 
urbano de su entorno. Es decir, los que más 
razones tienen para manifestarse no se 

manifiestan y encima tienen que sufrir las 
agresiones de quienes se manifiestan para 
apoyar a un delincuente.
Y ya, en el colmo de la injusticia, resulta 
que un partido que está en el Gobierno apo-
ya a los agresores contra los agredidos y el 
otro partido de Gobierno se pone de perfil. 
Estamos, sin duda, sometidos a un Gobier-
no Antisistema. 
Un sistema que funciona es aquel que fa-
vorece a los que aportan y sanciona a los 
que destruyen. El sistema que está favo-
reciendo el Gobierno actual es exacta-
mente el contrario: favorece a los que 
destruyen y sanciona a los que aportan. 
Este virus de la injusticia se ha infiltrado 
en el Gobierno y la vacuna para acabar 
con él todavía va a tardar varios años en 
poderse administrar.

Percival Manglano, Abogado

S I N  F I L T R O

Andrés Dulanto Scott

Complejo Zendal-itis

En un mundo que evoluciona (o invo-
luciona) a gran velocidad en medio 
de una tormenta de información (o 

desinformación), necesitamos pararnos un 
segundo a pensar, y quizás, cambiar algu-
nos comportamientos.
El azote mediático de bulos y mentiras camu-
fladas que ha sufrido, y sigue padeciendo, el 
hospital público Isabel Zendal es un paradig-
ma y un ejemplo de cómo las falsas verda-
des, el populismo, y algunos poderes son ca-
paces de lograr que una numerosísima parte 
de la sociedad rechace, critique, demonice e 
inyecte el miedo en las venas de cientos de 
personas en un momento en el que lo que ne-
cesitan es tranquilidad y profesionalidad.
Recapitulemos. Estamos ante una situación 
extrema provocada por “un bicho” a nivel in-
ternacional y –aunque hemos progresado en 
tratamientos, vacunación, o medidas para li-
mitar la extensión de la pandemia– seguimos 
viendo como las mutaciones, los efectos se-
cundarios, los diferentes programas de vacu-
nación según región, las medidas internacio-
nales, o los consejos médicos, cambian mes a 
mes, semana a semana, e incluso día a día.
Mientras, nos hemos acostumbrado a ver las 
cifras de muertos diarios –insisto muertos, 
familias destrozadas, sorpresas... –y no las 
comparamos con otras que nos estrangula-
ron el corazón; accidentes aéreos, atentados 
de Atocha, bombas de ETA, o las trágicas 
muertes en carretera de todo un año–, escu-
chamos, casi pasivamente, cómo mienten en 
redes y prensa falsos expertos. Contertulios 

voceros de sus amos, mediocres represen-
tantes sindicales más políticos que defenso-
res de derechos, nuevos líderes de antiguas 
rémoras políticas que utilizan su falta de 
vello y su “secta” de seguidores juveniles 
para endulzar la mentira en pequeñas dosis 
azucaras que son consumidas y degustadas 
por miles de adolescentes de buenos princi-
pios. Pero que son engañados con manza-
nas envenenadas como si fuesen Blanca-
nieves. Sólo que muchos de ellos/as está en 
el límite de poder votar, o ya lo hacen. Y se 
están tragando las mentiras sobre el Zendal.
Los que hemos estado allí ingresados hemos 
visto de primera mano que la mitad (o más) de 
lo que se dice fuera de este hospital público es 
mentira. Además, de pedir respeto a profesio-
nales, enfermos y familias, ruego que, antes de 
criticar, se piense un momento. Sólo eso.
¿En serio no se puede entender que ante un 
problema nuevo es necesario buscar solu-
ciones nuevas para que sean más efectivas, 
no se pierdan tantas vidas, y no se lastre la 
atención a otras enfermedades debido a un 
sistema colapsado?

Cuando te diagnostican el Covid y, además 
te ingresan debido a la neumonía que tienes 
en los dos pulmones –afortunadamente era 
sólo eso dentro del abanico de calamidades 
que puede provocar el coronavirus– no es-
tás preocupado si vas a dormir en una habi-
tación con muros, o si la comida va a ser 
cómo en casa, o si el hospital se llama Zen-
dal, Clínico, Princesa o Rita la cantaora… 
Quieres, necesitas, estar convencido de que 
el tratamiento va a ser el mejor posible, que 
los sanitarios están contigo al cien por cien 
en la lucha como si fueras el único enfermo 
y que tu espera a la evolución se está desa-
rrollando en el mejor sitio posible.
Y eso te lo da el nuevo hospital. Diciendo 
chorradas sobre “todos” los sindicatos médi-
cos en contra, sobre profesionales que van 
enfadados a trabajar allí o les echan, sobre 
goteras que no existen, sobre comida con 
moho, sobre poca limpieza en baños com-
partidos, sobre una falta de intimidad inso-
portable..., sólo se consigue con esas menti-
ras que el miedo y la desconfianza afloren en 
las caras de los enfermos al llegar. 

Afortunadamente, después, comprueban que 
nadie te quita los móviles –que son canales 
de comunicación con el mundo exterior y 
lamentablemente también vías de entrada 
de las bilis que lanzan desde fuera mentes 
enfermas, o sólo desinformadas. Los enfer-
mos ven que está todo organizado para que 
te recuperes lo antes posible y, sobre todo, 
que las unidades de atención intermedia lo-
gren que no pases a UCI y no te intuben. 
Pero si es necesario, lo harán con los equi-
pos y medicación adecuadas en las áreas 
creadas para ello. 
“Es que no tienen ni quirófanos” ha dicho 
alguna “eminencia”. Es que quizás no val-
gan ante el Covid, igual que las áreas de 
hospitales tradicionales, no preparadas con 
los grandes techos, pasillos para andar y 
evitar trombos, y la constante visibilidad al 
enfermo que sí tiene el Zendal.
Es el momento de callarse y no difundir bu-
los, y si los escuchas, y más si es de alguien 
cercano a ti, para un momento y explica lo 
que se está logrando y cómo un hospital pú-
blico, además, hace que no se colapse el 
sistema. No me creo que nadie quiera ca-
mas en los pasillos de uno tradicional con 
tal de criticar. Espero que sólo sea fruto del 
seguimiento emocional político que, en 
este caso, debe revisarse y no hacer que 
siga afectando a cientos de enfermos. Están 
escuchando dentro, no lo olvides.

Andrés Dulanto Scott, 
Periodista y consultor en Comunicación
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A Q U Í  S Í  H A Y  P L A Y A

Pedro Corral

El auténtico vencedor en Cataluña

Las recientes elecciones autonómicas 
en Cataluña han dado vencedor al 
peor gestor de la pandemia en todo 

el mundo, el ex ministro Salvador Illa, que 
protagonizó una insólita “espantá” de sus 
responsabilidades en la Sanidad nacional 
con más de cien mil muertos por el corona-
virus, en plena tercera ola de contagios y 
cuando habría que haber puesto en marcha 
un plan nacional de vacunación que nos li-
bre de una vez de esta pesadilla. 
Pedro Sánchez ha utilizado la peor alarma 
sanitaria del último siglo en busca de prove-
cho para la estrategia de colocación de su 
candidato en las elecciones catalanas. La in-
cesante presencia en televisión de Illa con la 
excusa de la pandemia, incluso con la “sen-
yera” caprichosamente plantada en Moncloa 
durante una de sus ruedas de prensa, nos 
muestra hasta qué punto le ha importado la 
catástrofe al jefe del Gobierno. Illa le ha ser-
vido para echar balones fuera acerca de su 
calamitosa gestión y, sobre todo, para cargar 
contra Madrid incluso inventándose criterios 
de comités de expertos inexistentes.
En Cataluña se ha visto también confirmada, 
aunque con más de medio millón de votos 
menos, la estrategia autodestructiva que los 
líderes del independentismo han impuesto 
en los últimos años a la sociedad catalana a 
través del viaje a ninguna parte que ha de-
mostrado ser el “procés”. Para conseguir su 
apoyo, Illa tendrá que montar todas las me-
sas de autodeterminación que se tercien, o 
incluso crear algún comité de expertos fan-
tasmagórico que avale las bondades de la 
huida hacia adelante independentista pese a 
la ruina económica y social que está dejando 
a su paso entre los catalanes. 

Al otro lado, aparte del estreno de Vox en el 
Parlamento catalán, no son buenas las noti-
cias para las opciones constitucionalistas. Cs 
ha pagado con una debacle su inmovilismo 
después de haber conseguido un apoyo ma-
yoritario de los catalanes para frenar la deri-
va de división y confrontación. El PP ha co-
sechado el peor resultado de estas citas 
electorales, pese a contar con un extraordi-
nario candidato, Alejandro Fernández, vale-
dor de una posición política esperanzadora 
que deberá fructificar para sacar a Cataluña 
del marasmo. 
Estos resultados chocan con la creciente con-
fianza que nuestra formación está generando 
entre los ciudadanos en el resto de la nación, 
pero nos obliga a reafirmar nuestra voluntad 
de ofrecernos a la sociedad española como un 
partido fiable y firme, sin veleidades, en el 
rescate de España de esta nueva crisis en to-
dos los órdenes en que nos ha sumido la pan-
demia del coronavirus y la estrepitosa actua-
ción del Gobierno de Sánchez e Iglesias.
Compromiso más necesario aún si cabe 
cuando lo que ha sucedido en las elecciones 
catalanas puede ser un síntoma del gravísi-
mo reto al que se enfrenta la España consti-
tucional como garantía de libertad, plurali-
dad y solidaridad. Quizás la verdadera 

satisfacción que han proporcionado estos 
comicios a los que se proponen derribar el 
“régimen del 78”, desde la extrema izquier-
da al nacionalismo radical, sea la participa-
ción, que no alcanza el 54%, la más baja en 
unas elecciones autonómicas desde la reins-
tauración de la Generalitat.
Sin olvidar los efectos de la situación epide-
miológica o del mal tiempo, que están ahí y 
no son desdeñables, sobre todo el primero, 
quedarse en casa ha sido la decisión de casi 
la mitad del electorado catalán. La “victo-
ria”, si me permite el lector expresarlo así, 
ha sido la de la casi mitad de los 5,3 millo-
nes de electores catalanes que han elegido 
dar la espalda a su derecho a participar en la 
elección de sus representantes en las insti-
tuciones autonómicas. Lo cual no puede ser 
sino interpretado como una señal alarmante 
de la desafección que las instituciones de 
todos los catalanes provocan en una parte 
importante de los propios catalanes. 
Sin duda, la bastarda utilización partidista de 
estas instituciones, como acelerador, palan-
ca, caja de cambios y volante del “procés”, 
ha sido determinante. Por un lado, los res-
ponsables de esta apropiación han visto 
cumplida una parte de su propósito de ero-
sión de estas mismas instituciones que, no lo 

olvidemos, forman parte del edificio consti-
tucional.
Al otro lado están los que confiaban en que 
la propia pertenencia de la Generalitat al edi-
ficio constitucional garantizaría sus derechos 
y libertades en Cataluña ante su diario atro-
pello. Estos se han visto tan desamparados 
ante los que manosean impúdicamente las 
instituciones de todos al servicio de sus deli-
rios excluyentes, que han preferido no entrar 
más en el juego viendo además que sus po-
tenciales paladines, en vez de hacer causa 
común por sus derechos, nos enzarzábamos 
en pugnas inútiles entre nosotros mismos.
De todo esto ha surgido esa crítica desafec-
ción que ha condicionado los resultados 
electorales en Cataluña. Es un claro aviso 
para quienes defendemos el valor de futuro 
que representa la España constitucional 
ante los repetidos y evidentes intentos de 
los partidos en el actual Gobierno de apro-
piarse de las instituciones que son de todos, 
entre el aplauso de los que se postulan para 
su definitiva demolición y la indiferencia de 
quienes ya no se sentirán representados por 
unas instituciones genuflexas al servicio de 
un solo proyecto político. 
La neutralidad de las instituciones, que nos 
permite a todos sentirnos representados y 
cobijados en libertad e igualdad a su ampa-
ro, por encima de partidismos, es un bien 
sagrado de la convivencia democrática. En 
mi opinión, la alta proporción de votantes 
que se ha quedado en casa en Cataluña no 
lo puede decir más claro. 

Pedro Corral, Periodista y escritor.  
Diputado del PP en la Asamblea de Madrid

U N A  P I C A  E N  F L A N D E S

Rafael Nieto

No es la Constitución, es la Patria

A nadie bien informado debe sorpren-
der la etapa de surrealismo político 
en la que estamos desde hace algún 

tiempo, porque el surrealismo de hoy es la 
consecuencia inevitable de las distintas abe-
rraciones del pasado. Hablo de España, so-
bre todo, pero también del resto de Europa y 
de Occidente. Como he apuntado en varias 
ocasiones, la desnaturalización de nuestra 
identidad común, el sucio relativismo moral 
imperante y la prostitución de la verdad en 
aras al interés de unas élites partitocráticas 
sólo podían conducir, como así ha sido, a 
una alienación colectiva donde los partidos 
son el brazo ejecutor y los ciudadanos, los 
paganinis de la fiesta democrática.
Las elecciones celebradas en Cataluña el 
pasado 14 de febrero (con el Sr. Coronavi-
rus y la Sra. Pandemia como apoderados 
en la mesa electoral) ilustra a la perfección 
el surrealismo político presente. Los votan-
tes no pudieron ese día celebrar San Valen-
tín con sus parejas, ni abrir sus negocios 
con libertad, ni tomarse un pincho de buti-
farra con un clarete del Penedés, pero pu-
dieron votar libremente y rebozarse en co-
ronavirus dentro de los colegios electorales, 
inevitablemente masificados. En la mayoría 
de las urnas había más virus que votos, pero 
nada de eso importó, porque de lo que se 
trataba era de prolongar, de facto, el golpis-
mo separatista.
Tampoco importó mucho que a los políticos 
de uno de los partidos en liza les apedreasen 
todos los días de la campaña electoral, como 
reconoció la propia Junta Electoral Central. 
Lástima que ese reconocimiento llegó... 
cuando ya se había terminado la campaña. 
En fin, un pequeño fallo de cálculo, quizá. 

Está claro que si te lanzan piedras y ninguna 
te abre la cabeza, no puedes quejarte de que 
te están agrediendo. Las piedras voladoras 
no suponen una amenaza para nadie, sobre 
todo para los que nunca las han visto de cer-
ca. Ni las verán.
Pero vayamos a lo mollar de esta campaña. 
Había dos bloques: uno, separatista-golpis-
ta, y el otro, “constitucionalista”, según su 
propia autodefinición. O sea, unos defien-
den la independencia de Cataluña y los 
otros defienden la Constitución que, preci-
samente gracias a su premeditada ambigüe-
dad, acoge en su seno la idea de la plurina-
cionalidad de España y, por tanto, sustenta, 
en alguna medida, el discurso sedicioso in-
dependentista. Ah, y entonces..., ¿quién de-
fendía la Patria?, ¿quién defendía la sagrada 
unidad de España, nación con una identidad 
que tiene quince siglos de existencia? Pues 
mire usted, nadie. En España no se puede 
defender España si no es con la muletilla de 
la Constitución.
Y es que, aunque la mayoría de analistas y 
tertulianos lo quieran ocultar (porque co-
bran, y muy bien, justamente por ocultarlo), 
España siempre estará muy por delante de 
la Constitución y de la democracia, por la 

sencilla razón de que sin nación no puede 
haber ninguna herramienta que actúe sobre 
ella. Si la unidad de España no está garanti-
zada, ¿cómo va a conservar su legitimidad 
lo que no es otra cosa que un instrumento 
de tipo legal para regular el funcionamiento 
de las instituciones del Estado? Pues oiga, 
algunos todavía no lo han entendido. Y me 
temo que se irán a cenar con Cristo (o con 
su antítesis) sin entenderlo.
El batacazo del PP y C´S se explica precisa-
mente por el absurdo de defender la Consti-
tución de 1978 y no la españolidad de Cata-
luña, región que jamás en toda su historia ha 
sido cosa distinta que un órgano principal del 
cuerpo nacional. Hoy, los perritos falderos 
azules y naranjas se lamen juntos las heridas, 
mientras echan balones fuera y se quejan del 
empedrado. Ninguno tiene la valentía de de-
cir la verdad: no puedes conquistar los cora-
zones oprimidos de los catalanes hablándo-
les sólo del respeto a la ley, en una región 
donde la ley no existe desde hace tres años y 
medio, gracias a un golpe de Estado conti-
nuo que nadie se atreve a detener.
VOX sólo ha recogido una parte del des-
contento en Cataluña, y en el resto de Espa-
ña. Sus 11 diputados suponen un éxito a 

nivel particular, pero no evitan el gran de-
sastre de un parlamento autonómico otra 
vez en manos de los separatistas. Lo que 
tenemos por delante es un nuevo ataque a la 
sagrada unidad de España, otro golpe quizá 
con sordina, cocinado en la cárcel de Jedo-
ners y con el plácet, a medio plazo, de La 
Moncloa. Tiempo al tiempo. 

Rafael Nieto, 
Doctor en Periodismo
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Ya podemos ver el futuro de Madrid, 
y es esperanzador. La Comunidad 
de Madrid será una región más 

competitiva, más productiva, digitalizada, 
con una sanidad reforzada y una educación 
adaptada a la realidad de los tiempos. Una 
región más cohesionada, capaz de absorber 
los nuevos empleos, con una administración 
ágil y una movilidad inteligente.
Esta región del futuro seguirá defendiendo la 
libertad, los derechos y deberes de los ciuda-
danos, la igualdad de oportunidades, la leal-
tad institucional, el respeto a los organismos 
supranacionales y la economía social de 
mercado.
Todo esto y mucho más se incluye en la am-
biciosa Estrategia para la reactivación de 
Madrid en la que ha estado trabajando el go-
bierno regional y que la presidenta Díaz 
Ayuso presentó a finales de febrero. Son un 
total de 214 inversiones y 28 reformas para 
captar 22.000 millones de euros del progra-
ma Next Generation EU que hace unos me-
ses puso en marcha la Comisión Europea.
Recordemos que el famoso Plan E de Zapate-
ro fue un sumidero de dinero completamente 
improductivo que sólo consiguió endeudar-
nos con actuaciones sin ningún impacto 

posterior, sosteniendo artificialmente un em-
pleo que terminó desplomándose. Rotondas 
absurdas, renovación de aceras prácticamente 
nuevas, polideportivos en pueblos sin ningún 
deportista y muchos, muchos carteles publici-
tarios. Obras y más obras sin orden ni con-
cierto por la mal entendida política que sostie-
ne que el mero hecho de gastar a manos llenas 
tiene un resultado siempre positivo. Y en rea-
lidad es como intentar salir de dentro de un 
cubo tirando del asa.
Lo que tenemos ahora entre manos es exac-
tamente lo contrario: inversiones estratégi-
cas y reformas profundas para lograr un fu-
turo mejor. Con este plan, Madrid se alinea 
con la política europea apostando por la co-
hesión social, la transición ecológica y la 
transformación digital como palancas que 

impulsarán la competitividad, y por tanto el 
empleo y la calidad de vida de los madrile-
ños.
Las actuaciones previstas incluyen destinar 
900 millones de euros para digitalizar las au-
las y mejorar las infraestructuras educativas, 
442 millones para para desarrollar la Ciudad 
de la Justicia, contadores inteligentes de 
agua en todas las casas, 100.000 puestos de 
trabajo digital de nueva generación, la refor-
ma de varios hospitales de la sanidad públi-
ca, la puesta en marcha de 18 nuevos centros 
de salud o la construcción de viviendas para 
los más vulnerables.
Un gran objetivo: ayudar a los autónomos, a 
las pequeñas y medianas empresas, y a los 
investigadores; retener el talento y favorecer 
la incorporación de los jóvenes al mercado 

laboral. Y un gran riesgo: el dinero europeo 
debe pasar por el filtro del Gobierno de Es-
paña. De hecho, por el jefe de gabinete de 
Pedro Sánchez, el todopoderoso Iván Re-
dondo. ¿Por qué? No se sabe, pero si Europa 
ha establecido criterios claros y transparen-
tes para asignar el dinero a los distintos paí-
ses, la opacidad de Sánchez en el reparto in-
terno de estos fondos ha sido la marca de la 
casa.
La sensación de arbitrariedad en el reparto 
puede frustrar la enorme expectativa que 
este instrumento ha causado en toda España. 
Comunidades Autónomas, ayuntamientos, 
empresas y otras entidades cuentan con 
aprovechar esta gran oportunidad, pero rece-
lan de las formas del ejecutivo. 
Espero sinceramente que la presión de todos 
impida a Sánchez utilizar el dinero de los eu-
ropeos de un modo arbitrario y partidista. No 
es el momento de las miserias sino de la altu-
ra política. El plan está hecho, las reformas y 
las inversiones, preparadas. Que nadie nos 
frustre esta enorme oportunidad.

Carlos Díaz-Pache, Director General  
de Cooperación con el Estado y la Unión 

Europea de la Comunidad de Madrid

Carlos Díaz-Pache

Los cimientos del futuro de Madrid

Siempre he amado la Literatura y, des-
de bien pequeña, pasaba largas horas 
leyendo una y otra vez cuentos clási-

cos de Andersen, Oscar Wilde, Dickens, los 
hermanos Grimm... Cada vez que abría uno 
de aquellos libros, recorría sus páginas dis-
frutando del tacto y el aroma del papel, con 
el mismo entusiasmo con que lo hiciera por 
primera vez, para reencontrarme con perso-
najes fascinantes como la vendedora de fós-
foros, el señor Scrooge, Hansel y Gretel… 
Todos ellos protagonistas de historias 
asombrosas. Naturalmente, algunas tiernas 
y otras terribles. 
Hoy, el papel ya añejo ha dejado paso al 
tacto frío del cristal, y las historias se escri-
ben a golpe de tuit. Sin embargo, sigue ha-
biendo héroes y villanos. Y en estos días, 
un nuevo villano ha asomado su lengua en-
venenada, sus puños de matón y su retorci-
da y repugnante miseria moral, a ese mun-
do que traspasa el plano escrito con los 
pulgares para llegar hasta el mundo real, y 
sorber la escasa voluntad de los violentos 
que buscan cualquier excusa para incendiar 
las calles. El protagonista de esta historia es 

Hasel –sin ene–. Y le han sobrado Gretel, la 
bruja y la casita de chocolate, para escribir 
un nuevo cuento grotesco a base de vomitar 
odio, violencia y destrucción.
El “rapero” Pablo Hasel ha sido juzgado y en-
carcelado. Su detención y entrada en prisión 
han provocado disturbios en las calles de ciu-
dades como Madrid o Barcelona, que se han 
saldado –por el momento– con más de medio 
centenar de heridos, otros tantos detenidos, 
tiendas y mobiliario urbano destrozados, etc. 
El asunto ha vuelto a poner sobre la mesa el 
debate sobre la libertad de expresión, algo 
absolutamente incomprensible, en un caso 
en el que queda sobradamente claro hasta 
dónde llega la libertad de expresión y cómo 
se han traspasado los límites de la incitación 

al odio, los ataques a la Corona, y el enalte-
cimiento del terrorismo, tipificados como 
delitos en nuestro ordenamiento jurídico. 
Punto. No hay más debate. 
Este “mártir de la libertad de expresión”, no 
es solo violento con sus palabras, sino que 
también lo es con sus hechos. En 2020 fue 
condenado por lesiones tras agredir y rociar 
con un líquido de limpieza a un periodista, 
y a dos años y medio de cárcel por agredir a 
un testigo en un juicio.
Y mientras la violencia tomaba las calles, 
Pedro Sánchez permanecía callado –como 
viene siendo habitual últimamente–, y la 
parte morada de su Gobierno, como era de 
esperar, aprovechaba la situación para sacar 
tajada política, situándose del lado de los 

suyos, la ultraizquierda violenta. Echenique, 
alentaba las protestas por Hasel, calificando 
a los manifestantes de “jóvenes antifascistas 
que piden justicia y libertad de expresión en 
las calles”, y su partido, formando parte del 
Gobierno, ha tenido la imperdonable desfa-
chatez de criticar la actuación policial. 
Naturalmente, el líder podemita, Pablo Igle-
sias, no podía ser menos, y no dudó en men-
cionar al rapero para cuestionar la “plena nor-
malidad democrática” de España. Ese mismo 
Pablo Iglesias que quiere meter en la cárcel 
a un vecino de Galapagar por manifestarse 
frente a su casoplón y llamarle “garrapata”. 
Ese mismo Pablo Iglesias por el que Interior 
abrió expediente al policía Perdiguero por lla-
marle “el del moño”. Sin duda, expresiones 
gravísimas en comparación con las vomitadas 
por Hasel. Ese mismo Pablo Iglesias que afir-
mó: “Me emociona ver que unos manifestan-
tes agreden a un policía”. 
Historias, cuentos, héroes y villanos. Del 
tuit a las calles. La violencia no es libertad, 
es delito. Y los delitos se pagan en la cárcel. 

Raquel Cubero Calero, periodista

R A Y O  D E  L U N A

Raquel Cubero Calero

Hasel sin “Gretel”

En tiempos de zozobra las sociedades 
libres y maduras confían en el esfuer-
zo de los individuos, en su capacidad 

de innovar y en su trabajo. Los gobiernos, en 
vez de crear problemas donde no los hay, 
algo propio de la socialdemocracia, ayudan a 
sentar las bases de la prosperidad individual. 
Es en las sociedades enfermas por los colec-
tivismos, el estatismo y la hegemonía cultu-
ral de la izquierda, en las sociedades infanti-
lizadas, donde se pide mayor intervención 
del poder político y se confía la solución a 
los problemas a ingenieros sociales. Es lo 
que hoy sucede en España. En el peor mo-
mento, y con el peor gobierno posible, no 
son pocos quienes, confundiendo el bien co-
mún con lo público, vuelven sus ojos hacia 
el Estado. La comodidad de su tutela crea 
una falsa sensación de seguridad. Y eso lo 
saben los totalitarios.

La degeneración de la igualdad y de la de-
mocracia, cuyo antónimo es demagogia, 
produce ese totalitarismo. Un totalitarismo 
que anida en el corazón y las mentes de quie-
nes dirigen el actual gobierno socialcomu-
nista, como se visualiza en sus intentos de 
domeñar el Poder Judicial, la colonización 
del Estado, su absoluto desprecio hacia el 
pluralismo y la libertad política, su intento 
de imposición de un igualitarismo ramplón, 
pueril y anticientífico, la deslegitimación de 

la oposición, la destrucción del espíritu de 
concordia que inspiró la Transición pero 
también los Tratados de Roma que dieron 
origen a la Unión Europea y el blanqueo de 
la banda terrorista ETA. 
A derecha e izquierda han surgido en toda 
Europa movimientos populistas que preten-
den construir una sociedad homogénea, a 
imagen y semejanza de sus líderes e ideas 
políticas. Estos populistas no creen en la 
pluralidad, en el debate de ideas, ni en la 

libertad de expresión. Por eso atacan a los 
medios de comunicación cuando lo publi-
cado no les gusta. 
No tienen nada que ver con los liberales, 
críticos con la acción del gobierno y la so-
cialdemocracia, y férreos enemigos de los 
ingenieros sociales que pretenden dictar a 
todos cómo debemos de vivir y qué debe-
mos pensar. El síndrome populista es in-
compatible con el liberalismo. Que se lo 
digan a los catalanes, décadas de someti-
miento a esta lacra tan de moda hoy.
El panorama no puede ser más desolador. 
No solo estamos ante una crisis económica, 
estamos inmersos en la mayor crisis moral 
de los últimos cuarenta años. Resistiremos.

Almudena Negro Konrad, Diputada del PP 
en la Asamblea de Madrid. Portavoz Comi-

sión de Control de Radio Televisión Madrid

Almudena Negro Konrad

Contra los totalitarios y los populistas
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Miguel A. Folguera

40 años de lucha incansable  
por las víctimas del terrorismo

El 4 de febrero de 1981 tres mujeres 
valientes (Ana Mª Vidal-Abarca, 
Sonsoles Álvarez de Toledo e Isabel 

O’Shea) dieron un paso al frente y fundaron 
la Asociación Víctimas del Terrorismo. 
Desde entonces, durante estas cuatro déca-
das, en la AVT hemos trabajado sin descan-
so por reivindicar la Verdad, Memoria, Dig-
nidad y Justicia de todas y cada una de las 
víctimas del terrorismo.
El trabajo de la AVT durante estos 40 años ha 
estado marcado por cinco objetivos: dar visi-
bilidad al colectivo de víctimas del terroris-
mo, sin distinción de ideologías o del grupo 
terrorista responsable; ofrecer asistencia in-
tegral, específica y profesional a las vícti-
mas; concienciar, e interpelar a la sociedad 
sobre el problema del terrorismo en España 
y en el mundo; llevar la voz de las víctimas y 
defender la memoria, verdad, dignidad y jus-
ticia del colectivo ante las instituciones (pú-
blicas y privadas, nacionales e internaciona-
les), tribunales de justicia y medios de 
comunicación y alzar la voz de alarma frente 
algunas decisiones políticas que han resulta-
do lesivas para este colectivo.
Actualmente, la Asociación cuenta con alre-
dedor de 4.800 asociados distribuidos por 
toda la geografía española. Nuestra expe-
riencia adquirida a lo largo de los años nos ha 
convertido en una asociación pionera, con un 
grupo de profesionales expertos, específica-
mente formados en la asistencia a las vícti-
mas del terrorismo y en la persecución de los 
delitos de terrorismo. Además, somos la aso-
ciación de víctimas más antigua, y la más 
numerosa. Pero los inicios de la AVT no fue-
ron fáciles. En los años 80, las víctimas eran 
prácticamente invisibles como colectivo, y 
también lo eran para las instituciones y la so-
ciedad. Una época en la que había que buscar 
literalmente a las víctimas, ya que práctica-
mente todos los días había entierros, muchos 
de ellos, por la puerta de atrás.
Durante esos primeros años, muchos fueron 
los esfuerzos de la AVT por llegar a todas y 
cada una de las víctimas del terrorismo de 
nuestro país. Fueron años duros en los que se 
tuvo que buscar ayuda de diferentes maneras 
porque por aquél entonces no había ayudas 
económicas ni asistenciales de ningún tipo. 
Poco a poco, el colectivo de víctimas nos fui-
mos haciendo visibles, y en 1999, tras un 
enorme trabajo por parte de la AVT, logra-
mos la aprobación de la primera ley específi-
ca para víctimas del terrorismo: la Ley de 
Solidaridad con las víctimas del terrorismo. 
Esta ley, además de reconocer la especifici-
dad del colectivo, preveía la subrogación del 

Estado en el pago de las indemnizaciones a 
las víctimas del terrorismo. Posteriormente 
llegó la Ley 29/2011 de Reconocimiento y 
Protección Integral a las víctimas del terro-
rismo y una serie de leyes autonómicas en 
las que la AVT ha trabajado, seguimos traba-
jando y seguiremos trabajando, que constitu-
yen uno de los marcos normativos específi-
cos sobre víctimas del terrorismo más 
avanzados a nivel internacional. 
Uno de los grandes logros de la AVT en los 
últimos años ha sido, sin duda, convertir a la 
Asociación en referente en todo lo concer-
niente a las víctimas del terrorismo tanto a 
nivel nacional como internacional, y sobre 
todo en nivel asistencial. En la actualidad 
contamos con un grupo de profesionales ex-
pertos, específicamente formados en la asis-
tencia a las víctimas del terrorismo y en la 
persecución de los delitos de terrorismo. Con 
los años, esta asistencia se ha ido perfeccio-
nando. Mientras que en los inicios se centra-
ban en la asistencia inmediata tras el atenta-
do terrorista, en los últimos años se ha ido 
evolucionando hacia una asistencia prolon-
gada en el tiempo destinada a procurar la au-
tosuficiencia de las víctimas. Buena prueba 
de ello es el denominado “Proyecto Fénix”, 
un estudio pionero de la AVT publicado en 
2003, que se concibió como un programa de 
investigación sobre las consecuencias psico-
lógicas, psicosociales y psicopatológicas que 
los atentados terroristas tenían sobre las víc-
timas y sus familiares directos. Posterior-
mente, en 2012, tras comprobar que la mayo-
ría de asociados de la AVT necesitaban 
ayuda psicológica a largo plazo, se firmó un 
convenio con la Universidad Complutense 
de Madrid para el seguimiento de las necesi-
dades psicológicas y sociales de las víctimas 
del terrorismo.
A nivel internacional, la AVT puede presu-
mir de ser un ejemplo para otras asociacio-
nes. Muchas han sido las reivindicaciones 
llevadas a cabo por nuestra asociación, en-
tre las que cabe destacar la petición que rea-
lizamos en 2008 a la ONU para que los 

delitos de terrorismo no prescribiesen o la 
que se realizó en 2013 al Tribunal Europeo 
de Derechos Humanos de Estrasburgo en 
contra de la denominada “Doctrina Parot”. 
En el ámbito internacional también hemos 
tenido la oportunidad de llevar nuestra ex-
periencia a países tan castigados por la lacra 
del terrorismo como Colombia. Además, en 
el plano europeo, en 2017 creamos EPAVT 
(European Platform to Assist Victims of Te-
rrorism). El objetivo de esta plataforma es 
promover entre los Estados miembros de la 
Unión Europea la oportunidad de propor-
cionar una asistencia efectiva y de calidad a 
las víctimas de los ataques terroristas muy 
especialmente en el ámbito psicológico.
Desgraciadamente, queda mucho trabajo por 
hacer en defensa de la Verdad, Memoria, 
Dignidad y Justicia de las víctimas del terro-
rismo. Yo, particularmente, me siento muy 
orgulloso de formar parte de esta gran fami-
lia. Mi trayectoria en la AVT comenzó más 
activamente en el año 2004. Era un momento 
muy duro para las víctimas del terrorismo. 
Prácticamente todos los días había juicios en 
la Audiencia Nacional contra terroristas. Mi 
labor consistía en acompañar a las víctimas a 
esos juicios y explicarles el modo de proceder 
en los juzgados. Era necesario que alguien 
estuviera con ellas para que ese mal trago de 
estar frente a frente con el asesino de un ser 
querido fuera lo más llevadero posible. Du-
rante estos primeros años en la AVT, también 
tuve la oportunidad de coordinar a los volun-
tarios en las diferentes manifestaciones que 
se llevaron a cabo contra los diferentes go-
biernos. En el año 2008, pasé a ser coordina-
dor de deportes de la AVT, intentado dar visi-
bilidad a las víctimas a través de diferentes 
acciones como la Carrera Popular, partidos 
de fútbol o partidos de pádel, entre otros.
En 2010, tuve el honor de ser nombrado 
Consejero de la AVT, y durante todo este 
tiempo, he tenido la oportunidad de trabajar 
en muchos proyectos de gran calado en la 
Asociación. Año tras año hemos implemen-
tado y desarrollado actos tan emotivos como 

el “11M: Día Europeo de las Víctimas del 
Terrorismo”, los Premios de la AVT o las 
concesiones de las ya conocidas como Cru-
ces de la Dignidad, entre otros. Además, en 
la actualidad contamos con delegaciones en 
diferentes puntos de la geografía española, 
con el fin de prestar nuestros servicios al ma-
yor número de víctimas del terrorismo posi-
bles.
Corren tiempos difíciles para las víctimas del 
terrorismo. Desgraciadamente, todas las se-
manas somos testigos de cómo el Ministerio 
del Interior ha derogado de facto la política 
penitenciaria. Los acercamientos de presos 
etarras al País Vasco se han convertido en 
moneda de cambio para un Gobierno que si-
gue sin dar explicaciones a las víctimas de 
por qué se han traspasado todas las líneas 
rojas, trasladando a etarras a cárceles propias 
del País Vasco, con delitos de sangre y sin 
colaborar con la justicia. En la AVT siempre 
hemos luchado contra este tipo de decisiones 
tan dolorosas para las víctimas, independien-
temente del signo político que hubiera en el 
Gobierno. Hemos llenado las calles con ma-
nifestaciones en las que hemos sentido el 
apoyo de la sociedad, y créame Señor Mar-
laska, si no hemos salido a las calles por su 
derogación de la política penitenciaria, no ha 
sido por otro motivo que por la crisis sanita-
ria que estamos viviendo en nuestro país, si 
no, que no le quede ni la más mínima duda 
de que ya hubiéramos realizado más de una 
manifestación. 
Le pese a quien le pese, seguiremos siendo 
el dique de contención frente a este tipo de 
decisiones políticas que resultan lesivas 
para las víctimas, porque desde que la AVT 
nació hace 40 años, es nuestro deber velar 
por la Verdad, Memoria, Dignidad y Justi-
cia de todas ellas. Por otros 40 años de tra-
bajo por y con las víctimas del terrorismo.

Miguel A. Folguera, consejero de la AVT y 
presidente de la Asociación Plataforma de 

Apoyo a las Víctimas del Terrorismo (APAVT)
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En este breve rincón dedicado al autis-
mo, nos queremos referir en esta 
ocasión a las veces en las que una 

persona con trastorno de espectro autista 
(TEA) tiene que hacerse una prueba médica 
diagnóstica o un análisis de sangre, o quizá 
una prueba PCR que, en la actualidad, es el 
pan nuestro de cada día. Según Autismo Es-
paña, en la Comunidad de Madrid hay 
65.000 personas autistas.
Nos encontramos no sólo con las dificulta-
des propias del trastorno, sino con las aña-
didas en los hospitales y centros sanitarios. 
Ponemos varios ejemplos: una persona 
TEA no sabe esperar o le resulta realmente 
difícil saber guardar el turno (normalmente 
hay que esperar bastante tiempo hasta que 
te toca), una persona TEA no sabe gestionar 
y ejecutar de manera socialmente aceptable 
la distancia social en una sala de espera 
(quizá se pega demasiado a una persona o 
se acerca a otro niño para coger su juguete 
o incluso en algunos casos se acerca para 
olerle). En otro artículo dedicaremos varias 
líneas a la importancia del olfato como me-
canismo de regulación instantánea.
Seguimos: cuando pasamos a la sala con el 
médico para hacernos la prueba diagnóstica 
es fundamental y de vital importancia (para 
que resulte con éxito) que previamente se le 
explique con pictogramas o con un panel de 
comunicación qué es lo que se va a hacer y 
darle la sensación de normalidad, quitándo-
le importancia a la prueba. Es muy impor-
tante premiarle después, reconociendo el 
esfuerzo realizado.
Hay que resaltar que las actividades nuevas 
que no forman parte del día a día de una 
persona con TEA son realmente difíciles 

Miriam Martínez María

Paciente con autismo y hospitales

D I F E R E N T E S  C A P A C I D A D E S ,  M I S M O  C O R A Z Ó N

para ellos, por lo que deberemos prepararlo, 
planificarlo y si es viable, ensayarlo, para 
que el resultado sea exitoso.
Dadas las características de estas pruebas, 
es difícil poder hacer este ensayo previo y 
entrenar el cerebro y la emociones antes de 
su realización, pero lo que sí podemos es 
planificar y explicar lo más concienzuda-
mente que podamos a nuestro familiar 
TEA antes de la realización de la misma. 
Hecha una vez nuestra parte del plan, mi-
ramos ahora hacia la “otra parte” que ne-
cesariamente tiene que colaborar con no-
sotros: doctores/as, enfermeras/os, 
personal técnico, administrativos, celado-
res, étc. A todos ellos nos referimos porque 
son una parte esencial y vital para poder 
ayudar al paciente TEA. Necesitamos que 
se implementen en todos los hospitales, 
centros de salud y clínicas ciertos protoco-
los específicos de atención a pacientes 
TEA, pero no por mero capricho de este 
colectivo, sino porque dadas sus caracte-
rísticas, se hace completamente necesario 
para ellos. Las discapacidades que no se 
ven, son las más difíciles de gestionar por 
parte del médico que les recibe, pero una 
vez declarada esa condición del paciente, 
el profesional sanitario debe tener en su 
poder todas las herramientas informativas 
para tratar a estos pacientes.Vivimos en la 

sociedad de las prisas y del “no tengo 
tiempo”, pero cuando estos pacientes lle-
gan a hacerse su TAC, su análisis de san-
gre o su PCR al hospital o centro médico, 
el tiempo es lo que menos debería contar, 
y sí la atención de calidad.
Todos los familiares de los pacientes TEA 
se han encontrado con experiencias muy 
desagradables en los centros sanitarios, 
que o bien por dejadez, o bien por desco-
nocimiento, han hecho lo mismo con un 
paciente neurotípico (normal) que con un 
autista. Ejemplo: para realizar un análisis 
de sangre a un niño, agarrarle 7 personas 
entre enfermeros, celadores, y todo el que 
pasaba por allí para poder mantenerle 
quieto y hacer la extracción de manera có-
moda. Mismo ejemplo para poner una va-
cuna, o poder mirar los oidos y comprobar 

si hay una infección...etc. Lo que pedimos 
y reclamamos desde aquí, sin poner en 
duda la profesionalidad del médico de tur-
no, es que se dote de protocolos específi-
cos de actuación diferente para estos pa-
cientes. Nos parece importante que una 
persona con una discapacidad motora 
cuente con la ayuda de una silla de ruedas 
o de muletas para poder hacer normal su 
vida diaria. Igualmente de importante de-
bería ser, que para un paciente TEA (cuya 
discapacidad no se ve como la silla de rue-
das) se tenga en cuenta que sus procesos 
de asimilación de la realidad, su compren-
sión y su reacción no son los mismos que 
los de un paciente “normal”. Por favor, 
avancemos como sociedad integrando y 
comprendiendo la realidad de estas perso-
nas, no es difícil si ponemos voluntad y 
empatía. Gracias a todos los sanitarios que 
nos ayudan, pero recuerden: hay discapa-
cidades que no se ven a simple vista y es 
nuestro deber acogerles, comprenderles y 
ayudarles.

Miriam Martínez María, Periodista
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La presidenta de la Comunidad de Ma-
drid, Isabel Díaz Ayuso, presentó el pa-
sado 17 de febrero, la Estrategia para 

reactivar Madrid con la movilización de 
22.000 millones de euros. “El mensaje que 
transmitimos hoy al Gobierno de España y 
a la Unión Europea es claro: La Comunidad 
de Madrid tiene un plan para la recuperación 
económica y social”, ha señalado la presi-
denta, para indicar que está “alineado con 
Europa y con lo poco que sabemos por el 
momento” por parte del Ejecutivo central.
“Pero, sobre todo, es un plan garantizado 
por los principios de un Gobierno liberal: 
el apoyo a los derechos y libertades de los 
ciudadanos, a la separación de poderes, a la 
primacía de la ley, a la economía social de 
mercado y el respeto institucional a los or-
ganismos supranacionales”, ha remarcado 
la presidenta madrileña.

El plan de Reactivación de la Comunidad 
de Madrid servirá, ha dicho, “para absorber 
el empleo del futuro, para reforzar la cohe-
sión social, para construir una región más 
competitiva y productiva, para fortalecer el 
sistema sanitario, para modernizar el mode-
lo educativo, para avanzar hacia una admi-
nistración digital y ágil y para transitar ha-
cia una movilidad sostenible e inteligente”.
La presidenta de la Comunidad de Madrid 
ha continuado afirmando que “Europa es 
solidaria y transparente” y que “España 
también debe serlo y adecuarse para que 
nuestros socios así nos den aquello que les 
estamos pidiendo”. “Y, por eso, a su vez, 
nosotros reclamamos compromiso, pero 
también transparencia, al Gobierno de Es-
paña”, ha precisado, para añadir que “la 
opacidad y el partidismo no tendrán cabida 
en este momento decisivo”.

La presidenta regional manifiesta su 
compromiso de recuperación con los 
madrileños

La presidenta de la Comunidad de Ma-
drid, Isabel Díaz Ayuso, ha avanzado 
que el proyecto de presupuestos de la 

Comunidad de Madrid para 2021 incluirá 
una asignación presupuestaria con un “un 
incremento histórico jamás visto en la re-
gión” de más de un 12% para la Cultura y 
el Turismo. El objetivo, ha explicado, es 
fomentar las ayudas que permitan paliar 
los efectos que durante los últimos meses 

ha generado la pandemia del COVID-19. 
También ha garantizado el fomento de 
campañas de promoción para atraer al pú-
blico a todos los espacios con algún tipo de 
actividad cultural. “Hay que insistir en que 
en Madrid la cultura sigue abierta y con se-
guridad”, ha destacado Díaz Ayuso, en refe-
rencia a los más de 4.000 espectáculos que 
se han hecho en los últimos seis meses bajo 
el lema #LaCulturaEsSegura.

La presidenta de la Comunidad avanza  
un “incremento histórico” del presupuesto  
para Cultura y Turismo en 2021

La presidenta de la Comunidad de Ma-
drid, Isabel Díaz Ayuso, ha anunciado 
el adelanto de los 1,8 millones de eu-

ros de las ayudas de 2021 para el fomento 
de la protección y la adopción de animales 
de compañía, destinadas a entidades locales 
y a entidades sin ánimo de lucro. El objeti-
vo es, según ha explicado, paliar el “gasto 
extraordinario” que asumieron durante los 
peores meses de confinamiento al acoger 
temporalmente animales de personas hos-
pitalizadas o enfermas de COVID-19.
Durante su visita al Centro Integral de Aco-
gida de Animales (CIAAM) de la Comuni-
dad de Madrid, el pasado 8 de febrero, Díaz 
Ayuso ha asegurado que el Gobierno que 
preside está “con los animales y las per-
sonas que les cuidan” y que el fin de estas 

ayudas es que los centros que trabajan con 
ellos “cada vez mejoren más y puedan cu-
brir los gastos” que generan. 
También ha destacado las iniciativas del 
Gobierno para fomentar el cuidado y la 
protección animal y el protocolo firmado el 
pasado año entre la Comunidad de Madrid, 
el Colegio de Veterinarios (COLVEMA) y 
la Universidad Complutense para proteger 
a los animales de compañía frente al CO-
VID-19, una acción pionera en España. 
Díaz Ayuso ha destacado la Ley de Protección 
de Animales de Compañía que rige en la Co-
munidad de Madrid, una norma vanguardista 
y pionera en España y en muchas regiones 
europeas, que sirve de base para la protección 
animal y para la regulación de la tenencia res-
ponsable de las mascotas en la región.

Díaz Ayuso: “estamos con los animales y con 
las personas que los cuidan”

Mediante un plan garantizado por los principios de un Gobierno liberal

Anuncia el adelanto de las ayudas de 2021 para fomentar la protección de 
animales

La Comunidad de Madrid presentó el 
16 de febrero, tres proyectos para el 
desarrollo de nuevas soluciones tec-

nológicas mediante Compra Pública de 
Innovación –CPI– para mejorar la asisten-
cia sanitaria en la Comunidad de Madrid. 
Cuenta con una inversión de 7,5 millones 
de euros, cofinanciada a partes iguales por 
la Comunidad de Madrid y la Unión Euro-
pea, a través del Fondo Europeo de Desa-
rrollo Regional FEDER.
El consejero de Sanidad, Enrique Ruiz Escu-
dero, destacó la importancia de seguir pro-
gresando en áreas estratégicas como son la 
digitalización, el Big Data y la Inteligencia 
Artificial, la investigación biogenética o la 
tecnología aplicada a los problemas de salud.
El primer proyecto, denominado Medigeno-
mics, ha sido concebido desde el Hospital 

Universitario La Paz, y tiene como objetivo 
diseñar, construir y poner a punto un ser-
vicio centralizado, integral y experto, que 
combine en una única plataforma el proce-
so de estudios genómicos de una persona, 
de forma sencilla y automatizada. 
El segundo proyecto toma como partida la 
experiencia acumulada en el Hospital Uni-
versitario 12 de Octubre, en colaboración 
con Atención Primaria, para desarrollar una 
arquitectura innovadora a través de una red 
regional de datos de salud. 
El tercer proyecto, denominado Integra-
cam, propone un novedoso ecosistema tec-
nológico que permitirá la monitorización 
domiciliaria y el seguimiento de la capa-
cidad de las personas mayores, tomando 
como partida la experiencia investigadora 
previa del Hospital de Getafe. 

El Gobierno regional pone en marcha tres proyectos 
innovadores en Sanidad para atraer la investigación



12 SIERRA Madrileña, FEBRERO de 2021MUNICIPIOS

A L P E D R E T E 

E l alcalde, Juan Rodríguez, y varios 
miembros del equipo de Gobierno, 
acompañaron a la directora general 

de Carreteras de la Comunidad de Madrid, 
Inés Berrio, en su visita a la localidad. En 
el transcurso de la visita se trataron las ac-
tuaciones que se realizarán próximamente 
en la confluencia de la calle Maestro con 
la calle Primavera.También se trató la po-
sible modificación de la rotonda de acceso 

al municipio por la avenida de Los Llanos 
desdoblando la calzada para descongestio-
nar el tráfico. 
Por otro lado, se reiteró la solicitud de la 
creación de una conexión peatonal en la ca-
rretera de Navacerrada que permita un acce-
so seguro desde Alpedrete hacia el Hospital 
de Villalba, así como la modificación del ac-
ceso al polígono industrial desde la carretera 
de Navacerrada, mediante una rotonda.

El pasado 29 de enero, el director ge-
neral de Administración Local, José 
Antonio Sánchez, visitó Aldea del 

Fresno, donde mantuvo una reunión con 
la alcaldesa, Maribel Hernández, el primer 
teniente de alcalde, Guillermo Celeiro, y 
todo el equipo de Gobierno. Tras firmar en 
el libro de Honor del Ayuntamiento, tuvieron 

la oportunidad de visitar las necesarias obras 
que se van a acometer cuanto antes en el al-
cantarillado del municipio por la urgencia 
de la situación, y la inminente obra de cons-
trucción de un Tanatorio municipal junto al 
cementerio, que comenzará en breve con 
cargo al Plan de Inversiones Regional de la 
Comunidad de Madrid.

A L D E A  D E L  F R E S N O 
El Gobierno local trabaja para revitalizar 
el municipio sumando el apoyo de la 
Comunidad de Madrid a través del PIR

El Ayuntamiento refuerza la Seguridad con cuatro 
nuevos policías locales

El equipo de Gobierno de la localidad 
tiene entre sus prioridades continuar 
mejorando la seguridad de los alpe-

dreteños. Por ello, el pasado viernes 29 de 

enero, tuvo lugar el nombramiento de los 
cuatro nuevos policías locales que se in-
corporan al servicio de los vecinos de Al-
pedrete.

Compromiso del gobierno local y autonómico para seguir trabajando de forma conjunta 

La directora general de Carreteras  
visita Alpedrete
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A R R OYO M O L I N O S 

Casi un 30% de los 30.242 vecinos de 
Arroyomolinos mayores de 6 años que 
estaban convocados, se han sometido a 

la prueba de antígenos que, entre el 4 y el 10 
de febrero, en colaboración con la Comuni-
dad de Madrid, ha realizado el Ayuntamiento 
a toda la población para la detección de casos 
asintomáticos. Es decir, 8.786 ciudadanos han 
participado en este test, de los que 31 perso-
nas han sido positivas.
De esta manera, Arroyomolinos se convier-
te en el único municipio de la región que ha 
realizado dos tipos de pruebas diferentes 
para medir la incidencia del Covid-19 entre 
sus vecinos. A este test de antígenos hay que 
añadir que el año pasado, entre el 5 y el 14 de 
septiembre, más de 18.800 ciudadanos parti-
ciparon en el Estudio de Seroprevalencia que 
se puso en marcha desde el Ayuntamiento.
La organización y la fluidez con que ha 

transcurrido la realización de estas pruebas 
ha sido las notas que han caracterizado esta 
iniciativa. En total, casi un centenar de per-
sonas han participado en la organización de 
este estudio, entre personal administrativo, 
enfermeras, agentes de Policía Local, vo-
luntarios de Protección Civil, personal del 
Departamento de Riesgos Laborales, opera-
rios de la Concejalía de Mantenimiento de 
la Ciudad, personal de Limpieza, además 
de conserjes y miembros del Regimiento 
de Guerra Electrónica 31 de El Pardo, entre 
otros.
“Quiero dar las gracias a la Comunidad de 
Madrid por la oportunidad que nos ha brin-
dado de poder realizar estos test entre todos 
nuestros vecinos. También quiero agradecer 
a todos los arroyomolinenses que, de mane-
ra voluntaria, han querido participar en estos 
test”, ha señalado la alcaldesa, Ana Millán.

E l Ayuntamiento de Arroyomolinos, 
a través de la Concejalía de Forma-
ción y Empleo, ha puesto en marcha 

una plataforma de Teleformación para los 
vecinos del municipio. Es una plataforma 
que contendrá cursos por actividades y 
segmentos económicos, con cuya puesta 
en marcha se da respuesta a una de las me-
didas que estaban incluidas en el Plan Re-
actívate de Arroyomolinos, y que permitirá 
a todos los vecinos mayores de 16 años y 

empadronados en Arroyomolinos, poder 
formarse en todos los cursos que quieran 
hacer.
“Vamos a seguir trabajando en defender a 
nuestros emprendedores, a nuestros autóno-
mos, además de a nuestras pymes, pero tam-
bién a aquellos que atraviesan por algún bache 
en su actividad laboral. Tenemos un compro-
miso firme con la formación y seguiremos tra-
bajando en nuevas propuestas”, ha afirmado 
Ana Millán, alcaldesa de Arroyomolinos.

Arroyomolinos, primer municipio de la región 
en realizar dos tipos de pruebas para medir  
la incidencia del Covid-19 
Más del 29% de los vecinos se han realizado la prueba de antígenos

Ana Millán: “Tenemos un compromiso firme 
con la formación y seguiremos trabajando  
en nuevas propuestas”
En marcha una plataforma con más de 140 acciones para la formación de 
los vecinos mayores de 16 años

Arroyomolinos  
en la Antártida

La localidad de Arroyomolinos cuenta 
desde hace pocos días con una placa 

con el nombre del municipio madrileño en 
la Antártida. 
Ha sido gracias a Alberto Galán, vecino y 
militar, que participa en la XXXIV Campaña 
Antártica del Ejército de Tierra.

Avanzan los trabajos de reacondicionamiento 
de los pinares y espacios naturales afectados 
por el temporal Filomena

E l Ayuntamiento de Arroyomolinos ya 
ha comenzado con los trabajos para 
el reacondicionamiento y la recupe-

ración de todas las zonas de pinares y es-
pacios naturales afectados tras el paso del 
temporal Filomena. 
En concreto, se han contratado a dos empre-
sas que, con la incorporación de 43 trabaja-
dores, reforzarán las labores de retirada de 
ramas y árboles caídos en las que trabajan 
los operarios de la Concejalía de Manteni-
miento de la Ciudad y Medio Ambiente.
El objetivo de todo este gran operativo, “es 
la recuperación de todas las zonas arbola-
das de nuestro municipio que quedaron da-
ñados por el paso del temporal de nieve el 
pasado mes de enero, a la mayor brevedad 
posible”, ha asegurado Ana Millán, alcalde-
sa de Arroyomolinos. 
En paralelo a la retirada de las partes da-
ñadas, se irán realizando plantaciones que 
permitan recuperar los ejemplares perdidos 

con vistas a incrementar la, ya de por sí im-
portante, masa forestal del municipio en el 
futuro.

El equipo de Gobierno refuerza las tareas con la incorporación de un 
equipo de 43 trabajadores
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B O A D I L L A  D E L  M O N T E 

Javier Úbeda pide al consejero de 
Transportes la construcción de un carril bus 
vao en la M-511 y la M-502

El alcalde de Boadilla del Monte, Javier 
Úbeda, ha remitido una carta al con-
sejero de Transportes, Movilidad e In-

fraestructuras, Ángel Garrido, para solicitar-
le que estudien la ejecución de un carril bus 
vao, de 900 metros de longitud, en la M-511 
y la M-502, desde la salida de Carrefour has-
ta la estación de Metro de Colonia Jardín. 
El objetivo de la petición es acortar los 
tiempos de desplazamiento en horas pun-
ta de las líneas de autobús que van desde 
Boadilla hasta la citada parada de Metro, 
evitando con este carril los atascos que se 
generan en la rotonda que une ambas carre-
teras. El Ayuntamiento considera que hay 
espacio suficiente para su ejecución, ade-
más, según explica el Alcalde, “el coste de 
dichas obras no sería elevado pues se trata 

de una actuación de escasa envergadura y 
cuya inversión sería muy beneficiosa, no 
solo para nuestro municipio, sino también 
para Pozuelo de Alarcón y Madrid”.
Esta es una nueva propuesta que el Consistorio 
traslada a la Comunidad de Madrid para tratar 
de paliar el problema histórico de movilidad 
que tiene Boadilla en sus conexiones con loca-
lidades cercanas y con la capital. En anteriores 
misivas, Úbeda ha propuesto al Consejero ac-
tuaciones como la conexión de Colonia Jardín 
con el intercambiador de Aluche a través de 
Metro Ligero; modificaciones en el proyecto 
de desdoblamiento de la M-513 para evitar 
los atascos en dicha carretera sin afectar al 
monte de Boadilla; o la conexión de la M-501 
con la rotonda que une la avenida Condesa 
de Chinchón y la calle Ventura Rodríguez. 

El transporte y la movilidad, principales compromisos del equipo de Gobierno

Apuesta del equipo de Gobierno por las zonas 
verdes con la remodelación del parque Victoria 
Rubio recién inaugurado

Coincidiendo con la reapertura de los 
parques, el Ayuntamiento ha inaugu-
rado hoy el parque Victoria Rubio, 

ubicado en la calle del mismo nombre, tras 
su remodelación. 
La actuación, que ha contado con un pre-
supuesto de 100.000 euros, ha incluido las 
siguientes actuaciones: pavimentación con 
adoquín prefabricado de las zonas estanciales 
y del carril bici perimetral del área infantil; 

instalación de caucho en la zona de juegos, 
que ha quedado delimitada por una valla de 
colores; renovación de todos los juegos infan-
tiles; sustitución del alumbrado por lumina-
rias tipo LED y colocación de nuevos puntos 
de luz; instalación de una fuente de agua po-
table; colocación de mesas de juego y nuevos 
bancos y papeleras. También hay una nueva 
pradera vegetal con nueva arbustiva y se han 
realizado mejoras y reparaciones en el riego. 

Descubierto un techo con pinturas al fresco en la habitación de la condesa de 
Chinchón

El Ayuntamiento de Boadilla del Mon-
te está construyendo una senda para 
peatones y bicicletas, de más de 500 

metros de longitud, que permitirá conec-
tar Valdepastores, El Encinar y el casco 
urbano con el sector S; el camino llegará 
hasta el skatepark Ignacio Echeverría, en 

la calle Francisco de Goya. A lo largo del 
recorrido se instalará alumbrado público 
así como bancos y papeleras. El acabado 
de la senda será de slurry color albero so-
bre asfalto. 
El coste de la actuación asciende a 101.039 
euros más IVA. 

Una senda para peatones y bicicletas conectará 
Valdepastores, El Encinar y el casco urbano  
con el Sector S

Las obras de restauración que se están 
realizando en el palacio del Infante D. 
Luis han puesto al descubierto unas 

pinturas al fresco en perfecto estado de con-
servación y desconocidas hasta ahora en las 
dependencias de la condesa de Chinchón, 
hija del Infante y esposa de Manuel Godoy, 
tapadas por una falsa techumbre.
Se trata de una representación del Cielo; 
superpuesta a esta pintura hay, a modo de 
trampantojo, una cornisa decorada con case-
tones que incorporan flores y que, según los 
expertos, recuerda a la decoración de yese-
rías de la capilla del Palacio, cuyo autor es el 
arquitecto Ventura Rodríguez y en la que se 
encuentra el sepulcro de la Condesa.

Las primeras investigaciones datan los 
frescos a principios del siglo XIX. Como 
curiosidad, también se han encontrado en 
la rehabilitación de una puerta de las mis-
mas estancias una cápsula del tiempo que 
alberga un periódico de 1944 junto a unas 
entradas del teatro de Getafe. 

Los secretos que esconde el Palacio de Boadilla

El alcalde de Boadilla se reúne con la 
presidenta Díaz Ayuso para abordar 
cuestiones del municipio

El alcalde de Boadilla, Javier Úbeda, 
mantuvo el pasado 3 de febrero, un 
encuentro con la presidenta de la Co-

munidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, en la 
Real Casa de Correos, sede del Gobierno re-
gional, en el que abordaron diferentes cues-
tiones de interés para el municipio. Asimis-
mo, analizaron la situación epidemiológica 

por COVID-19 y su evolución, así como el 
impacto que la epidemia está teniendo en la 
actividad económica de la localidad. 
La presidenta del Ejecutivo madrileño man-
tiene una firme apuesta por el municipalismo 
y por proyectos o iniciativas que contribuyan 
a que la Comunidad de Madrid siga siendo el 
motor económico de España. 
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Con el fin de preservar la memoria 
de la localidad y dar difusión de su 
historia, patrimonio, entorno natural, 

personajes, cultura, gastronomía, tradicio-
nes, etc., entre los vecinos y atraer la cu-
riosidad de posibles visitantes, el equipo de 
Gobierno que preside, Ana Belén Barbero, 
ha iniciado una campaña de divulgación a 
través de las redes sociales municipales, 
bajo el título “El alma de Colmenar del 
Arroyo”.
La serie se ha iniciado con uno de los per-
sonajes más ilustres de la localidad, 
Gonzalo Mora y Donaire...el torero de Col-
menar. La interesante historia de su vida, 
sus raíces, su trayectoria profesional en el 
mundo del toreo, su retirada y el fin de sus 
días en una humilde casa en Colmenar del 
Arroyo, han despertado la curiosidad de 
numerosos vecinos que han interaccionado 
con comentarios y fotografías en las redes 
sociales. 

El Ayuntamiento irá poco a poco desvelan-
do más capítulos de este pueblo con alma.

Aprovechando la reciente 
festividad de San Valentín, 
el Ayuntamiento de Col-

menar del Arroyo ha lanzado una 
campaña de apoyo al comercio 
del municipio y al turismo, bajo 
el lema “Enamórate del comercio 
local”.
Por ello, el Consistorio realizará 
un sorteo el próximo 3 de marzo, 
entre aquellas personas que hayan 
realizado compras en los comer-
cios locales por importe de más 
de 10 euros, –entre el 8 y el 28 de 
febrero–. Por cada compra de más 
de 10 euros se puede solicitar un 
ticket en los establecimientos para 
el posterior sorteo. Habrá dos pre-
mios que incluyen una cena más 
alojamiento en las casas rurales de 
Colmenar del Arroyo.

C O L M E N A R  D E L  A R R OYO 

El alma de Colmenar del Arroyo

B R U N E T E 
El doctor Luis Olmo se despide de los vecinos de Brunete

E l médico Luis Olmo Enciso se trasla-
da a vivir al norte de España, después 
de numerosos años de atención a sus 

pacientes en el Consultorio de Brunete, lo-
calidad donde, además, ha encontrado in-
contables amigos. A todos ellos, pacientes y 
amigos, les ha dedicado la carta de despedi-
da que reproducimos a continuación. 

“El motivo de esta carta es mi despedida. 
Quiero deciros, a todos con los que no he 
podido hablar personalmente, que próxima-
mente me trasladaré. Hemos decidido irnos 
a vivir y a trabajar al Norte, a mi tierra pa-
terna. Siento mucha pena al dejar Brunete, 

han sido muchos años conviviendo en este 
maravilloso pueblo, no sólo dejo muchos pa-
cientes queridos sino la realidad es que dejo 
muchos amigos, mucha vida vivida inten-
samente, buenos y muy alegres momentos, 
otros difíciles, tristes. Me habéis confiado 
vuestras dudas, dolores, sufrimientos, ale-
grías. He conocido a vuestras familias, a 
vuestros abuelos, parejas, hijos, nietos, algu-
nos desde su nacimiento y ahora ya mujeres 
y hombres de bien. Hemos hablado, hemos 
reído, hemos llorado...hemos vivido. 
Me acuerdo especialmente, de vuestros fa-
miliares que ya no están entre nosotros, no 
puedo nombrarlos a todos, pero como sabéis 

guardo un recuerdo entrañable y muy especial 
que me acompañará siempre. 
Gracias por confiar en mí. Os dejo en bue-
nas manos, mis compañeros son excelentes 
como ya sabéis; también me acuerdo y mu-
cho de los que ya no están porque también 
se fueron o se jubilaron, todos, los de ahora 
y los de antes, grandes y queridos profesio-
nales que han dado y dan lo mejor de sí mis-
mos a este entrañable pueblo de Brunete.
Desearos que este año sea el final de esta terrible 
pandemia. Y no deciros adiós, sino hasta luego...
volveré, esta vez como amigo de mis amigos.
Salud y suerte. 

Luis Olmo”

El Ayuntamiento inicia una campaña de difusión de la historia, patrimonio, personajes, 
cultura y gastronomía de la localidad “Enamórate del comercio local” nueva 

campaña municipal de apoyo a los 
comercios de la localidad
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C O L M E N A R E J O B E C E R R I L  D E  L A  S I E R R A 

Becerril de la Sierra ya tiene su progra-
mación de las obras de la Red de Tea-
tros de la Comunidad de Madrid que 

se desarrollarán desde marzo hasta mayo, 
aunque puede verse afectada por las condi-
ciones y medidas de restricción en nuestra 
localidad.
En la oferta cultural, hay actividades para 
todos los públicos. Entre ellas: “Martin´s 
Journay” a cargo de Titiriguiri Teatro, el sá-
bado 6 de marzo a las 18.00 horas; “Dance 
of the Fallen” por Maureen Choi Quartet, el 
sábado 13 de marzo a las 20:00h; “La Ce-
nicienta y los zapatos de cristal” por Pablo 
Vergne (Luna Teatro Danza), el sábado 20 
de marzo a las 18:00h; “El mágico mundo de 
los instrumentos insólitos” por Fetén Fetén, 
sábado, 10 de abril a las 18:00h.; “Orgullo 
rural” a cargo de Elia Tralará & Uxía López, 
sábado, 17 de abril a las 20:00h; “Mestre 
Fufo” por Fan Fin Fon, sábado 8 de mayo 
a las 20:00h.; “A nadie se le dio veneno en 
risa”, por Impromadrid Teatro, sábado, 15 de 

mayo a las 20:00h.; y “Cabezas de cartel” 
por Perigallo Teatro, sábado 12 de junio a las 
20:00h.
Todas las representaciones se llevarán a 
cabo en la Sala Real del Centro Cultural de 
Becerril de la Sierra, guardando todos los 
protocolos de seguridad vigentes en mate-
ria sanitaria.

Cultura de calidad a través del teatro al alcance  
de todos

Becerril ya tiene su programación de la Red de Teatros de la Comunidad de Madrid de 
marzo a junio 

Charla cultural online sobre la fascinante historia  
de Catalina de Aragón

La Corporación Municipal aprueba el Reglamento  
de Participación Ciudadana 

Con motivo del Día Internacional de la Mujer 

Enmarcada en el 8 de Marzo, Día Inter-
nacional de la Mujer, el Ayuntamiento 
de Becerril de la Sierra ofrece una ci-

ber-charla cultural totalmente gratuita sobre 
la fascinante historia de Catalina de Aragón.
Conversación, vídeos, animaciones exclu-
sivas y mucha historia en un ameno encuen-
tro virtual a través de la plataforma Zoom.
Será el sábado 6 de marzo a las 18.00 h, con 
una historiadora que rememorará la vida de 
esta gran mujer, intercalando con recursos 
audiovisuales exclusivos y en la que los 
participantes podrán interactuar con sus 
consultas y comentarios.

Las inscripciones pueden realizarse por 
email a igualdad@mancomunidad-lamali-
ciosa.org o en el teléfono 638 10 33 89.

El Ayuntamiento instala un nuevo tapiz de gimnasia 
en el Polideportivo municipal

El Ayuntamiento de Colmenarejo ins-
taló, el pasado 1 de febrero, un nuevo 
tapiz de gimnasia en el Polideportivo 

municipal. Con ello se resuelve una deman-
da necesaria y muy solicitada por parte de 
los deportistas gimnastas de Colmenarejo 
dado que el anterior estaba ya muy deterio-
rado. 
Se trata de un tapiz de gimnasia rítmica re-
glamentario y profesional, de alta calidad 
fabricado 100% a base de poliamida de 14 

x 14 metros y que cumple todos los requi-
sitos de la FIG (Federación Internacional 
de Gimnasia). Cuenta con una greca para 
delimitar el área de competición y ha sido 
serigrafiado con el nombre del Ayuntamien-
to de Colmenarejo.
El material y sus características facilitan 
la desinfección y limpieza exigida en los 
protocolos establecidos por las autoridades 
sanitarias a causa de la pandemia por la co-
vid-19.

C H A P I N E R Í A 

El Ayuntamiento de Chapinería ha 
aprobado, finalmente, el Reglamen-
to de Participación Ciudadana que 

regula el Registro Municipal de Entidades 
Ciudadanas, que desde el comienzo de la 
legislatura ha impulsado el Partido Popu-
lar junto con los partidos que conforman la 
oposición municipal. 
Así mismo, se ha creado la correspondien-
te partida presupuestaria para la concesión 
de ayudas a las asociaciones, fundaciones 

y entidades ciudadanas sin ánimo de lucro, 
legalmente constituidas de ámbito local, 
que tengan como objetivo la defensa, fo-
mento o mejora de los intereses generales 
o sectoriales de los vecinos del municipio.
Las entidades solicitantes deberán estar ins-
critas en el Registro de Asociaciones Muni-
cipal con carácter previo a su convocatoria, 
por lo que desde el Ayuntamiento se han 
habilitado distintos canales para la presen-
tación de las solicitudes de inscripción. 

Desde el comienzo de la legislatura el Grupo municipal del Partido Popular de 
forma conjunta con los grupos de la oposición han impulsado esa iniciativa

L a Brigada de Obras del Ayuntamien-
to de Colmenarejo está llevando a 
cabo las obras de reparación y co-

locación de nuevas tuberías para garanti-
zar la correcta distribución de agua de la 
zona de Prausteros.

Nuevas tuberías de 
agua en la zona  
de Prausteros
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C O L L A D O  V I L L A L B A 

La alcaldesa de Collado Villalba, Ma-
riola Vargas, ha resaltado “la impor-
tancia de la colaboración ciudadana 

para frenar entre todos la propagación de la 
pandemia”, y ha agradecido las numerosas 
llamadas diarias de los vecinos para comu-
nicar alguna incidencia.
Fruto de esta colaboración vecinal, la Poli-
cía Local ha procedido al cierre y sanción 
de tres locales, donde se estaba infringiendo 

las medidas establecidas en cuanto a reu-
niones de personas, actuaciones que van 
acompañadas con multas de 600 euros cada 
una.
Mariola Vargas, remitió el 8 de febrero, 
una carta al consejero de Sanidad de la Co-
munidad de Madrid, para que se tenga en 
cuenta la especial situación de la localidad 
en el inicio de la campaña de vacunación 
masiva.

La alcaldesa envía una carta al consejero  
de Sanidad para que valore la situación local  
en la campaña de vacunación

El gobierno municipal refuerza las acciones 
para dinamizar el comercio local 

El Ayuntamiento de Collado Villalba, 
desde la Concejalía de Empleo y De-
sarrollo Local, va a poner en marcha 

durante este primer trimestre del año nuevas 
acciones para dinamizar el comercio local. 
La promoción y difusión de las empresas de 
reparto a domicilio, las campañas de publi-
cidad gratuita en la emisora municipal Radio 
Villalba, las acciones de apoyo y dinamiza-
ción del comercio de proximidad o el con-
curso de dibujo para escolares como recurso 
de identificación con el tejido comercial lo-
cal, son algunas de las acciones que se lle-
varán a cabo durante las próximas semanas.
“Tras las campañas de Navidad, que tuvie-
ron una excelente participación, se continúa 
ahora con nuevas propuestas para potenciar 
uno de los grandes yacimientos de genera-
ción de empleo que tiene Collado Villalba y 
que está siendo afectado especialmente por 

la crisis de la pandemia”, ha subrayado la 
alcaldesa, Mariola Vargas.
Desde el directorio empresarial www.
villalbaactiva.es, portal que cuenta en la 
actualidad con 356 establecimientos ad-
heridos, se ha incluido una sección con los 
comercios y establecimientos hosteleros 
del municipio que prestan servicio a domi-
cilio. Cada uno contará con un distintivo 
específico para dar a conocer este servicio.
Por su parte, Adan Martínez, concejal de Em-
pleo y Desarrollo Local, valoró muy positiva-
mente los resultados de la Campaña de Na-
vidad, a pesar de las restricciones para frenar 
la expansión de la pandemia. El tradicional 
Mercado de Navidad, que este año se celebró 
en la Plaza de los Belgas, tuvo 36.000 visitas; 
el Tren de la Navidad tuvo una afluencia de 
3.000 pasajeros, y al concurso del sorteo de 
premios se presentaron 381 tickets.

C O L L A D O  M E D I A N O 

Se ha incrementado un 5% aproximadamente con respecto al anterior, ascendiendo a 7.266.287,52 euros

Aprobados el Presupuesto 2021 con bonificaciones fiscales que supondrán un ahorro  
de 400.000 euros a vecinos y empresas locales 

El pasado 18 de febrero, el pleno or-
dinario del Ayuntamiento de Collado 
Mediano, aprobó los Presupuestos 

Municipales para 2021. La alcaldesa, Irene 
Zamora, explicó que el Presupuesto se in-
crementa en un 5% con respecto al anterior, 
y que “se han elaborado cumpliendo con 
los principios de estabilidad presupuestaria 
y sostenibilidad financiera”.
La partida más importante del Presupuesto 
sigue siendo el capítulo dedicado a gastos 

de personal del municipio, con la cifra de 
4.464.079 euros, destacando el gasto del 
área de seguridad, con alrededor de un mi-
llón de euros, lo que permite atención a los 
vecinos 24 horas al día los 365 días del año. 
Otro aspecto que destacó Irene Zamora, fue 
el referido a los beneficios fiscales para los 
vecinos y empresas de Collado Mediano. 
“Mantenemos todos los beneficios fiscales 
que repercuten a los contribuyentes, porque 
nuestra intención no es subir impuestos; al 

contrario, porque creemos que el dinero tie-
ne que estar en manos de los vecinos”, ase-
guró.
Así, se mantienen diversas bonificacio-
nes en varios impuestos, como herencias, 
IBI para familias numerosas, vehículos 
o bonificaciones para los vecinos adhe-
ridos al sistema especial de pagos, etc., 
que supondrán un ahorro en impuestos 
para los collaínos de alrededor de 400.000 
euros. También se ha dotado una partida 

presupuestaria para la creación de em-
pleo de 39.000 euros, de acuerdo con los 
convenios firmados con la Comunidad de 
Madrid y se ha reflejado el incremento sa-
larial contemplado en los PGE, con una 
partida de unos 50.000 euros.
Entre otras áreas de interés, los presupues-
tos también reflejan el compromiso muni-
cipal con la Cultura, Servicios Sociales, el 
Medio Ambiente, etc., con una destacable 
partida presupuestaria. 

El Ayuntamiento de Collado Villalba, a través de su Agencia de Colocación, pone en marcha 
una nueva App, con el objetivo de mejorar el acceso a las ofertas de trabajo. 

Mediante esta herramienta los ciudadanos podrán acceder a las ofertas del mercado de trabajo, 
inscribirse en el Portal de Empleo del Ayuntamiento o disponer de toda la información de cursos 
de formación y actividades.

APOYO MUNICIPAL AL EMPLEO CON NUEVA APP QUE MEJORA 
EL ACCESO A LAS OFERTAS DE TRABAJO

Dirigida a niños y niñas de 4 a 16 años

Arranca la Escuela Infantil de la Fundación Atlético 
de Madrid en Collado Villalba, con la colaboración 
del Ayuntamiento

La empresa Andrea 2003, en co-
laboración con la Fundación 
Atlético de Madrid y el Ayunta-

miento de Collado Villalba, organizan 
una Escuela Infantil de Tecnificación 
no competitiva dirigida a niños y niñas 
de 4 a 16 años, que les permitirá in-
crementar y mejorar su potencial, ob-
teniendo el mayor rendimiento posible 
de sus cualidades deportivas, mientras 
disfrutan, aprenden y se divierten.
La escuela que se desarrolla en el 
Campo Municipal de Fútbol de Co-
llado Villalba, hasta el 29 de junio de 
2021, todos los martes en horario de 
18:15 h. a 19:45 h., tiene como obje-
tivo la consecución del mayor rendi-
miento técnico y táctico de cada alum-
no que, al no competir, podrán seguir 
entrenando con sus clubes habituales. 
La alcaldesa, Mariola Vargas, ha mos-
trado el “total apoyo por parte del 
Ayuntamiento a este tipo de iniciativas, 
que fomentan la práctica de deporte en-
tre los más pequeños, y promueven va-
lores tan importantes como el trabajo 
en equipo y la disciplina, entre otros”. 
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E l Concejal de Turismo de El Boalo, 
Cerceda y Mataelpino, Jesús Redon-
do, y el presidente de turismo24horas, 

Heliodoro Martín, presentaron el pasado 22 
de enero, el nuevo punto de información tu-
rística interactivo instalado en la fachada de 
la Oficina de Turismo -ubicada en la Plaza 
Mayor, 4 de Cerceda. 
En este sentido, dentro de la Sierra de Gua-
darrama, el municipio de El Boalo, Cerceda 
y Mataelpino es pionero en la instalación de 
puntos de información interactivos de turis-
mo24horas, en la Comunidad de Madrid. 
De esta forma turismo24horas incorpora un 
nuevo municipio a su importante red turís-
tica. La instalación de este equipo cuenta 
con los últimos avances tecnológicos, tales 
como inteligencia artificial con análisis de 
datos estadísticos, sistema de auto-repara-
ción, Dagte, incluso gel hidroalcohólico.
Trascurridas las primeras semanas, el con-
cejal Jesús Redondo afirma que “la valora-
ción de nuestro punto de información inte-
ractivo es muy positiva.” “Concretamente, 

en los 15 primeros días de febrero, hemos 
tenido 1.000 visitas de las cuales 855 han 
sido relativas a interacciones con nuestro 
municipio y 145 con el resto de municipios 
de la Red” explica el edil.
Estos datos suponen que el punto de infor-
mación está teniendo una media diaria de 
algo más de 65 interacciones. “Pensamos 
que a medio plazo será una herramienta 
muy útil tanto para la vecindad como para 
los turistas que vengan a visitarnos” ha sub-
rayado Jesús Redondo. 

Las familias numerosas son las grandes beneficiadas en las bonificaciones fiscales, 
dentro del objetivo marcado por el gobierno de Antonio Vicente Rubio

E L  Á L A M O 
Natalia Quintana apoyó la radio municipal 
participando en el maratón con motivo  
del Día Internacional de la Radio

El Ayuntamiento 
invierte 48.000 euros  
en obras de mejora  
y modernización  
del PolideportivoCon motivo del Día Internacional 

de la Radio, la emisora municipal 
celebró un maratón de 6 horas en 

directo, en el programa “El Álamo Di-
recto” que presenta David Trigos. La 
alcaldesa, Natalia Quintana, realizó un 
guiño de apoyo a la emisora, inauguran-
do las participaciones junto al concejal 
de Cultura, Juan Carlos Orgaz. 
Ambos aprovecharon la oportunidad 
para felicitar a todas las personas que 
hacen posible que la emisora preste ser-
vicio a los alameños todos los días del 
año y recalcaron la importancia de este 
medio en el día a día de la ciudadanía.

E l Ayuntamiento de El Escorial conti-
núa trabajando para mejorar las ins-
talaciones deportivas de la localidad. 

Ya en los últimos meses se han realizado 
actuaciones como el nuevo tatami de la sala 
de kárate, las lonas de las pistas de pádel o 
la nueva pista multideportiva de La Man-
guilla.
Ahora es el turno del hall de acceso del 
edificio principal del Polideportivo mu-
nicipal con el objetivo de hacerlo más ac-
cesible, luminoso y dotándolo de mayor 

funcionalidad con espacios abiertos. Tam-
bién se creará una zona estancial para el 
descanso, con máquinas expendedoras, y 
se sustituirá el mobiliario en los puestos de 
administración y de atención al usuario.

Nueva apuesta del gobierno municipal para seguir mejorando la seguridad del 
municipio

E L  B O A L O,  C E R C E D A  Y  M ATA E L P I N O 

E L  E S C O R I A L 

Cuatro agentes se incorporan a la plantilla  
de la Policía Local

La plantilla de la Policía Local de El 
Escorial se verá aumentada con 4 nue-
vos agentes. Así, la primera semana de 

febrero han tomado posesión, como funcio-
narios en formación y prácticas, los cuatro 
opositores que han superado la primera fase 
del concurso oposición. Una vez superada 
la fase formativa, serán nombrados policías 

del Cuerpo de Policía Local de El Escorial.
Se trata de una nueva apuesta del gobierno 
municipal para seguir mejorando la seguridad 
del municipio que, tras la reciente adquisición 
de nuevos coches para aumentar la flota de 
vehículos, ahora incrementa los efectivos 
para garantizar un mejor y más efectivo ser-
vicio para todos los vecinos de la localidad.

Gran éxito del punto de información turística 
interactivo instalado por el Ayuntamiento
Se han registrado más de 1.000 interacciones en los primeros quince días de 
febrero

E l Ayuntamiento de El Boalo, Cerce-
da y Mataelpino, junto con la Red 
Terrae, convocan concurso culinario 

agroecológico –en su primera edición– con 
el objetivo de favorecer la creatividad y la 
conciencia ambiental de todos los ciudada-
nos en sus hábitos de alimentación y con-
sumo responsable. Los interesados pueden 
presentarse hasta el 31 de marzo de 2021, 

pudiendo participar en dos categorías: 
ciudadano empadronado en el municipio 
y profesional de la hostería con estableci-
miento en la localidad. Los dos platos ele-
gidos en ambas categorías serán los que se 
presenten al concurso a nivel nacional. 
Se entregarán premios a nivel local para 
ambas categorías e igualmente a nivel na-
cional. 

Organizado por el Ayuntamiento junto a la Red Terrae

Primer Concurso Culinario Agroecológico para 
favorecer la creatividad y la alimentación saludable

Compromiso del gobierno local con las familias  
de El Escorial

E l l año 2021 será un año de marca-
do carácter social en El Escorial. El 
Ayuntamiento mantiene las bonifica-

ciones sociales tanto para las familias nu-
merosas, como para las personas o familias 
en situación de necesidad.
Respecto a la bonificación del Impuesto so-
bre Bienes Inmuebles, las familias numero-
sas gozan de una bonificación del 40% para 
la categoría general y del 70% para la cate-
goría especial. Y en cuanto a ayudas en los 
servicios deportivos municipales, las fami-
lias numerosas obtendrán una bonificación 
de un 30% en la actividad.
Además, para todos los vecinos en general, 
existen bonificaciones y reducciones de la 

cuota a pagar por la domiciliación de los 
recibos de los principales tributos.
En materia de educación el Ayuntamiento 
dará continuidad a la línea de ayudas esco-
lares para libros y material escolar, además 
de los premios de excelencia a los mejores 
expedientes académicos, tal y como se ha 
realizado en años anteriores.
Finalmente, cabe destacar que, a mediados 
del pasado mes de enero, entró en vigor la 
nueva ordenanza de ayudas extraordinarias de 
emergencia social que vienen a incrementar 
los recursos que aporta este Ayuntamiento a la 
Mancomunidad de Servicios Sociales Sierra 
Oeste y que pone en valor el firme compromi-
so con las necesidades de los vecinos.
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G U A D A R R A M A 

E l Ayuntamiento de Guadarrama cerró 
el pasado 15 de febrero, el procedi-
miento de licitación para la adjudica-

ción de las obras de asfaltado previstas para 
las calles incluidas dentro del lote 1 de la 
Fase II, pertenecientes al proyecto munici-
pal de asfaltado, diseñado para Guadarra-
ma.
Las calles La Jarosa I, Alfonso Senra, San 
Roque, Glorieta Víctimas del Terrorismo, 
la zona de aparcamientos frente al colegio 
público Villa de Guadarrama y El Paseo 
Molino del Rey son los viales sobre los que 
está previsto este lote 1 de la segunda fase 
de asfaltado, que parte de un presupuesto 
base de licitación de 329.442,17 euros, al 
que se adicionará el Impuesto sobre el Va-
lor Añadido por valor de 69.8182,86 euros, 
lo que supone un total de 398.625,03,00 

euros con el IVA incluido que será sufra-
gado íntegramente con fondos municipales. 
Será una primera acción de esta fase II, a la 
que se sumará próximamente la actuación 
en varias calles del extrarradio y que afec-
tará a la zona de Gustavo Adolfo Bécquer, 
entre la glorieta Víctimas del terrorismo 
hasta glorieta de la Calle de los escoriales, 
Calle Concejo de La Mesta, Calle Prado 
Luis, Calle Logroño, Calle Burgos, Calle 
Chimenea y Calle Escorpio. 
Las obras –en licitación–, estarán destinadas 
a la renovación del asfaltado y otras mejoras 
como reparaciones puntuales de desperfec-
to, retirada de los reductores de velocidad 
de caucho, sustituyéndolos por reducto-
res MBC normalizados por la Orden FOM 
3053/2008, ejecutados in situ, etc. El plazo 
de ejecución del contrato será de un mes.

Desde el pasado lunes 15 de febrero la 
línea L4, que recorre el municipio de 
Guadarrama, ha modificado su hora-

rio para adaptarse a las necesidades de los 
usuarios que, a través de esa línea, se des-
plazan hasta la zona de los colegios. 
Una demanda realizada por los escolares 
que ha sido solicitada por la Concejalía de 
Transportes al Consejo Regional de Trans-
portes de Madrid, que supone el adelanto 
de la expedición que parte a las 8:00 desde 
Vallefresnos, a las 7:50 horas, para ajustar 

el horario de entrada a los colegios. Esto 
implica que se adelanten también las expe-
diciones que se realizan antes de esta hora.
Además, se ha retrasado la salida desde 
el Polideportivo para la expedición de las 
14:15 horas, a las 14:30 horas, con el ob-
jetivo de evitar el atasco que se produce en 
la hora de salida de los centros educativos.
El concejal de Tráfico de Guadarrama, Ra-
fael Valero, también ha trasladado al CRTM 
las diferentes reclamaciones que los vecinos 
han realizado para la mejora del transporte.

E l alcalde de Guadarrama, Diosdado 
Soto, visitó la tarde del 12 de febrero, 
el Servicio de Juventud de Guadarra-

ma (SEJUVE), para saludar a los jóvenes, 
escuchar sus propuestas y atender sus peti-
ciones, así como para agradecer el trabajo 
del personal adscrito al SEJUVE, que está 
haciendo un gran esfuerzo para promocionar 

y ofrecer actividades seguras para niños, jó-
venes y adolescentes. Diosdado Soto afirmó 
que “desde vuestro Ayuntamiento vamos 
a seguir trabajando para hacer del Servicio 
de Juventud un espacio mejor dotado y con 
más posibilidades para nuestros jóvenes.” 
“Muchas gracias por compartir con nosotros 
vuestras inquietudes” señaló el regidor.

El Ayuntamiento continúa con su ambicioso 
proyecto municipal de asfaltado de la localidad Finaliza la obra de acondicionamiento y reparación 

de los vestuarios de la piscina municipal de verano 

Diosdado Soto: “gracias por compartir con nosotros 
vuestras inquietudes”

Reparar los desperfectos que, con el 
paso de los años se han ido registrando 
en los vestuarios de la piscina munici-

pal de verano, así como incluir la moderniza-
ción de las instalaciones, ha sido la última de 
las actuaciones, llevada a cabo desde el área 
de urbanismo del Ayuntamiento de Guadarra-
ma, con el objetivo de completar la mejora 
de las instalaciones y el disfrute por parte de 
los ciudadanos, que son usuarios de la piscina 
municipal, de todo el complejo. 
Unos trabajos que han supuesto una in-
versión de 28.985,62 más impuestos, que 
han posibilitado la reparación de todos los 

desperfectos interiores en los acabados y 
demás elementos, motivados por el uso in-
tensivo por parte de los usuarios, a lo largo 
del tiempo. Y en la parte exterior, se han 
limpiado, reparado y pintado las fachadas. 
Tras la visita a las obras por el alcalde, Dios-
dado Soto, y el concejal de Deportes, Fer-
nando García, éste ha señalado que “se trata 
de ir dando todos los pasos necesarios para 
mejorar en cada momento las instalaciones 
deportivas, comenzamos por los vestuarios 
del Campo de Fútbol, y ahora hemos segui-
do por estos vestuarios que necesitaban una 
reforma y un acondicionamiento urgente”. 

La línea L4 modifica su horario para adaptarse a las necesidades de los escolares 
que usan este servicio

El proyecto municipal de mejorar las instalaciones deportivas locales continúa avanzando 

El Gobierno local sigue trabajando para mejorar 
el transporte público

Los vecinos de Residencial Mónaco y 
Residencial Madrid cuentan ya con 
una nueva señalización luminosa ver-

tical de paso de peatones para incrementar 
la seguridad en la carretera de Guadarrama 
a Alpedrete (M-619). La Dirección General 
de Carreteras de la Comunidad de Madrid 
ha dado cumplimento a una petición reali-
zada por el Ayuntamiento de Guadarrama 

que, según ha manifestado el alcalde, Dios-
dado Soto, “vamos a seguir trabajando para 
conseguir las diversas actuaciones que han 
sido solicitadas desde nuestra Concejalía de 
Tráfico a la Comunidad de Madrid y que 
siguen constituyendo necesidades impor-
tantes en materia de seguridad vial en las 
diferentes carreteras comarcales que discu-
rren por el municipio.”

Más seguridad vial en la M-619, urbanización  
Las CabezuelasEl alcalde visitó el Servicio de Juventud de Guadarrama
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L O S  M O L I N O S
Los Molinos cabecera de la nueva lanzadera  
al puerto de Navacerrada y Cotos

La Comunidad de Ma-
drid pone en mar-
cha una lanzadera al 

puerto de Navacerrada y 
Cotos que tendrá la cabe-
cera en Los Molinos. El 
servicio comenzará cuando 
finalicen las restricciones 
de movilidad en Los Moli-
nos y Cercedilla.
Esta lanzadera ha sido 
solicitada por los Ayunta-
mientos de Los Molinos 
y Cercedilla al Consorcio 
de Transportes de Madrid, 
gestión en el que ha jugado un papel funda-
mental el Grupo Avanza gracias a su impul-
so y disposición para poner en marcha este 
servicio.
Tendrán su cabecera en Los Molinos, y ha-
rán paradas en: Paseo del Villazgo de Los 
Molinos, estación de cercanías-Renfe de 
Cercedilla, Plaza María Mínguez de Cerce-
dilla, Club Alpino Español, puerto de Nava-
cerrada, puerto de Cotos y Valdesquí.
El objetivo de estas lanzaderas es descon-
gestionar el acceso por carretera y dar una 

alternativa de servicio público a estas zonas.
El Ayuntamiento de Los Molinos ha ofreci-
do el municipio como cabecera con aparca-
miento gratuito para unos 300 coches. Di-
cho aparcamiento disuasorio estará situado 
en la explanada de la Plaza de Toros y en el 
Paseo del Villazgo.
Con este aparcamiento se fomentarán las 
visitas al municipio, por ello, desde el Con-
sistorio se va a comenzar a trabajar con co-
merciantes y hosteleros locales para ofrecer 
sus servicios a todos los visitantes.

E l Ayuntamiento de Los Molinos ha 
incorporado un nuevo vehículo con 
motor híbrido a la flota de Policía Lo-

cal, con el fin de reforzar la vigilancia diaria 
de los agentes con recursos más sostenibles 
y menos contaminantes. Así lo ha desta-
cado el alcalde, Antonio Coello, durante 
la presentación de este nuevo coche, junto 
al concejal delegado de Seguridad, Miguel 
Ángel Martín, y el subinspector-jefe de la 
Policía Local, David Rodríguez. 

Este nuevo vehículo realizará la vigilancia en 
modo eléctrico, lo que supondrá, en la prác-
tica, reducir la contaminación casi a cero. 
En el acto de presentación, el alcalde señaló: 
“apostamos por la sostenibilidad, al tiempo 
que dotamos a la Policía Local de los medios 
necesarios para que desarrollen su labor en las 
mejores condiciones, garantizando la seguri-
dad y mejorando el servicio que prestan”. 

Apuesta municipal  
por la seguridad  
y la sostenibilidad 

El Ayuntamiento ha abierto el plazo de presentación de ofertas para la redacción 
del PGOU del municipio 

G A L A PA G A R 

Galapagar contará con un Plan General  
de Ordenación Urbana actualizado y real

El Ayuntamiento de Galapagar ha saca-
do a licitación un contrato de servicio 
para la redacción del Plan General 

de Ordenación Urbana con un presupuesto 
base sin impuestos de 206.611,57 euros. 
El Plan General de Ordenación Urbana es 
un instrumento de planeamiento general que 
servirá para ordenar el territorio, clasificar el 
suelo, definir los equipamientos necesarios, 
etc.; un documento necesario para la correcta 
ordenación del territorio que hasta ahora no 
había sido elaborado y que constituía uno de 
los puntos del acuerdo del actual Gobierno. 
“Galapagar tiene normas subsidiarias de 
1976, es decir, preconstitucionales, por lo 

que este Gobierno se ha propuesto conse-
guir el reto de que cuente con un Plan Ge-
neral de Ordenación Urbana que actualice 
esta legislación y contemple el estado ac-
tual del municipio para acabar con las limi-
taciones que esto supone para la localidad 
en muchas áreas, afectando por ejemplo en 
el caso de dotaciones, y nos ofrezca una es-
tructura y planteamiento urbanístico real”, 
explica el concejal de Contratación, Santos 
Esteban. 
La necesidad de contar con este Plan Ge-
neral de Ordenación Urbana es compartida 
por todos los partidos políticos con repre-
sentación en el Pleno de Galapagar.

La Policía Local incorpora un nuevo 
coche híbrido a su flota para reforzar la 
vigilancia diaria

Ha finalizado el asfaltado de la calle Calvario en la entrada del colegio público Divino Maes-
tro. Estos trabajos forman parte del Plan Especial de Inversiones 2020 y cuentan con una 

inversión de más de 22.000 euros.
Con ello se ha mejorado la seguridad en la zona para vehículos y viandantes, teniendo especial 
interés la seguridad durante los accesos y salidas al colegio público.

MÁS SEGURIDAD PARA VEHÍCULOS Y PEATONES  
EN EL ENTORNO DEL COLEGIO DIVINO MAESTRO

H U M A N E S  D E  M A D R I D 
El alcalde acompañó a la presidenta regional  
y al consejero de Administración local en su visita  
al municipio 

El pasado domingo 21 de febrero, el 
alcalde de Humanes de Madrid, José 
Antonio Sánchez, acompañó a la pre-

sidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel 
Díaz Ayuso, y al consejero de Administra-
ción Local, David Pérez, en su visita a la lo-
calidad, donde el Gobierno autonómico ha 
invertido 3,5 millones de euros procedentes 
del Plan de Inversión Regional (PIR). 
Algunas de las principales inversiones han 
sido la construcción de una nueva pista de 
atletismo y nuevos vestuarios en el Com-
plejo Deportivo Vicente Temprado. Junto a 
estas instalaciones, la localidad ha incorpo-
rado otras dos nuevas pistas multideportivas 

con cargo al PIR en la calle Cañada y en el 
parque Tebas Norte. Todas estas inversiones 
deportivas ascienden a los 200.000 euros.
Además de estos trabajos, se ha remodelado 
recientemente de la Plaza de la Constitución, 
con una inversión de 550.000 euros. Estas 
obras han permitido recuperar uno de los 
espacios más significativos de la localidad. 
Otra de las actuaciones ha sido el acondi-
cionamiento y mejora de la accesibilidad en 
el edificio de la tercera edad Antonio Ma-
chado; la renovación del mobiliario urbano 
como bancos y papeleras; o el reasfaltado 
de las calles Jacinto, Benavente, Osiris, Ibi-
za, Alameda y Macarena.
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L A S  R O Z A S 
Las Rozas, más accesible

Una de las prioridades del equipo de 
Gobierno local es mejorar la acce-
sibilidad en toda la ciudad. Por ello, 

entre las últimas actuaciones llevadas a cabo 
por el Ayuntamiento, se hallan la mejora de 
la accesibilidad en el centro de mayores de 
“El Baile” y el acerado de las calles Caño, 
Camilo José Cela y Martín Iriarte.

Respecto a obras de mejora, ya se han ins-
talado el ascensor y la nueva cubierta del 
patio del Colegio San Miguel y se han ini-
ciado las obras de rehabilitación del puente 
detrás de la Federación. También cabe des-
tacar que la calle Real contará con un nuevo 
kiosco terraza en Javerianas que construye 
el Ayuntamiento y que sacará a concesión. 

Destinada a proyectos educativos innovadores en centros públicos y 
concertados 

La visita de la viceconsejera 
de Empleo abre nuevas 
líneas de colaboración con el 
Ayuntamiento

Por cuarto año consecutivo la conceja-
lía de Innovación y Educación desti-
nará 100.000 euros para la realización 

de proyectos educativos de carácter inno-
vador durante el curso 2020/21, a favor de 
centros docentes públicos y concertados del 
municipio de Las Rozas. 
La finalidad de estas ayudas es fomentar la in-
novación educativa, así como el aprendizaje y 
desarrollo de habilidades y competencias del 

alumnado en las áreas de: tecnología, robóti-
ca, ciencias, comunicación, debate y empren-
dimiento. Las ayudas, que se otorgan en régi-
men de concurrencia competitiva, fomentan 
también la participación del alumnado en tor-
neos y certámenes relevantes en cualquiera de 
las áreas objeto de la convocatoria, así como 
el desarrollo de actividades vinculadas a los 
clubes de Ciencia, Programación, Robótica y 
Debate en los centros. 

El Gobierno local impulsa la innovación y la calidad 
educativa con una inversión de 100.000 euros 

M O R A L Z A R Z A L 
Importante impulso al empleo local estableciendo sinergias  
con el Gobierno regional

Eva María Blázquez, viceconseje-
ra de Empleo de la Comunidad de 
Madrid visitó Moralzarzal el pasado 

11 de febrero, para mantener una reunión 
de trabajo con Virginia Ortiz, concejal de 
Empleo del Ayuntamiento. En el encuen-
tro, en el participaron también las técnicas 
asignadas al programa DinamizaMoral, se 
han abordado temas tanto de oferta como 
de demanda de empleo, proyectos del pro-
grama de Garantía Juvenil y la formación 
para personas en paro, ocupados y autó-
nomos, que se están desarrollando en red 
la Comunidad de Madrid. En este aspecto, 
se va a valorar la posibilidad de incorporar 
nuevas formaciones en especialidades con 
alta inserción laboral.
Asimismo, se mantendrán mesas de trabajo 
con la Asamblea General de la Red Madri-
leña de Agencias de Colocación Municipal 

(REMAC), y se agendará una visita con 
los responsables de la Dirección General 
de Autónomos, y con la Directora Gene-
ral de Formación, con el fin de establecer 

sinergias y líneas de colaboración. Final-
mente, Moralzarzal ha solicitado el alta 
inicial para la actuación como Agencia de 
Colocación.

Nuevo mapa callejero 
de Moralzarzal que 
pone en valor espacios 
naturales, rutas y 
empresas locales

E l Ayuntamiento de Moralzar-
zal acaba de publicar un nuevo 
mapa callejero de la localidad 

en el que se pueden encontrar todas 
las calles y los edificios municipales. 
Pero no se trata de un simple mapa ya 
que incluye un listado de los parques y 
espacios naturales más destacados del 
municipio, así como rutas de senderis-
mo y bicicleta. Además, se ha añadido 
un directorio de teléfonos de interés. 
Por último, una serie de enlaces QR 
apuntan a diferentes webs municipa-
les: moralzarzal.es, directorio de em-
presas, página de fiestas, etc. 
La tirada es de 10.000 ejemplares y se 
está distribuyendo de manera gratuita 
en diferentes puntos municipales.

Se denomina UES-J117 en honor al oficial Juan Carlos Alonso, fallecido en 
accidente de tráfico 

Desde el pasado día 11 de enero ya 
está funcionando la nueva Unidad de 
Seguridad (UES-J117) con el objeti-

vo de añadir nuevos efectivos de policía a 
los turnos ordinarios del servicio. Esta nue-
va unidad está compuesta por 3 patrullas de 
policía, y siempre que sea necesario contará 
con el apoyo de la unidad canina. Su fun-
cionamiento se organiza de forma indepen-
diente y con un horario diferenciado de los 
turnos de tarde y noche, lo que supone un 
aumento de efectivos en aquellos horarios 

en que son más necesarios. 
“La experiencia de nuestra Policía Local 
nos ha hecho poner en marcha este nuevo 
servicio para seguir reforzando y mejo-
rando la seguridad en Las Rozas. Siempre 
hemos apostado por mejorar la seguridad 
con cámaras, planes especiales, etc. Y aho-
ra esta nueva unidad aumenta los efectivos 
para dar una rápida respuesta a las deman-
das de los ciudadanos en materia de seguri-
dad pública”, señaló José de la Uz, alcalde 
del municipio.

La Policía Local se refuerza con una nueva Unidad 
de Seguridad 
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M A J A D A H O N D A 

La Comunidad de Madrid creará a 
lo largo del primer trimestre de este 
año una red permanente de alerta en 

aguas residuales frente al COVID-19. En 
este laboratorio de genómica, gestionado 
por Canal de Isabel II, se podrá analizar la 
presencia de todo tipo de virus. Las instala-
ciones de este dispositivo, localizadas en el 
Laboratorio de Aguas Depuradas en Maja-
dahonda, fueron la génesis del sistema de 
detección temprana VIGÍA para el análisis 
del SARS CoV-2.
El alcalde de la ciudad, José Luis Álvarez 
Ustarroz, junto a la consejera de Medio 
Ambiente, Ordenación del Territorio y Sos-
tenibilidad, Paloma Martín, visitaron el pa-
sado 9 de febrero, estas instalaciones para 
conocer el proceso de análisis del coronavi-
rus que allí se realiza. Allí se ha destacado 
el esfuerzo humano, científico e inversor 
realizado por la empresa pública madrileña 
para poner a disposición de las autoridades 
sanitarias una información muy valiosa en 
la gestión de la epidemia. 

Álvarez Ustarroz agradeció la presencia de la 
consejera a este laboratorio emplazado en el 
municipio “y que supone una pieza clave en la 

lucha contra el virus, avanzando en sistemas 
de detección vitales para todos los municipios 
y para la región de Madrid en su conjunto”.

El alcalde visitó junto a la consejera de Medio Ambiente la red 
permanente de alerta frente al COVID-19 en aguas residuales
El nuevo dispositivo, con una inversión de 900.000 euros del Gobierno regional, es una pieza clave en la 
lucha contra el virus

Majadahonda, la ciudad 
con mayor implantación de 
sistema de recogida neumática 
de residuos de Europa

La Junta de Gobierno del Ayuntamiento de 
Majadahonda ha adjudicado las obras de 
la nueva central de recogida neumática 

del área de Roza Martín y Satélites y que será 
la sexta del municipio. Esta importante inver-
sión para la zona tendrá un coste de 2.612.008 
euros y está incluido en el Plan de Inversiones 
de 61 millones de euros del Gobierno munici-
pal aprobado el pasado mes de mayo. 
El alcalde, José Luis Álvarez Ustarroz, ha 
recordado que Majadahonda es una ciudad 
pionera en Europa en este tipo de tecnología 
neumática, por la que apostó en el año 2.000. 
“Desde entonces se han puesto en marcha cin-
co centrales de recogida que dan cobertura a 
cerca de 23.000 viviendas y recogen al año 
alrededor de 9.000 toneladas de residuos”, ha 
añadido el primer edil. Majadahonda se ha con-
vertido en la ciudad con mayor implantación 
de sistemas de recogida neumática de residuos 
urbanos de toda Europa, con cerca del 70% 
de la población servida por esta tecnología.

El Ayuntamiento adjudica las obras para la 
nueva central de recogida neumática del área 
de Roza Martín y Satélites que será la sexta 
del municipio

Los hosteleros rompen los platos  
en protesta por las pérdidas causadas 
por la pandemia

Los hosteleros de Madrid han agradeci-
do al gobierno de la Comunidad que 
sus medidas para controlar los conta-

gios de Covid-19 no hayan pasado por cerrar 
sus establecimientos o someterlos a grandes 
restricciones horarias. Dueños de bares y 
restaurantes madrileños son conscientes de 
que el equilibrio que ha buscado la presiden-
ta regional, Isabel Díaz Ayuso, para garanti-
zar la salud sin paralizar la actividad econó-
mica, les ha convertido en la envidia de los 
hosteleros de otras comunidades, donde han 

sufrido cierres y limitaciones muy severas. 
Pero, aun así, han querido poner de manifiesto 
que la situación por la que están atravesando 
es dramática. En el emblemático restaurante 
As de Bastos de Majadahonda, su fundador, 
Lucio de Frutos, su equipo de dirección, ca-
mareros y cocineros, decidieron llevar a cabo 
una simbólica protesta, rompiendo platos 
frente al establecimiento. “¿Para qué quere-
mos platos –decían– si no tenemos clientes?”. 
Protestas similares se han reproducido en 
otras ciudades españolas. 
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“Navalagamella Descúbrela”, nueva página municipal 
para promocionar el turismo de la localidad

N AVA L A G A M E L L A 

Durante las dos últimas legislaturas, 
uno de los principales esfuerzos 
del equipo de Gobierno que dirige 

Andrés Samperio, está focalizándose en 
impulsar el turismo local. Por ello, se está 
llevando a cabo un importante plan estra-
tégico de fomento de la actividad turística 
con proyectos de recuperación del patrimo-
nio histórico trabajando conjuntamente con 
la Dirección General de Patrimonio de la 
Comunidad de Madrid, diversas campañas 
de difusión, visitas organizadas, promoción 
de rutas, etc.
Ahora, el Área de Turismo del Ayunta-
miento de Navalagamella ha puesto en 
marcha la página de Facebook “Navala-
gamella Descúbrela”. Esta página servirá 
para dar a conocer el extraordinario pa-
trimonio histórico, cultural y natural del 
municipio.
Con contenidos que incluyen guías, expo-
siciones, concursos, divulgación y, en de-
finitiva, todas las acciones turísticas que se 
organizan en Navalagamella, para su me-
jor conocimiento entre los vecinos y para 
atraer nuevos visitantes que contribuirán a 
dinamizar la economía local.

El Ayuntamiento convoca 
30 becas para que los más 
jóvenes aprendan inglés

E l Ayuntamiento de Navalagamella quie-
re ayudar a los más jóvenes a aprender 
o mejorar su inglés. Para ello, ha convo-

cado 30 becas para acceder de forma comple-
tamente gratuita en la Academia La Estrella 
de Navalagamella.
Las clases, dirigidas a jóvenes que cursen 
desde quinto de Primaria a cuarto de ESO, 
se impartirán por profesores nativos los vier-
nes de 16:00 a 19:00 horas y los sábados de 
10:00 a 13:00 horas.

Nueva entrega de 
alimentos para los vecinos 
más necesitados

E l pasado 4 de febrero se hizo una nueva 
entrega de alimentos a familias desfa-
vorecidas en Navalagamella, por parte 

de la Asociación La Frontera y el Banco de 
Alimentos, con la colaboración del Área de 
Servicios Sociales del Ayuntamiento.
La gran cantidad de alimentos recogida puso 
una vez más de manifiesto, la generosidad de 
los talegueros con sus vecinos más necesitados.
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Las políticas municipales en materia 
de fomento de la sostenibilidad, el re-
ciclaje y la clasificación de residuos 

funcionan en Navas del Rey. Fruto de ello 
es el fuerte compromiso que han mostrado 
los vecinos con el reciclaje, tal como refle-
jan los datos facilitados por la empresa que 
realiza los servicios de retirada de papel y 

cartón en el municipio, Manipulación y Re-
cuperación Marepa, S.A.
En el certificado de recogida selectiva de 
estos materiales, enviado al Consistorio, 
detallan las cantidades recogidas por meses 
y el total del año 2020 que ha ascendido 
a 44.940 kilos, lo que supone una media 
mensual de 3.745 kilos.

Más de 44.000 kilos de residuos selectivos 
se recogieron en la localidad en 2020

NAVAS DEL REY 
Tras más de un año de reclamaciones, los 
vecinos de Navas del Rey y Aldea del Fresno 
siguen demandando sus caminos abiertos

E l l pasado 7 de febrero, un grupo de 
vecinos de Navas del Rey y de Aldea 
del Fresno, accedieron desde sus res-

pectivos términos municipales, a uno de los 
caminos vecinales que atraviesan la Finca 
El Santo, propiedad del Banco Santander. 
Cada grupo recorrió la mitad del camino 
para encontrarse en un punto intermedio, 
como acto reivindicativo de apertura de es-
tas vías públicas y dejar libre el acceso a 
estos caminos, que legalmente son propie-
dad municipal y por tanto de sus habitantes.
Los vecinos de los pueblos convocados espon-
táneamente, declararon que se sienten encerra-
dos en su propio municipio al no poder recorrer 
libremente estas vías que, si bien se encuentran 

dentro de una finca privada, son de reconoci-
do uso público como figura en el catastro. 
Hasta hace poco tiempo el paso estaba 
abierto, con la precaución necesaria para 
que no escapara el ganado, pero actualmen-
te los paseantes y ciclistas se encuentran 
con una verja con cerrojo, candado y cade-
nas, para impedir el libre tránsito.
De esta forma los vecinos han dado una 
muestra de apoyo y respaldo voluntario a las 
reclamaciones comunes planteadas, desde 
hace más de un año, por los Ayuntamientos 
de Navas del Rey y Aldea del Freno, dirigi-
das al Banco Santander solicitando la aper-
tura inmediata de los caminos para uso de 
vecinos y visitantes.

Gran éxito de la iniciativa municipal de apoyo al 
consumo local “VI Ruta de la Tapa en San Valentín

Navas del Rey solidario en la lucha contra 
el cáncer

Durante los días 13 y 14 febrero, Na-
vas del Rey celebró su VI Ruta de la 
Tapa, coincidiendo con el fin de se-

mana de San Valentín. Una nueva iniciativa 
del equipo de Gobierno que preside Jaime 
Peral, dentro del plan estratégico de fomen-
to del comercio local y la hostelería, que 
vienen desarrollando de forma continuada, 
con el objetivo de dinamizar la economía y 
de atraer el turismo. En este sentido cabe 
recordar la campaña de difusión de los 
distintos negocios y empresas de la loca-
lidad llevada a cabo en las redes sociales 
municipales y en distintos medios de co-
municación durante los últimos meses, la 
realización de bolsas que se han distribuido 
de forma gratuita con mensaje de concien-
ciación para el consumo de proximidad, la 
edición de calendarios, concursos de esca-
parates navideño, la campaña “Black Fri-
day”, etc. 
Como en ocasiones anteriores, los partici-
pantes en esta VI Ruta de la Tapa recogieron 
el rutero en uno de los cinco restaurantes 

que este año se han sumado a esta iniciati-
va: “Augusto”, “El Príncipe”, “Voltereta”, 
“Placituela” y “La Chica de Ayer”. Tras 
degustar las tapas, tuvieron que marcar en 
el rutero la favorita, resultando “Tapa Ga-
nadora” el solomillo Wellington estilo Vol-
tereta, del restaurante Voltereta. Todos los 
“peregrinos de la tapa” participarán en un 
sorteo de fantásticos regalos que ofrecen 
los restauradores. 

El Ayuntamiento de Navas del 
Rey organizó un intercambio 
de libros por donativos, el pa-

sado 4 de febrero, con el objetivo 
de entregar lo recaudado a la Aso-
ciación Española Contra el Cáncer. 
El intercambio se llevó a cabo en 
la Placituela del Cuartel desde las 
9.30 a las 13.30 horas, recaudándo-
se un total de 222 euros.
El Consistorio ha agradecido la 
participación de los vecinos y la 
magnífica labor de los monitores 
de ocio y tiempo libre, quienes se 
encargaron de todo el desarrollo. 

Compromiso con el medio ambiente

El solomillo Wellington estilo Voltereta, ganador de la feria
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N AVA C E R R A D A
Nuevo cerramiento en las áreas de juego del colegio 
infantil Príncipe de Asturias

El Ayuntamiento de Navacerrada ha 
acometido diversas obras de mejora 
en la localidad, durante las últimas 

semanas. Entre ellas, se ejecutado la re-
habilitación de la cubierta del Hogar del 

Pensionista, se ha mejorado el callejón 
de la Travesía de Santísimo y se ha ins-
talado un nuevo cerramiento en las áreas 
de juego del colegio infantil Príncipe de 
Asturias.

N AVA L C A R N E R O
En marcha la campaña municipal de apoyo al 
comercio local “Todo suma”

E l Ayuntamiento de Navalcarnero ha 
puesto en marcha la campaña ‘Todo 
Suma’, una iniciativa que tiene como 

objetivo apoyar los negocios y fortalecer la 
economía local, siendo altavoz de las em-
presas del municipio para que los vecinos 
conozcan todos los negocios que están en 
la localidad y puedan hacer uso de ellos se-
gún sus necesidades. Desde el Consistorio 

se publicitarán los negocios locales a través 
de las redes sociales municipales, concre-
tamente a través de Facebook e Instagram.
Por ello, aquellas personas que tengan un 
negocio en el municipio, de cualquier sec-
tor o tipología (comercio, servicio, indus-
tria o profesionales independientes) y estén 
interesadas en su difusión pueden dirigirse 
al Ayuntamiento.

El Ayuntamiento convoca la concesión de
licencias para el uso de 5 huertos eco-sociales

El Ayuntamiento de Navacerrada ha 
abierto la convocatoria para la con-
cesión de licencias para el uso de 

huertos eco-sociales. El objetivo es seguir 
fomentando la utilización de estos huertos 
en usos hortícolas, lúdico-educativos y de 
consumo, procurando la adquisición de co-
nocimientos agroecológicos, potenciando 
buenas prácticas ambientales y de cultivo, 
y el respeto por lo natural, promoviendo 
la concienciación y educación ambiental, 
nutricional y los hábitos de vida saludable, 

favoreciendo las actividades y disfrute del 
ocio al aire libre.
Los huertos, de 50 metros cuadrados cada 
uno, están ubicados en la parcela 18b del 
polígono 3 del catastro de rustica, denomi-
nado antiguamente “Vivero Municipal”.
El plazo de presentación de solicitudes 
ha comenzado el día 22 de febrero de y 
finaliza día 5 de marzo de 2021, inclusi-
ve. Las solicitudes pueden presentarse en 
el Registro General del Ayuntamiento de 
Navacerrada. 
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R O Z A S  D E  P U E R T O  R E A L 
Rozas de Puerto Real no pudo celebrar la festividad 
de Santa Águeda por causa de la pandemia

Los vecinos de Rozas de Puerto Real 
no pudieron celebrar este 5 de febre-
ro, la festividad de su patrona, Santa 

Águeda, por causa de la pandemia por Co-
vid-19. El único acto festivo que se llevó 
a cabo fue la celebración de la tradicional 
eucaristía en honor a la Santa, que tuvo que 
oficiarse en el Centro Multifuncional, para 
poder cumplir las prescriptivas medidas de 

seguridad. El Ayuntamiento supervisó el 
cumplimento del protocolo de prevención 
sanitario, con el obligado uso de mascari-
llas, mantenimiento de la distancia de se-
guridad y uso de gel hidroalcohólico a la 
salida y la entrada de la misa. El Consis-
torio ha deseado a sus vecinos que el año 
próximo puedan celebrar la festividad “por 
todo lo alto”. 

El Presupuesto Municipal de Robledo 
para el ejercicio 2021 asciende a la cifra 
de 8.678.246,89 euros, destacando un 

plan para luchar contra el COVID (150.000 
euros, de los cuales 40.000 irán destinados a 
ayudas al tejido empresarial); bonificaciones 
en el IBI y congelación en el resto de Impues-
tos, Tasas y Precios Públicos; endeudamiento 
cero; impulso a las inversiones; aumento de 
ayudas sociales y programas para desemplea-
dos, principalmente.
Las inversiones presupuestadas alcanzan los 
2.439.013,44 euros entre las que destacan la 
ampliación de la Casa Consistorial (en breve 
se autorizará la licitación), pavimentación de 
vías públicas, inversión en colectores, etc. 
Además, se han seleccionado a través de los 

Presupuestos Participativos varios proyectos 
como un Plan de Reforestación, un rocódro-
mo y un parque de calistenia, entre otros.
Las ayudas sociales aumentan y se crea 
un nuevo proyecto de salud digital Stop 
COVID y nuevos planes de lectura fácil e 
igualdad. Se mantiene la ayuda escolar, al 
transporte, Plan Amplia y ayudas a la terce-
ra edad a la vez que se continúa con los pla-
nes para desempleados (170.000€) a través 
de convenios con la Comunidad de Madrid 
y programas de colaboración social. 
‘Se trata en definitiva de un Presupuesto que 
supondrá un recurso útil para los vecinos en 
estos momentos de grandes dificultades y que 
servirá para mejorar sus vidas en esta grave cri-
sis’ ha destacado el alcalde, Fernando Casado.

ROBLEDO DE CHAVELA 
Robledo aprueba unos Presupuestos para 
2021 marcados por la pandemia y con unas 
inversiones cercanas a los 2,5M de euros

El Ayuntamiento realiza un nuevo reparto de 
mascarillas en los domicilios de los vecinos

El Ayuntamiento de Robledo ha reali-
zado un nuevo reparto de mascarillas 
domicilio a domicilio a los vecinos de 

la localidad. Se trata de la séptima vez que 
entrega mascarillas a la población, en este 
caso, cinco unidades por vivienda. 
‘Tenemos que protegernos. Es nuestra res-
ponsabilidad combatirlo con las armas que 
tenemos, es decir, mascarillas, lavado de 
manos y distancia de seguridad’ ha subra-
yado el alcalde, Fernando Casado.

Ascienden a 8,6 millones de euros
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P E L AYO S  D E  L A  P R E S A 
Inversión de 2,4 millones de euros para la mejora de infraestructuras  
en Pelayos de la Presa

El Ayuntamiento promueve 
la formación ambiental para 
los jóvenes

La Comunidad de Madrid ha destina-
do 2,4 millones de euros con cargo 
al Programa de Inversión Regional 

(PIR) 2016/19 para la mejora de infraes-
tructuras en el municipio de Pelayos de la 
Presa. Entre las actuaciones llevadas a cabo 
con esta inversión se encuentra el acondi-
cionamiento de las calles Cerquilla y Ca-
mino Angosto.
Junto al alcalde, Antonio Sin, el consejero 
de Vivienda y Administración Local, David 
Pérez, y el director general de Administra-
ción Local, José Antonio Sánchez, visita-
ron estas actuaciones, que se encuentran 
a punto de finalizar, y han comprobado el 
desarrollo de los trabajos, además de dos 
nuevos proyectos situados en la Avenida 
del Ferrocarril y en el edificio de la antigua 
estación, que serán incluidos en el nuevo 
PIR 2021/25.
Las obras de la calle Cerquilla y del Ca-
mino Angosto han sido muy similares. En 
ambas se ha procedido a la demolición de 
las aceras existentes en hormigón, constru-
yéndose nuevas arquetas y pozos, al tiempo 
que se han instalado nuevas tuberías de sa-
neamiento, pozos, sumideros imbornales y 
sumideros de canaleta-arenero. Igualmente, 

se han construido nuevos tramos de sanea-
miento, e instalado acometidas a viviendas, 
sumideros, canaletas, pozos, imbornales y 
canaletas-arenero.

La parte fundamental de la renovación se 
ha llevado a cabo en la nueva pavimenta-
ción de las calles, con rebajes en los puntos 
necesarios para facilitar la accesibilidad de 

E l Ayuntamiento de Pelayos de la Presa 
ha puesto en marcha el curso “Herra-
mientas para la Educación Ambien-

tal”, gratuito y dirigido a jóvenes de entre 
16 y 35 años, que está financiado por la Co-
munidad de Madrid.
El curso consta de una parte de formación 
online –32 horas–, y una parte presencial 
–también 32 horas–, con salidas al campo 
los sábados 27 de febrero y 6, 13 y 20 de 
marzo, en horario de 10.00 a 18.00 horas.
Los participantes obtendrán el Certificado 
Oficial de la Escuela de Animación y Tiem-
po Libre de la Comunidad de Madrid. 

El alcalde, el consejero Vivienda y Administración Local y el director general de Administración Local, visitaron las obras

personas con discapacidad en los pasos de 
peatones y la parada de autobús.
Por último, se ha llevado a cabo la insta-
lación necesaria para dotar a las calles de 
alumbrado público municipal, del que prác-
ticamente carecían. 
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P O Z U E L O  D E  A L A R C Ó N 

La alcaldesa de Pozuelo participa en la entrega  
de los Premios Aster que organiza ESIC

Susana Pérez Quislant: “el contacto con los 
vecinos es lo mejor de ser alcaldesa, como 
he dicho siempre”

La alcaldesa se reunió con el presidente de la Colonia de Los Ángeles

La alcaldesa de Pozuelo de Alarcón, 
Susana Pérez Quislant, participó el 
pasado 2 de febrero, en la entrega de 

los Premios Aster que este año celebran su 
38ª edición. La celebración, presidida por 
el director general de ESIC, Eduardo Gó-
mez, tuvo lugar en la sala de conferencias 
del centro, emplazado en Pozuelo, abriendo 
la ceremonia el director de Desarrollo Cor-
porativo de la entidad, Felipe Llano. 
Los galardonados en las diferentes cate-
gorías han sido: Trayectoria Profesional: 
presidente de Bankia, José Ignacio Goiri-
golzarri; Trayectoria Empresarial: Mahou 

- San Miguel; Mejor Emprendedor: We are 
knitters; Investigación: “¿Construcción o 
destrucción del branding universitario? …” 
recibido por el tutor Juan Antonio García 
y el alumno, Roberto Santos, de la Univer-
sidad de Castilla La Mancha; Marketing y 
Valores: Fundación BBK; Innovación Di-
gital: Bizum; y Comunicación: en esta edi-
ción ha sido para el “Aplauso Solidario de 
las 20:00”.
Susana Pérez Quislant hizo entrega del pre-
mio de Marketing, a NH Hoteles y recogido 
por el chief Marketing Officer de NH, Isi-
doro Martínez de la Escalera. 

La alcaldesa de Pozuelo de Alarcón, 
Susana Pérez Quislant, se reunió con 
el presidente de la Colonia de Los 

Ángeles, José Manuel Vizarro, para intere-
sarse por las demandas de los vecinos de 
esta zona. 
Acompañada por el concejal de Urbaniza-
ciones, Luis Magide, la regidora ha anun-
ciado en el encuentro que el Ayuntamiento 
declarará Zona 20 la Colonia, en la que, 
hasta ahora, se puede circular a un máximo 
de 30 kilómetros por hora. Con posteriori-
dad, se procederá a reponer los árboles en-
fermos en las calles en las que se talaron en 

2017, 2018 y fechas posteriores, y antes del 
verano se instalarán dos cámaras de seguri-
dad en la zona. 
“Esta reunión con el presidente de la Co-
lonia de Los Ángeles forma parte de mis 
encuentros con los vecinos de las distintas 
zonas y urbanizaciones. Desde que soy al-
caldesa le he dado prioridad a estas reunio-
nes tan cercanas, al igual que a las visitas a 
las distintas zonas porque el contacto con 
los vecinos es lo mejor de ser alcaldesa 
como he dicho siempre. Me encanta escu-
char sus demandas y darles respuesta”, ha 
manifestado la alcaldesa. E l Ayuntamiento de Pozuelo de Alarcón 

pondrá en marcha un nuevo plan de as-
faltado en la ciudad al que tiene previsto 

destinar más de 2,5 millones de euros. La Junta 
de Gobierno Local aprobó, en su sesión del 10 
de febrero, la Operación Asfalto 2021-2022.
El documento permitirá ejecutar en estos años 
y en varias fases las obras de mejora y acon-
dicionamiento del pavimento de varias calles 
del municipio, reparación de baches, fresados, 
preparación del viario, extendido del firme y 

la instalación de señalización horizontal. La 
alcaldesa, Susana Pérez Quislant, ha asegu-
rado que el Ayuntamiento “continuará traba-
jando en este sentido, tal y como ha hecho 
en años anteriores, y para que nuestras calles 
estén en las mejores condiciones”. Así, Pérez 
Quislant, ha recordado que en los dos últimos 
años y en distintas fases se han pavimentado 
más de 150 calles, un total de 315.071 m2 de 
superficie acondicionada, y para lo que se han 
invertido 3,5 millones de euros.

El mantenimiento de las calles de la ciudad, uno de los 
ejes principales de actuación para el equipo de Gobierno

“En Pozuelo apoyamos el deporte paralímpico, 
ya que es un orgullo y ejemplo para todos  
la labor y dedicación de estos deportistas”

El Comité Paralímpico Español eligió Pozuelo de Alarcón para presentar el autobús 
con el que conmemora su XXV aniversario

Pozuelo de Alarcón acogió, el viernes 
12 de febrero, la presentación del au-
tobús del Comité Paralímpico Español 

con el que conmemora su XXV aniversario. 
La alcaldesa de la ciudad, Susana Pérez Quis-
lant, junto al presidente del Comité, Miguel 
Carballeda, y los deportistas y nadadores pa-
ralímpicos, Carlos Martínez e Isabel Yinghua, 
presidieron este acto de presentación que tuvo 
lugar en el polideportivo municipal El To-
rreón y al que también acudió el concejal de 
Deportes, David Rodríguez, entre otras per-
sonalidades.El Comité Paralímpico Español 
(CPE) celebra este año su 25 Aniversario y ha 
querido compartirlo con los pozueleros con la 
presentación de este vehículo con el que con-
memoran esta fecha que es doblemente espe-
cial, ya que coincide con la celebración este 
año de los Juegos Olímpicos y Paralímpicos. 
Durante el acto, la regidora felicitó al Comi-
té por este aniversario, y les agradeció haber 

elegido Pozuelo para esta presentación y le ha 
dado la bienvenida a la ciudad “que lo recibe 
con gran alegría y satisfacción pues en Pozue-
lo apoyamos el deporte paralímpico, ya que 
es un orgullo y ejemplo para todos la labor y 
dedicación de estos deportistas”. Pérez Quis-
lant ha señalado también que Pozuelo cuenta 
con un gran referente de primera mano, ya 
que uno de sus deportistas, el nadador Carlos 
Martínez, del Club Natación Pozuelo, es tam-
bién deportista paralímpico. 

El Ayuntamiento pondrá en marcha la Operación Asfalto 2021-2022 con una inversión 
de 2,5 millones de euros

EL AYUNTAMIENTO OFERTA MÁS DE UN CENTENAR DE CURSOS PARA 
AUTÓNOMOS O EMPRENDEDORES Y DEMANDANTES DE EMPLEO 

O TRABAJADORES EN ACTIVO
Pérez Quislant: “Este equipo de Gobierno no escatimará en recursos para la 
formación de nuestros vecinos”

La Concejalía de Economía e Innovación de Pozuelo de Alarcón ofrece en su Plan de 
Formación E-Learning 143 de cursos de diferentes categorías formativas, dirigidos a co-

merciantes, hosteleros y autónomos, registrados en el Directorio de Empresas y Comercios 
del Ayuntamiento. También podrán acceder los emprendedores de la ciudad registrados en 
la base de datos de Emprendedores del Consistorio y los demandantes de empleo y traba-
jadores en activo, registrados en la Agencia de Colocación.
La alcaldesa, Susana Pérez Quislant, ha explicado que el equipo de Gobierno puso en marcha 
este programa formativo “para facilitar el acceso al mercado laboral o progresar en el trabajo, 
reforzando las capacidades y competencias profesionales”. “Todos nuestros vecinos son nuestra 
prioridad, ya sean autónomos y emprendedores o trabajadores por cuenta ajena, o están desem-
pleados y, por ello tenemos este plan, ya que apostamos por la formación para que sigan creciendo 
o encuentren trabajo”. “Este equipo de Gobierno no escatimará en recursos para la formación de 
nuestros vecinos”, ha subrayado. Los interesados pueden solicitar tantos cursos como deseen, no 
pudiendo realizar más de uno simultáneamente. El plazo de inscripción ya está abierto.
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S A N  M A R T Í N  D E  VA L D E I G L E S I A S 

Mercedes Zarzajelo se ha involucrado 
personalmente para que la totalidad del casco 
urbano disponga de fibra óptica en pocos meses

Tras el trabajo proactivo de la alcal-
desa, Mercedes Zarzalejo, y los nu-
merosos contactos mantenidos con la 

Consejería de Vivienda y Administración 
Local, el pasado viernes la regidora man-
tuvo una reunión con la responsable terri-
torial y la responsable de despliegue de la 
compañía que se encargará de la fibra ópti-
ca en el casco urbano. 
Una reunión donde se dio conocimiento de 

todas las reclamaciones de los vecinos –re-
cogidas tras la iniciativa que cursó el Ayun-
tamiento–, y de los problemas que causa a 
los vecinos no disponer aún de fibra óptica 
en sus viviendas y empresas. 
Una reunión muy positiva en la que se re-
solvió que en pocos meses la totalidad del 
casco urbano podrá disponer de fibra ópti-
ca, llegando a un total de 4.294 unidades 
familiares cubiertas en red.

San Martín estudia junto con la Comunidad de Madrid 
una solución al problema de las entradas y salidas de 
Emergencias en el Parque de Bomberos en la M501

La alcaldesa, Mercedes Zarzalejo, 
visitó el 16 de febrero, varios 
puntos del municipio junto a la 

directora general de Carreteras. Inés 
Berrio Fernández-Caballero, y el di-
rector general de Emergencias, Pedro 
Antonio Ruiz Escobar, con el objetivo 
de valorar los daños ocasionados por 
la nevada Filomena y analizar otras 
cuestiones que requieren importante 
solución. 
La carretera de la Granjilla, la antigua 
estación de Repsol para el proyecto de 
la ITV y la carretera M501 a la altura 
del Parque de Bomberos de San Mar-
tín de Valdeiglesias, fueron algunos de 
los puntos clave del recorrido.
Cabe destacar la importancia del en-
torno del Parque de Bomberos, sobre 
el que los servicios de emergencia 
demandan una solución en relación a 
la velocidad excesiva de los vehícu-
los en este tramo de la M501, lo cual 
supone un auténtico peligro a la hora 
de salir los vehículos de emergencia, 
además de que el ruido provocado por 
las bandas sonoras de la carretera im-
pide el descanso del personal.

La regidora ha mantenido numerosos contactos con la Comunidad de Madrid y la 
compañía de despliegue 

La alcaldesa visitó con la directora general de Carreteras y el director general de Emergencias 
varios puntos de la localidad

La gestión del Gobierno local mediante los programas 
de empleo de la CAM permite la contratación de 18 
desempleados 

E l equipo de Gobierno que preside 
Mercedes Zarzalejo, ha logrado en 
una gestión obtener doble beneficio 

para los vecinos. Por un lado, fomentando el 
empleo con 18 nuevos empleos en el Ayun-
tamiento y, por otro lado, ofrecer servicio de 
Logopedia y Piscología de forma gratuita 
para todos los menores en edad escolar.
Todo ello ha sido posible gracias a la subven-
ción obtenida por Comunidad de Madrid con 

un importe de 223.770 euros y dirigida para 
desempleados durante la pandemia Covid-19, 
por los que el Consistorio ha podido contratar 
esos 18 nuevos puestos de trabajo en los que 
se incluyen: cerrajeros, conserjes, electricis-
tas, albañiles, archiveros, auxiliar adminis-
trativos, pintor, etc. Además, con estos planes 
de empleo, el Ayuntamiento abre un servicio 
gratuito para todos los menores en edad esco-
lar de Logopedia y Psicología.

Además, el Ayuntamiento ha logrado ofrecer servicios de Logopedia  
y Psicología gratuita para menores del municipio

El pasado sábado 30 de 
enero, San Martín de Val-
deiglesias, clausuró la ex-

posición “Vive la Magia” que 
desde la Navidad ha despertado 
el interés de numerosísimos apa-
sionados de la Magia, y que ha 
estado vinculada a una campaña 
municipal de impulso del comer-
cio local, especialmente en Navi-
dad. Durante la clausura se llevó 
a cabo el sorteo de los premios 
donados por distintas empresas, 
para los participantes que habían 
depositado su papeleta en la urna 
de visitantes.
La concejal, Esther Bláquez, 
hizo entrega de la cesta donada 
por el periódico Sierra Madrile-
ña de la cadena de supermerca-
dos Sánchez Romero, con Pro-
ductos de Madrid, al vecino de la 
localidad ganador del correspon-
diente sorteo. 

Magia, impulso al comercio local y apoyo a los productos de Madrid

El Ayuntamiento entregó la cesta de productos de 
Madrid donada por el periódico Sierra Madrileña 
en la clausura de la exposición “Vive la Magia”
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S E V I L L A  L A  N U E VA 
Comienza a materializarse el cumplimiento de una 
demanda histórica de los vecinos: la construcción del 
nuevo centro de salud
Arrancan las obras con una inversión de la Comunidad de Madrid de 4.373.182 
euros y un plazo de ejecución aproximado de 20 meses Han comprobado personalmente el refuerzo de recursos realizado este curso 

para hacer frente a la situación derivada de la COVID-19

Tras la aprobación de la propuesta de ad-
judicación por parte de la Comunidad 
de Madrid, comienzan los primeros 

movimientos para la construcción del centro 
de salud en Sevilla la Nueva con una inversión 
de 4.373.182 euros y un plazo de ejecución de 
obras de 20 meses, dentro del marco del Plan 
de inversiones de la Consejería de Sanidad. 
Este nuevo centro de salud, que sustituirá 
al existente y estará ubicado entre las calles 
José Antonio y San Isidro, ofrecerá asisten-
cia sanitaria, incluyendo urgencias por las 
noches, festivos y fines de semana. 
El edificio, de 3.207 metros cuadrados dis-
tribuidos en dos plantas y sótano, albergará 
12 consultas de Medicina y Enfermería, dos 
consultas de Pediatría, una sala de extracción 
de muestras, una sala de Urgencias, dos salas 
de Técnicas y Curas, una sala de Ecografía, 
una consulta de Trabajador Social, una con-
sulta de Matrona y una consulta de fisiotera-
pia además de las zonas de Administración, 
Atención al Paciente y estacionamiento. 

E l alcalde, Asensio Martínez, acompa-
ñó a la viceconsejera de Organización 
Educativa de la Comunidad de Ma-

drid, Nadia Álvarez Padilla y a la Directora 
de Área Sur de Educación, Miriam Rabane-
da, en su visita el pasado 16 de febrero a los 
centros escolares de Sevilla la Nueva, para 
comprobar de primera mano el refuerzo de 
recursos que se ha realizado este curso para 
que la Educación regional no se resien-
ta por la situación sanitaria derivada de la 
COVID-19. En su visita estuvieron acom-
pañados por la concejal de Educación y la 
dirección de los distintos centros.
El Gobierno regional está invirtiendo este 
curso el mayor volumen de recursos de 
la historia para mantener la calidad de la 
Educación regional y la seguridad de los 

alumnos, en el marco de la actual crisis sa-
nitaria. Así, en Sevilla la Nueva, se ha rea-
lizado una inversión de 433.520 euros en 
profesores docentes de refuerzo.
Asimismo, se han invertido más de 83.000 
euros en trabajos de acondicionamiento de 
las distintas infraestructuras que permitan 
el cumplimiento de las nuevas normativas 
de higiene y distanciamiento, y se han en-
tregado más de un centenar de dispositivos 
informáticos, entre tablets y portátiles, para 
el seguimiento de clases semipresenciales.
El Equipo de Gobierno local ha aprovecha-
do la visita para trasladar a la viceconsejera 
algunas necesidades de los centros escola-
res del municipio: C.E.I.P Duque de Rivas, 
C.E.I.P. Antón Sevillano, I.E.S. Sevilla la 
Nueva y Colegio Nova Híspalis.

E l Ayuntamiento de Sevilla la Nueva 
acaba de incorporar cuatro nuevos 
trabajadores de limpieza viaria, gra-

cias al programa de formación en alternan-
cia con la actividad laboral, promovido y fi-
nanciado por la Comunidad de Madrid para 
prevenir el riesgo de desempleo de larga 
duración como consecuencia de la pande-
mia de la Covid-19.
El programa, al que ha podido acceder el 
Ayuntamiento, incluye la contratación de 
dieciocho personas, con diferentes perfi-
les que se incorporarán en las próximas 
semanas. Entre ellos, los cuatro nuevos 

barrenderos vienen a reforzar los servicios 
de limpieza del municipio, en jornada com-
pleta durante un periodo de seis meses.

La viceconsejera de Organización Educativa 
visitó junto al alcalde los centros escolares  
de Sevilla la Nueva

Nueva apuesta municipal por el empleo  
con la contratación de cuatro trabajadores  
de limpieza viaria
El objetivo es prevenir el desempleo de larga duración por la Covid-19
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VA L D E M O R I L L O 
Luz verde a los trámites para la concesión 
de ayudas a autónomos y microempresas

E l Pleno extraordinario celebrado el 
pasado 2 de febrero, aprobó por una-
nimidad dar luz verde para agilizar 

la concesión de ayudas a autónomos y mi-
croempresas con las que paliar el impacto 
económico que causa la pandemia.En breve 
se publicará la convocatoria de todas estas 

ayudas, así como de las destinadas a las fami-
lias más castigadas por la crisis y el resto de 
partidas contempladas en este Fondo Social, 
como cheque escolar, portal de empleo y pro-
gramas de formación, de modo que, una vez 
superada la fase de tramitación, los vecinos 
las reciban lo antes posible. 
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Más de 20 hitos turísticos de San Lo-
renzo de El Escorial cuentan ya con 
un código QR que pone a disposición 

de los usuarios información sobre el munici-
pio, tanto en formato visual como en formato 
de audio a través de Map´s Voice.
Se trata de un nuevo servicio web a través del 
que los visitantes de San Lorenzo pueden ac-
ceder a información sobre los puntos de inte-
rés de forma accesible para todos, gracias a la 
locución de un texto en varios idiomas. 
Esta iniciativa, que se irá ampliando en los 
próximos días, es una apuesta del Ayunta-
miento por la accesibilidad, como la adap-
tación de la Oficina de Turismo a los visi-
tantes con discapacidad visual y auditiva.

El Ayuntamiento de San Lorenzo aprue-
ba el Calendario Fiscal de 2021, un 
ejercicio en el que hay importantes 

novedades como la supresión de la tasa de 
alcantarillado, la bajada de tipo general del 
IBI (5%) y el aumento de bonificaciones en 
diversas tasas e impuestos.
Se suprime el Impuesto de Instalaciones, 
construcciones y obras (ICIO), para aquellas 
que se declaren de especial interés, realiza-
das en edificios incluidos en el Catálogo de 
Bienes Protegidos con carácter general.
Habrá bonificaciones en el Impuesto sobre 
el Incremento del Valor de los Impuestos de 
Naturaleza Urbana o “plusvalía” (entre el 
50% y el 95%), y en el Impuesto sobre Vehí-
culos de Tracción Mecánica.
En cuanto a las tasas, destacan la elimina-
ción de la tasa de alcantarillado, la reduc-
ción en un 50% la tasa de ocupación de la 
vía pública para la instalación de terrazas, 

bonificaciones en la tasa de basuras, “cuota 
0 a emprendedores” en la apertura de sus ne-
gocios, etc. Además, se aplicarán descuento 
en las tasas municipales y precios públicos 
para familias, especialmente familias nume-
rosas, con desempleados, personas con disca-
pacidad, mayores de 65 años, o menores de 18 
años de familias con dificultades económicas. 

También habrá diversas bonificaciones en las 
actividades deportivas municipales para fa-
milias empadronadas. 
Finalmente, destacar que para facilitar el pago 
de los tributos, el Ayuntamiento dispone de la 
modalidad de Pago a la Carta, que consisten 
en su pago domiciliado en 9 plazos, desde fe-
brero a octubre. 

SAN LORENZO DE EL ESCORIAL 
El Ayuntamiento bajará impuestos e incrementará las bonificaciones a los 
vecinos tras aprobar el nuevo Calendario Fiscal 2021

Los hitos turísticos de San Lorenzo de El 
Escorial cuentan ya con código QR con 
información en formato visual y de audio

Apuesta municipal por la 
accesibilidad vinculada 
al turismo local

T O R R E L O D O N E S 
Aprobados los Presupuestos de Torrelodones para 2021

Alfredo García-Plata pone en valor el esfuerzo del 
equipo de Gobierno “para transformar la crisis en 
oportunidades”

El Pleno Extraordinario del Ayunta-
miento de Torrelodones, celebrado el 
pasado 29 de enero, tuvo como úni-

co punto del Orden del Día la aprobación 
del “Presupuesto General para el ejercicio 
2021 y sus anexos”.
La presentación de las cifras previstas para 
este año y de los proyectos que el Equipo de 
Gobierno acometerá en 2021 corrió a cargo 
de la concejala de Hacienda y Personal, Ana 
Núñez, quien destacó lo excepcional de este 
ejercicio que comienza, marcado por la sus-
pensión de reglas fiscales por parte del Go-
bierno central, lo que permitirá acometer más 
inversiones y proyectos, si bien, como resaltó 
“eso no quiere decir que se actúe sin la perti-
nente prudencia en la gestión financiera”.
También subrayó que en la priorización de 
proyectos para 2021, el Equipo de Gobierno 

ha mantenido reuniones con Partido Popu-
lar, Ciudadanos y PSOE. Los Presupuestos 
fueron aprobados con los 11 votos a favor 
de Vecinos por Torrelodones, la abstención 
de los 4 concejales del PP y los 2 de Ciuda-
danos y los votos en contra de los 3 conce-
jales de Vox y el concejal del PSOE.
Al término del Pleno, el alcalde, Alfredo Gar-
cía-Plata, afirmó que el Consistorio torresano 
lleva tiempo trabajando “para transformar la 
crisis en oportunidades. Desarrollamos un 
Plan de Reconstrucción de nuestro munici-
pio y hemos elaborado un Plan Ciudad para 
Torrelodones, gracias al cual hemos firmado 
el Protocolo de Agenda Urbana que nos per-
mite ordenar y evolucionar a mayor veloci-
dad nuestro Plan, con intercambio de cono-
cimiento con otros consistorios, y optando a 
Fondos estructurales de la Unión Europea”.

El Consistorio pone en marcha la elaboración del 
Plan de Accesibilidad del municipio

El Ayuntamiento de Torrelodones ha 
puesto en marcha la elaboración del 
Plan de Accesibilidad del Municipio, 

con la finalidad de impulsar las medidas que 
promuevan en el entorno urbano la igualdad 
de oportunidades y supresión/eliminación 
de los obstáculos que impiden el libre movi-
miento de todas las personas en el municipio.
Para diseñar calles inclusivas para todas 
las personas, es fundamental conocer las 
necesidades, prioridades y preocupacio-
nes de todos los vecinos y para ello se está 
realizando una encuesta online para poder 

evaluar sus necesidades, prioridades y pre-
ocupaciones en relación a la accesibilidad 
en las vías públicas.

La Mancomunidad THAM, a través 
de los Servicios Sociales del Ayunta-
miento de Torrelodones, ha realizado 

una programación para el mes de febrero y 
marzo en torno a temas de interés relacio-
nados con la educación de los menores y la 
convivencia familiar. Con ellas se pretende 
mantener activo un espacio de aprendizaje, 
encuentro e intercambio de experiencias y 
buenas prácticas, con la participación de 
profesionales expertos que ofrecerán técni-
cas y estrategias para facilitar la tarea edu-
cativa de las familias.
Los encuentros previstos para el mes de 
marzo son: Mindfulness para familias. 
Crianza con consciencia, 1 de marzo de 
17:30 a 19:00 horas; ¿Dónde pongo los lími-
tes? Educar en positivo, 8 de marzo de 17:30 
a 19:00 horas; Uso positivo y saludable de 

las Redes Sociales por niñ@s y adolescen-
tes, 16 de marzo de 18:00 a 19:30 horas; y 
Control parental en las Redes Sociales, 23 
de marzo de 17:30 a 19:30 horas.
Por el momento, las sesiones continuarán im-
partiéndose online, a través de la plataforma 
Zoom, y para participar hay que inscribirse 
previamente por correo electrónico. 

“Espacio para Familia”, iniciativa de apoyo a las 
familias de Torrelodones
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V illanueva del Pardillo contará con un 
skatepark y un pump track sobre una 
superficie de 1.850 m2. Según ha in-

formado el concejal de Deportes, Francisco 
Funes, se trata de un proyecto en el que se 
está trabajando desde el comienzo de la le-
gislatura y que se pone en marcha este año 
con la aprobación de las Inversiones apro-
badas en el Pleno Extraordinario del 27 de 
noviembre 2020. 
El proyecto cuenta con una inversión de 
200.000 euros y se construirá en la zona 

donde está ubicado el actual circuito de BMX, 
que al haber carecido de mantenimiento des-
de su construcción, actualmente tiene un gran 
deterioro. Será una instalación polivalente 
donde englobar todas las modalidades como 
el skate, scooter, bicis, patines etc. 
En palabras del concejal del área: “Es una 
prioridad dar cabida a todos los deportes 
posibles y a su vez que los jóvenes de nues-
tro municipio que tanto lo estaban solicitan-
do puedan disfrutar de su deporte apostan-
do por el deporte y la vida sana”.

La localidad contará con una zona  
de skatepark y pump track 

V I L L A N U E VA  D E  P E R A L E S 

V I L L A N U E VA  D E L  PA R D I L L O 

Durante la primera sema-
na de febrero, el Ayunta-
miento ha realizado las 

labores de control preventivo de 
plagas en el CEIP Cristo de la 
Campana, en esta ocasión, se ha 
empleado el tratamiento para la 
desratización.

La Concejalía de Educación del 
Ayuntamiento de Villanueva de 
Perales, responsable del man-
tenimiento de las instalaciones 
educativas, tiene un convenio 
anual con una empresa de lucha 
antivectorial que realiza controles 
periódicos preventivos.

Control preventivo de plagas  
en el Colegio Cristo de la 
Campana

Inauguración de la nueva base de Autoperiferia en la localidad

Apuesta municipal por el deporte y la vida sana

Eduardo Fernández: “la puesta en marcha 
del polígono industrial es una de las 
prioridades marcadas para esta legislatura”

E l alcalde de la localidad, Eduardo Fer-
nández, acompañado por los conceja-
les de Infraestructuras y de Transpor-

tes, Raúl Jiménez e Yvonne Gallego, asistió 
el 1 de febrero a la inauguración de la nueva 
base de Auto periferia y a la presentación 
de la flota de autobuses del Grupo Ruiz. El 
acto contó con la presencia de Ángel Ga-
rrido, presidente del Consorcio Regional 
de Transportes de Madrid y Consejero de 
Transportes, Movilidad e Infraestructuras 
de la Comunidad de Madrid; y Gregorio 

Ruiz, Presidente Grupo Ruiz, entre otras 
personalidades. 
A partir de esta fecha, Villanueva del Pardi-
llo será la sede de una de las bases operati-
vas del Grupo Ruiz. Una base que ha sido 
construida de manera eficiente y sostenible 
con placas solares, iluminación led, agua 
reciclada en su 80% para el túnel de lavado, 
zona taller y gasolinera. Contará con 243 
trabajadores. 
Según ha señalado el regidor “la puesta en 
marcha del polígono industrial es una de las 

prioridades marcadas para esta legislatura. 
Es necesario y urgente tras tantos años de 

parálisis impulsar la inversión para generar 
empleo e ingresos en nuestro municipio”. 

La Junta Directiva de AFAPRODIS de-
cidió, en su reunión del pasado mes 
de octubre y por unanimidad de sus 

miembros, conceder el premio Solidaridad 
AFAPRODIS 2020 a la Agrupación de Pro-
tección Civil de Villanueva del Pardillo por 
su destacada actuación solidaria durante los 
meses de pandemia. 
Estos voluntarios, que se han volcado en ayu-
dar a los demás, deben ser un ejemplo para 
la sociedad y desde AFAPRODIS han queri-
do agradecer su esfuerzo y dedicación con la 
concesión de su premio anual a la solidaridad. 

Desde el Equipo de Gobierno, y en especial la 
concejal del área, Valentina del Campillo, han 
destacado “la gran labor que realizan nuestros 
voluntarios, el gran esfuerzo dedicado a este 
ayuntamiento y su profesionalidad en todo lo 
que se les demanda, siendo el primero de los 
muchos reconocimientos que llegaran.”
Por ese motivo este Ayuntamiento está 
apostando, para que la agrupación pueda 
tener más medios, más vehículos, mejor 
uniformidad y mejores instalaciones, para 
poder mejorar más aun la asistencia a los 
vecinos que tanto lo necesitan.

Protección Civil de Villanueva del Pardillo 
recibe el Premio Solidaridad AFAPRODIS

EL AYUNTAMIENTO 
PONE EN MARCHA LA 
ACTIVIDAD GRATUITA 
“TERMINAMOS LOS 

DEBERES”

El Ayuntamiento de Villanueva de Perales, a través de la Concejalía de 
Educación, ha puesto en marcha una la actividad “Terminamos los 

deberes” en el CEIP Cristo de la Campana. 
Mediante esta iniciativa los alumnos podrán terminar las tareas escola-
res con apoyo de monitoras tituladas. Es una actividad totalmente gra-
tuita, organizada con la colaboración del AMPA del colegio.
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V I L L A N U E VA  D E  L A  C A Ñ A D A 
La Corporación Municipal condena las 
agresiones producidas en la campaña 
electoral catalana

Los grupos políticos con representa-
ción en el Pleno del Ayuntamiento 
de Villanueva de la Cañada (PP, Cs, 

VOX y PSOE) han condenado de forma 
enérgica los altercados violentos durante la 
campaña electoral en Cataluña. Dicha de-
claración se producía en la sesión del Pleno 
celebrada hoy al hilo de un ruego de VOX a 
la Corporación Municipal, solicitando que 
se condenaran las agresiones constantes 
contra los participantes y asistentes a los 
actos políticos de dicha formación.

El alcalde, Luis Partida, ha condenado en 
nombre del Gobierno Municipal dichas agre-
siones y ha pedido a todas las formaciones 
políticas con representación municipal que 
se sumaran a ello. “No van solo en contra de 
VOX, sino de la Democracia, de la libertad y 
de todos”. El regidor villanovense ha subra-
yado que “esta situación no se puede permitir 
bajo ningún concepto”, lamentando que las 
autoridades catalanas “que tienen la posibili-
dad de controlar estas cosas”, no lo estén ha-
ciendo “todo lo bien que lo deberían hacer”.

La formación de los jóvenes, una prioridad 
para el equipo de Gobierno

E l Ayuntamiento y el Real Centro Uni-
versitario Escorial – María Cristina 
(adscrito a la Universidad Complutense 

de Madrid) han suscrito un acuerdo para estre-
char la colaboración entre ambas instituciones 
en el ámbito académico y cultural, a la vez que 
convocar un programa de becas de estudio di-
rigido a empadronados en el municipio.
La dotación de dichas ayudas consiste en 
un descuento del 30% en las mensualida-
des para los títulos de Grado en Derecho y 
Grado en Administración y Dirección de 
Empresas (ADE). Se excluyen los costes de 
las tasas de matriculación en la Universidad 
Complutense y reserva de plaza en el RCU 
Escorial-María Cristina. Además de estas 
ayudas al estudio, este centro universitario 

otorga Becas de Excelencia Educativa.
“La formación es clave para el futuro profe-
sional de nuestros jóvenes. Por ello, creemos 
que acuerdos, como el que suscribimos con 
el Real Centro Universitario Escorial – Ma-
ría Cristina, son de gran ayuda e interés so-
bre todo en estos momentos de dificultad 
económica para muchas familias debido a la 
situación derivada de la pandemia”, señaló la 
concejala de Universidades, Lucía Paniagua.
Podrán optar a estar becas o ayudas las per-
sonas empadronadas en el municipio, con 
dos años de antigüedad como mínimo, que 
deseen acceder a una carrera universitaria 
y que hayan superado con éxito todos los 
requisitos académicos establecidos por la 
legislación universitaria. 

El plazo de entrega finaliza el 23 de marzo

El Ayuntamiento firma un acuerdo con el Real Centro Universitario Escorial- María Cristina

Importante apuesta municipal por la formación 
para impulsar el emprendimiento y el empleo

E l Ayuntamiento, en colaboración 
con Platea Formación, ofrece cursos 
online dirigidos a la formación de 

emprendedores, empresarios y personas 
desempleadas o en situación de mejora de 
empleo, así como a los jóvenes a partir de 
14 años para dotarles de más oportunidades 
y recursos.
Los cursos ofertados son, entre otros, De-
pendiente de comercio, Telemarketing, 
Operativa de caja-terminal punto de venta, 
Camarero, Nuevas tecnologías aplicadas a 
la gestión laboral y fiscal, WordPress, Posi-
cionamiento web y optimización en busca-
dores, Emprender un negocio, Alérgenos, 
Prevención y manipulación en el sector de 
la alimentación, etc. 
El precio de los cursos es de 5 euros para 
empadronados y 10 euros para no empadro-
nados. La plataforma está abierta 24 horas 
los 7 días a la semana. Los alumnos se pue-
den conectar desde cualquier dispositivo 
que tenga conexión a Internet, Al terminar 

el curso, cada alumno puede descargarse el 
diploma directamente desde la plataforma.

La Concejalía de Cultura convoca el 
XXIX Concurso de Cuentos Infantil 
y Juvenil. La iniciativa, a la que es-

tán invitados todos los centros educativos 
del municipio, está dirigida a escolares con 
edades comprendidas entre los 8 y los 16 
años. “El objetivo principal es fomentar la 
escritura entre los más jóvenes”, señaló el 
concejal de Cultura, Jesús Fernando Agu-
do Sánchez quien destacó “la gran acogi-
da que, año tras año, tiene este certamen 

literario por parte de docentes y alumnos”.
En las bases de la convocatoria se estable-
cen dos categorías: una para Educación 
Infantil y otra, para Educación Secundaria. 
Los centros participantes deberán entregar 
los trabajos en formato libro en la Biblio-
teca Municipal F. Lázaro Carreter. El plazo 
finaliza el próximo 23 de marzo.
El fallo del jurado y la entrega de premios 
tendrá lugar el 23 de abril, coincidiendo con 
el Día del Libro.

El Consistorio facilita una amplia carta de cursos online

Nueva edición del Concurso de Cuentos Infantil 
y Juvenil convocado por el Ayuntamiento
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E l alcalde, Raúl Martín Galán, ha man-
tenido sendas reuniones con repre-
sentante de la entidad El Bosque y 

vecinos, con el objetivo de informarles de la 
consulta hecha por Mercadona sobre el cam-
bio de modelo de negocio en la parcela situa-
da en esta ubicación. Con estos encuentros 
el regidor ha querido mostrar su voluntad de 
transparencia y diálogo en todos los temas 
concernientes a la gestión municipal, espe-
cialmente en aquellos que más están preo-
cupando a los ciudadanos. Este es el caso 
de la posible implantación de un centro de 
venta online por parte de la citada empresa 
en las instalaciones que ocupan actualmente. 
Igualmente se ha comprometido a seguir in-
formando de las acciones que a este respecto 
se vayan produciendo.
El regidor también ha incidido en su firme 
compromiso en la defensa de los vecinos y, 
a su vez, les ha comunicado que hay una 
normativa que en ningún momento se debe 
dejar de cumplir. Durante el encuentro con 

representantes de la entidad, la Plataforma 
de Afectados por Mercadona y la Asocia-
ción El Bosque 21, ha vuelto a insistir en 
la seguridad jurídica como garante de todo 
proceso administrativo. Esta es la razón 
por la que, según les ha manifestado, los 
técnicos municipales están estudiando con 
todo detalle la consulta presentada por la 
empresa, para comprobar si se adecúa al or-
denamiento normativo municipal. Con pos-
terioridad, si Mercadona decide solicitar la 
licencia, se analizará muy detalladamente 
la viabilidad del cambio de actividad y sus 
posibilidades de desarrollo. 
Martín Galán ha trasladado a los vecinos su 
mensaje de apoyo por parte de la institución 
municipal como defensora de los derechos 
de convivencia entre todos los vecinos, 
tanto personas físicas como jurídicas, a la 
vez que les ha manifestado su absoluta pre-
disposición y la de la administración para 
encontrar la mejor solución a la situación 
generada.

Martín Galán traslada a los vecinos un mensaje 
de apoyo y defensa de la convivencia para todos
El regidor se reúne con representantes de la entidad El Bosque y de vecinos 
para informarles de la consulta sobre el cambio de uso de la parcela de 
Mercadona

Desde la concejalía de Servicios So-
ciales se están redoblando los esfuer-
zos por atender todas las necesidades 

de los vecinos, especialmente durante este 
periodo de pandemia. 
El alcalde, Raúl Martín Galán, ha querido 
agradecer su enorme esfuerzo, y acompa-
ñado de las concejales de Servicios Socia-
les, Noelia Álvarez, y del Mayor, Susana 

Tortajada, quiso reconocer esta labor y trans-
mitírselo personalmente durante la visita al 
centro dirigido por María del Carmen Alonso.
“Como alcalde es un orgullo que Villavi-
ciosa de Odón cuente con la profesionali-
dad, dedicación y entrega del equipo que 
compone nuestros Servicios Sociales en su 
labor diaria por ayudar a nuestros vecinos 
con mayores dificultades”.

El alcalde agradece el enorme esfuerzo que viene 
realizando el personal de Servicios Sociales 

Continúa la campaña municipal de desinfección de 
edificios públicos frente al Covid-19

Entre el conjunto de medidas para pre-
venir la propagación del Covid-19 
establecidas por el Ayuntamiento de 

Villaviciosa de Odón, se encuentra la des-
infección de las dependencias y edificios 
municipales, así como los centros públicos 
de enseñanza. 
Precisamente, el sábado 6 de febrero, se 
desinfectaron los colegios y, posteriormen-
te, se han continuado los trabajos de des-
infección en las dependencias municipales 
de la Plaza de la Constitución, en el Salón 
Cívico y en el Juzgado de Paz, el edificio 
Miguel Delibes y aparcamiento municipal. 
También se han desinfectado los centros 

deportivos municipales y el Coliseo de la 
Cultura. 

Los agentes de Policía Local de Villa-
viciosa intensifican la vigilancia del 
cumplimiento de las normas sanitarias 

en zonas y establecimientos comerciales y de 
hostelería, como medida de control para evi-
tar la expansión del Covid-19. Esta iniciativa 
se enmarca en el conjunto de las anunciadas 
por el alcalde, Raúl Martín Galán, ante las úl-
timas cifras de contagios en el municipio.
Las inspecciones se incrementan de forma 
especial los fines de semana, tanto en terrazas 
como en locales de ocio nocturno. De todo 
ello se derivan propuestas de sanción por di-
ferentes motivos como exceso de aforo, au-
sencia de mascarilla, incumplimiento de hora-
rios, etc. También se incrementa la vigilancia 
en lo relativo a la agrupación de más de seis 

personas y consumo de alcohol en la vía pú-
blica, popularmente conocido como botellón. 
En los últimos meses se han tramitado cerca 
de trescientas propuestas de sanción que han 
sido trasladadas tanto a la Delegación de Go-
bierno como a la Dirección General de Salud 
Pública de la Comunidad de Madrid.

El gobierno municipal intensifica la labor de vigilancia 
de la Policía Local frente a la expansión del Covid-19
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Luis Molina Aguirre
Amanece un nuevo día saludándonos 

con entusiasmo el cerúleo firmamen-
to. Ese cielo azul y esa luz que tanto 

alababa Velázquez, ese mar garzo o añil sus-
pendido sobre nosotros, con sus nubes como 
espumarajos marinos que nos hace albergar 
la esperanza de una vuelta a la normalidad a 
no tardar mucho. Continuamos, pues, con esta 
serie de artículos que nos llevarán a conocer 
los rincones más significativos de nuestros 
muchos pueblos de la Sierra Madrileña. En 
esta ocasión pondremos rumbo a un municipio 
muy singular, cuya idiosincrasia está fuerte-
mente influenciada por la Sierra de Guadarra-
ma y por la luz, pues no en vano en su escudo 
reza: “Los Molinos, valle de luz en la sierra”.
Así, pues, bien arrebujados y con mucho 
ánimo, ponemos rumbo al municipio de 
Los Molinos, situado en el valle alto del río 
Guadarrama y a tan solo 52 kilómetros de la 
capital. La localidad, como no puede ser de 
otro modo con acceso directo al Parque Na-
cional de Guadarrama, debe su nombre a los 
antiguos molinos con que contaba la zona y 
de los cuales aún hoy se pueden encontrar 
algunos restos. Su denominación aparece in-
dicada en las vías de comunicación desde an-
taño y es muy posible que la calzada romana 
que atraviesa el bello puerto de la Fuenfría 
pasase por el lugar donde se establecieron 
los primeros pobladores. Es sabido que en la 
Edad Media pasaba un ramal de la Cañada 
Real de la Mesta por donde pasaban las ove-
jas Merinas. Por esta razón, posiblemente, 
en el siglo XIII los ganaderos formaron un 
asentamiento estable en Los Molinos pasan-
do a formar parte de El Real de Manzanares 
hasta el año 1667, fecha en la que se le con-
cedió al municipio el título de villazgo
Llegamos al municipio y aparcamos sin di-
ficultad, el aire huele a madera quemada, a 
pueblo serrano y su arquitectura tradicional 
realizada en piedra y de trazados irregulares, 
despierta en nosotros esa paz interior que tan-
to ansiamos los urbanitas en nuestro enloque-
cido día a día. Hay mucho que ver, pero a pe-
sar de todo, el tiempo apremia y, desde donde 
hemos dejado el coche, el lugar más cercano 
para visitar es el propio Ayuntamiento que se 
halla en la la Plaza de España. Se trata de un 
lugar amplio, por ello es aquí donde se cele-
bran los bailes y los actos más destacados de 
las fiestas patronales, de las que hablaremos 
más adelante. Destaca el bonito ayuntamien-
to de construcción acorde con la arquitectura 
tradicional de la zona, con piedra de granito y 
vigas vistas de madera que sujetan la techum-
bre cubierta por tejas rojas. La suave, pero fría 
brisa, trae hasta nuestras pituitarias el aroma 

Los Molinos, valle de luz  
en la sierra

del café procedente de un restaurante cerca-
no. Como ratitas hipnotizadas por los acordes 
sibilinos emitidos por el flautista de Hamelín, 
acudimos a la llamada del mágico líquido os-
curo a fin de calentar por un instante nuestras 
enrojecidas manos.
Pagamos al amable camarero, para guiar 
nuestros pasos hacia la cercana Parroquia de 
la Purísima Concepción. No obstante, antes 
de llegar a esta, hacemos un obligado alto 
en el camino junto a la bella y curiosa Fuen-
te del León, situado en la plaza del mismo 
nombre. Esta, está construida en sempiterna 
piedra granítica, coronada por la estatua de 
un león tumbado. Tras ella, podemos apre-
ciar la silueta de la austera pero bonita parro-
quia, muy en consonancia con la edificación 
del municipio. El templo data del año 1570 y 
es de estilo renacentista. De planta en forma 
de cruz latina, consta de una sola nave con 
bóveda de medio cañón. Sin duda, en su inte-
rior es de destacar el retablo de estilo barroco 
y, en el exterior, como no podría ser de otro 
modo, la espadaña con sus dos campanas y a 

modo de perfecta boina, el nido de cigüeñas 
que le dan un toque natural a esta monumen-
tal construcción humana.
El sol, un poco débil, quizá cansado, segura-
mente simplemente apagado por la época del 
año en la que nos encontramos, rasga las po-
cas nubes existentes con sus rayos para llegar 
hasta nosotros y acariciar con sus invisibles 
y cálidos dedos nuestros rostros. A pesar de 
ello, nos embutimos en nuestros abrigos y 
caminamos lentos, dejándonos embriagar por 
la paz, el aire limpio de la montaña y por las 
serranas construcciones tan típicas de nuestra 
Sierra Madrileña. Atravesamos el municipio 
de este modo hasta llegar a otra de nuestras 
visitas obligadas, la Ermita de San José. Esta 
se muestra ante nosotros como algo idílico 
por su construcción rural, por el entorno en el 
que está ubicada y, por supuesto, por el mag-
nífico horizonte natural que se halla tras esta. 
La ermita de San José data del año 1737, es 
de estilo neoclásico y, como indica un cartel 
cercano, se encuentra dentro del parque de 
don Francisco Rodríguez Padilla, médico de 
la localidad durante mucho años. ¡Ay!, los 
médicos, cómo no dedicar un parque a uno 
de ellos ¿qué habría sido de nosotros sin ellos, 
más aún en los tiempos que nos ha tocado vi-
vir? El mismo cartel que nos indica el nombre 
del parque, nos dice que la construcción es de 
gran sencillez, constando de una única nave 
rectangular, realizada a base de sillares irre-
gulares. El tejado a cuatro aguas cubierto con 
tejas y la pequeña espadaña con su campana 
y cruz, dan al edificio un toque que invita, sin 
duda, a la meditación. Apreciamos que, en el 
terreno que rodea al edificio, persisten los res-
tos de un antiguo viacrucis formado por un 
conjunto de tres cruces de piedra que confor-
man un calvario y por una cuarta cruz que se 
halla separada del resto. Como detalle de esta 
construcción, es de destacar que el templo 
permaneció fuera del núcleo urbano hasta el 
siglo XX y así lo indica el mencionado cartel.
Sin duda, otra de las visitas obligadas es la 
Casa Museo Julio Escobar. Se trata de la 

vivienda donde falleció el escritor arevalen-
se Julio Escobar Cubo, conocido como “El 
novelista de Castilla” por sus novelas cos-
tumbristas y cuyas obras reflejan el mundo 
rural como pocos lo han logrado. La obra 
“Azulejos españoles, pasiones, costumbres, 
paisajes” del año 1947 le hizo adquirir nota-
ble fama como escritor, empero esto no fue 
sino el inicio de lo que después serían los 
importantes libros de viajes. En este género 
su mayor éxito fue “Itinerario por las coci-
nas y bodegas de Castilla” de 1951. Y, como 
es sabido, otras obras con difícil parangón.
En cuanto a la Casa Museo, en el año 2011 
fue inaugurada como tal, comenzando con 
una sala de exposiciones. Ya en 2017 es 
cuando se inaugura el museo con las perte-
nencias y recuerdos del escritor y su esposa, 
cumpliendo de este modo la última volun-
tad de don Julio. En él se pueden encontrar 
libros, medallas, armas, cuadros, tinteros, 
objetos religiosos, pinturas, fotografías… 
Sin duda una razón más para visitar este 
gran municipio madrileño.
A nuestro pesar, toca volver al vehículo, 
pero antes de regresar a la gran ciudad, di-
rigimos el rumbo hacia la ermita Santísima 
Virgen del Espino, ya que no podemos mar-
charnos sin hacerle una visita, aunque esta 
sea fugaz. La ermita fue edificada en 1962 a 
iniciativa de algunos vecinos del municipio. 
Esta se halla cavada en la misma roca y aun-
que su tamaño es ciertamente sucinto, resul-
ta sobrecogedor contemplar al otro lado de 
una reja, el altar de la Virgen del Espino, así 
como el arco realizado en granito.
Nos dejamos muchas cosas por ver y hacer, 
pero el tiempo es ese severo señor que pasa 
inexorable para todo el mundo por igual. 
Dejamos pendiente, pues, visitas como la de 
la capilla del Carmen, datada en 1930; rutas 
de senderismo como la de las Dehesas de 
Los Molinos, la de la subida a La Peñota o 
la de los Búnkeres, entre otras. También nos 
apuntamos la visita a este municipio en fies-
tas, donde se puede disfrutar de los tradicio-
nales encierros, ferias taurinas y, cómo no, 
bailes populares. Estas fiestas se celebran 
en el mes de septiembre en honor al Cristo 
de la Buena Muerte, el cual no es solo el 
patrón de la Legión, sino que también lo es 
de este singular, bello y tranquilo municipio 
de obligada visita para todo aquel que no lo 
conozca y, para el que ya lo haya visitado, 
volver a disfrutar de uno de nuestros pue-
blos típicos de la Sierra Madrileña.

Luis Molina Aguirre, escritor

La localidad serrana reposa su singular arquitectura de piedra y siglos 
de historia, sobre un paraje natural de gran belleza con abundantes 

especies animales y vegetales
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A raíz del fallo de la Sentencia publi-
cada de la Audiencia Provincial de 
Gerona, en el que se revoca la del 

Juzgado de primera Instancia, y le da la ra-
zón al empresario de una Pizzería para re-
cibir de su aseguradora una indemnización 
por la pérdida de beneficios fruto de haber 
tenido cerrado su local durante el Estado de 
Alarma, abre una brecha entre asegurador y 
asegurado hasta ahora nunca vista.
Desde la patronal de nuestras compañías 
aseguradoras, UNESPA, se ha pronunciado 
en el sentido de que en nuestro territorio no 
existe la cobertura de seguro alguno que cu-
bra la pérdida de beneficios que provengan 
del cierre de establecimientos como conse-
cuencia de decretarse el estado de alarma 
como consecuencia del COVID-19. 
¡Ya tenemos el lío montado!
Así es, ahora existe la posibilidad más que 
segura, –entiendo que razonable– que el 
fallo de la singular Sentencia desencadene 
un aluvión de reclamaciones por parte de 
muchos empresarios que se han visto obli-
gados a tener que cerrar su negocio y, por 
ende, ver mermados sus ingresos. 
El problema subyace en los curiosos razo-
namientos que se exponen en el fallo de la 
misma que son, entre otros, el no fijar la 
cuestión controvertida sobre el propio cie-
rre del establecimiento sino basándose ex-
clusivamente en el aspecto formal, es decir, 
sobre el texto y clausulado de la póliza en 
vigor que disponía su dueño. 

C U E S T I Ó N  D E  R E S P O N S A B I L I D A D

Fernando Fanego Castillo

¿Podremos reclamar al seguro por la 
pérdida de beneficios por el cierre obligado 

de mi negocio en el Estado de Alarma?

todos los contratos de aseguramiento sobre 
establecimientos mercantiles.
Por tanto, respecto a la singular Sentencia 
de la Audiencia Provincial de Gerona, dic-
tada por el Magistrado, D. Fernando Lacaba 
Sánchez, debemos tomarla cuando menos, 
con la cautela necesaria antes de iniciar 
cualquier reclamación en este sentido.
Humildemente entiendo como profesio-
nal del derecho que la situación actual 
que vivimos derivada de la pandemia por 
COVID-19, y que afecta a millones de ne-
gocios, debería estudiarse a fondo y, ¿por 
qué no?, incluirla dentro del Reglamento de 
Riesgos Extraordinarios, porque desde lue-
go, de ordinario tiene muy poco. 
Antes de instar nada, habrá que leerse bien 
el contenido de las clausulas particulares 
en este sentido y que hayamos negociado 
con nuestra aseguradora. Estudiar bien cada 
caso concreto junto a un profesional que 
sepa algo de esto puede resultar vital, a fin 
de que nos indique las particularidades es-
pecíficas contenidas en nuestra póliza de se-
guro, y que a la postre, son con las que de-
bemos contar para que prospere la acción. 
Ya saben que en la Justicia, el sable afilado 
de las costas procesales siempre merodea 
nuestra cabeza. 

Fernando Fanego Castillo
Abogado, Asesor de Responsabilidad Civil  

y Seguro del ICAM

Es más, a tenor de lo razonado por el Tribu-
nal, se deriva y compara el caso concreto a 
otras legislaciones extranjeras como la britá-
nica o la francesa que nada tienen que ver con 
la nuestra. Se desconocen los motivos que le 
han llevado a plasmar una comparativa, en-
tiendo que para afianzar el fundamento prin-
cipal en el que se basa el fallo de la misma.
Resulta igualmente sorprendente que la Au-
diencia Provincial tampoco haga alusión a 
que el cese de la actividad de la Pizzería, 
no se centre en los daños materiales que 
se hayan podido producir, pues de haber-
los habido y estén probados, sí que estarían 
cubiertos por el seguro del establecimiento.
¿Ha sufrido usted daños materiales o perso-
nales en su negocio por la pandemia? ¿Los 
puede acreditar o justificar?, …aquí radica 
la cuestión controvertida.
La casuística en este sentido no tiene pre-
cedentes que puedan indicarnos la forma 

de seguir un camino para resarcir los daños 
producidos por el cierre de nuestro local; 
…el de un beneficio perdido cercenado por 
imperativo legal gubernamental. 
Se ha de señalar a nuestros lectores una 
cuestión básica para que podamos entender 
el lío generado a raíz de su publicación. 
Hasta ahora, para que se pueda activar la 
cobertura por interrupción de la actividad de 
un negocio, tiene que haberse producido un 
daño material o personal a su tomador y éste 
debe estar siempre debidamente acreditado.
A raíz de esta situación provocada por la 
pandemia, UNESPA se ha comprometido a 
estudiar y trasladar a la Jefatura de Gobier-
no, la hechura necesaria suficientemente 
amplia para desarrollar un nuevo modelo de 
cobertura que abarque dicha circunstancia. 
Esta situación supone en futuro próximo 
que las aseguradoras estudien a fondo, las 
clausulas limitativas y las de exclusión de 

M U N D O  A N I M A L

Soledad Sánchez Higuera
No me digáis que no os habéis toma-

do la tensión nunca en vuestra vida. 
Y seguramente, ya pasada la barre-

ra de los cincuenta, incluso varias veces al 
año… Eso, si estamos sanos como manzanas 
y no tenemos síntomas de nada y entonces… 
¿Por qué no tomamos la tensión a nuestros 
peludos al menos una vez al año? Y si pa-
san de los 7 años creo que ya debería ser una 
prueba a tener muy en cuenta. Pues sí, ellos 
también pueden ser hipertensos. ¿Quién lo 
iba a decir? Y por supuesto la obesidad y la 
diabetes incrementan ese riesgo. 
Su presión arterial es muy parecida a las 
nuestra. Una tensión normal es por debajo de 
140 mm Hg (presión sistólica) y muy peli-
grosa por encima de 180 mm Hg. El poder 
detectarla precozmente hace que evitemos 
que se dañen órganos como los ojos, los riño-
nes, el corazón y el cerebro. Para medírsela 
no valen nuestros medidores de tensión. Se 
utilizan unos aparatos (nosotros tenemos un 

No me subas la tensión...

rutinaria en nuestros exámenes anuales, cuan-
do no hay síntomas y evitaremos complica-
ciones posteriores.

Soledad Sánchez Higuera, veterinaria  
CV Colmillos y Garras (Valdemorillo)

oscilométrico), específicos para animales, 
con manguitos de diferente tamaño.
Se busca un ambiente relajado, no hace falta 
sedación y se toma en la extremidad o en el 
rabo. Se harán de 5 a 7 mediciones seguidas 
y se calculará una media. La hipertensión 
puede ser idiopática, es decir que no hay una 
causa o enfermedad previa, pero lo normal, 
es que sea secundaria a otra enfermedad que 
ya padezcan. Entre las más comunes que 
originan hipertensión están la insuficiencia 
renal con el porcentaje más alto en perros y 
gatos, pero también otras enfermedades como 

hipertiroidismo (en gatos), obesidad, diabe-
tes, hiperadrenocorticismo, feocromocitoma, 
entre otras, que también causan hipertensión. 
No hay que esperar a ver pérdida de peso en 
nuestro animal o aumento de consumo de 
agua e incluso una incoordinación al andar o 
algún problema cardiaco para llevarle a nues-
tro veterinario y que le tome la tensión. Eso sí, 
si al hacer una analítica de sangre, salen valo-
res renales altos o en un análisis de orina, una 
proteinuria o una baja densidad urinaria, sería 
muy interesante medir su presión arterial. No 
obstante, es mucho mejor tomársela de forma 
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La importancia de fomentar en el aula las habilidades del siglo XXI
Por NEIL TETLEY, Director de Hastings 
School

Ni que decir cabe que, nos encontra-
mos ante un panorama profesional 
en constante cambio. Consecuencia 

directa de ello, es el auge de las nuevas tecno-
logías y su implantación en el mundo. En este 
contexto, por un lado, los trabajos están cam-
biando y por otro, se están creando puestos 
de trabajo, hasta ahora, desconocidos. Estos 
nuevos empleos requieren potenciar nuevas 
habilidades de los futuros trabajadores, para 
hacerles frente. Ante este hecho, surge una de 
las cuestiones que desde las escuelas se in-
tenta dar respuesta, cómo se puede preparar a 
los alumnos para afrontar un contexto laboral 
desconocido, para el adecuado desarrollo de 
su carrera profesional.
La clave es que los estudiantes sean equipa-
dos con las habilidades y atributos que ne-
cesitarán, junto con la confianza requerida 
para aceptar el cambio y superar los nuevos 
desafíos. A medida que la automatización 
cambie el mercado laboral, los empleos que 
permanezcan y los nuevos empleos que se 

creen valorarán aquellas características cla-
ramente humanas que no pueden automa-
tizarse fácilmente: creatividad, trabajo en 
equipo, comunicación, empatía, etc. Por lo 
tanto, es importante que nosotros, como es-
cuelas, nos centremos de forma activa y ex-
plícita en este ámbito (además de garantizar 
unos resultados académicos excelentes).
Con todo ello, se hace cada vez más eviden-
te, la actual demanda de las conocidas como 
habilidades del siglo XXI en el mercado labo-
ral y, con ello, se hace notoria la importancia 

del desarrollo de la parte socioemocional de 
los alumnos como base para impulsar su éxito 
personal y laboral. Para alcanzar el desarrollo 
integral de los alumnos desde las aulas es ne-
cesario contar con entornos innovadores en 
todos los niveles: liderazgo innovador; ense-
ñanza innovadora, que les otorguen la oportu-
nidad a los estudiantes de ser innovadores. Por 
lo tanto, debemos fomentar desde las aulas un 
entorno que fomente la asunción de riesgos 
(dentro de lo razonable) y el posible fracaso. 
La enseñanza actual, implica que los estu-
diantes sean receptores pasivos del conoci-
miento. Se les exige un método de enseñan-
za basado en la memorización, lo que en 
términos de habilidades se considera inútil, 
sobre todo, de cara al reclamo del merca-
do laboral, ¡Ninguno de nuestros jefes nos 
da la respuesta y nos pide que la repitamos 
al día siguiente! Por ejemplo, desde Has-
tings School, uno de los centros pioneros 
en educación británica de la Comunidad de 
Madrid, se promueven otros métodos de 
enseñanza con los que los jóvenes son ca-
paces de pensar por sí mismos, de afrontar 
los problemas y de encontrar soluciones. 

Así pues, todas las competencias pasan a 
ser personales, sociales y emocionales. Es 
decir, desde los centros escolares se empie-
za a apostar más por el desarrollo de perfi-
les de carácter transversal, poniendo así, de 
manifiesto, la importancia de los valores y 
de la capacidad de transformación y reno-
vación de cada alumno. 
Para hablar de soft skills es importante 
basar el aprendizaje en 8 atributos: curio-
sidad, creatividad, pensamiento, reflexión, 
reflexión, empatía, responsabilidad, cola-
boración y resistencia. Todos los hábitos 
de aprendizaje, junto con las buenas notas 
(que siguen siendo importantes) son la cla-
ve de todos los trabajos profesionales.
A modo de conclusión, desde los centros es-
colares, debemos aceptar que probablemente, 
las carreras cambiarán cuando los jóvenes 
terminen sus estudios. Sin embargo, todavía 
debemos hacerlos conscientes de las crecien-
tes áreas de empleo, la discontinuidad de las 
habilidades, etc. Es decir, lo más importante 
es ayudarles a adquirir la confianza para con-
tinuar la carrera que, finalmente, decidan que 
les gustaría desarrollar. 

Entrevista al Padre Miguel Díaz Sierra, Director del Colegio y Seminario Menor de Rozas de Puerto Real

El Colegio-Seminario de Rozas es un 
colegio católico y Seminario Menor de 
la Diócesis de Getafe. Desde hace más 

de 50 años ha sido una familia para más de 
2.000 alumnos que han pasado por esta casa. 
Durante los últimos años han ido recorriendo 
un camino para que el centro pudiera conver-
tirse en el Colegio Católico de referencia en 
la zona, así como en el Seminario Menor de 
la Diócesis de Getafe, sin que ninguna de las 
dos instituciones perdiera su autenticidad.

¿Cómo prepara vuestro centro a los 
alumnos para un entorno tan compe-
titivo como el actual?
Acompañando su desarrollo tanto en la di-
mensión académica como en la humana. O lo 
que es lo mismo, y como dice nuestro lema, 
“Aprendiendo a ser” en todas sus dimensiones. 
Nuestro propósito es que los alumnos alcan-
cen las metas altas que se propongan, desde 
la responsabilidad, autonomía y libertad.

¿Qué encontrará una familia que quie-
ra llevar a su hijo a vuestro centro?

Sin lugar a dudas, encontrará un ambiente 
familiar en el que prima la convivencia y el 
respeto. Pero también un centro en el que se 
apuesta por la excelencia educativa para con-
seguir los mejores resultados según las capaci-
dades de cada alumno; y donde se pone el co-
razón en una atención personalizada. Para ello 
contamos con un equipo propio de orientación 
y con la figura del preceptor, que acompaña a 
cada alumno de forma individual y que actúa 
de puente entre lo académico y lo personal. 
De igual modo, propiciamos una formación 
cristiana sólida que prepara a los chicos para 
descubrir su lugar específico y su misión 
concreta en el mundo. Junto conmigo, como 
Rector y Director, acompañan a los alumnos 
a nivel espiritual, otros dos sacerdotes.

Innovación es un término muy em-
pleado en el ámbito educativo. Pero, 
¿qué significa para vosotros? 
El término innovación no debe estar ligado 
únicamente a la tecnología. Ésta ha jugado 
sin duda un papel fundamental en la situa-
ción actual y nos ha ayudado a dar respuesta 

a la formación de los alumnos en un formato 
on line desde el primer día de confinamiento. 
Pero, para nosotros, innovar es buscar nue-
vos métodos pedagógicos que realmente 
pongan al alumno en el centro del aprendiza-
je. Actualmente formamos parte de la Red de 
Centros de “Educación Responsable” de la 
Fundación Botín, muy centrados en la inno-
vación y la personalización. Desde este año, 
además, todo el personal docente y directivo 

ha comenzado a formarse para implantar a 
partir del curso 2021-2022 un nuevo modelo 
educativo basado en la personalización de la 
enseñanza a través del “Proyecto EBI”. 

¿Qué papel juegan las familias en 
vuestro centro?
Las familias son una dimensión fundamental 
de nuestro proyecto educativo. Es por ello que 
propiciamos un contacto continuo y permanen-
te y las involucramos en distintas actividades. 

Al ser un centro privado, ¿puede ac-
ceder cualquier familia o necesita un 
poder adquisitivo alto?
No queremos que ningún alumno que real-
mente esté interesado en formarse en nuestro 
colegio deje de hacerlo por razones econó-
micas. Por eso, y este año con más motivo, 
mantenemos nuestros descuentos para las 
diferentes etapas y nuestro programa propio 
de becas para promover el acceso a una edu-
cación de calidad, integral y personalizada, y 
apoyar a cada familia en función de su situa-
ción familiar y económica.
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La locura como fuente de conocimiento
Por ÁNGEL GUTIÉRREZ y NATALIA 
ALPUENTE

Hace unas semanas paseábamos en las 
inmediaciones del antiguo psiquiá-
trico de Navacerrada, un lugar que 

atrae la mirada de los curiosos caminantes 
en su tránsito hacia la Maliciosa. Despierta 
esa mole agónica, una sensación extraña en 
los espectadores que acuden a su encuentro. 
Una mezcla de exaltación ante lo ignoto que 
se encierra entre sus paredes y el temor ex-
citado por la posibilidad de transgredir los 
límites de su propia seguridad.
Surge enseguida una pregunta obligada ante 
la desmesurada cantidad de fenómenos y 
acontecimientos vinculados con la historia 
de este edificio levantado en el corazón de la 
sierra madrileña, ¿por qué existe esta atrac-
ción por penetrar los secretos de una cons-
trucción así? ¿qué es lo que verdaderamente 
motiva el asalto ritual de sus sombras?
Si quisiéramos responder ese interrogante 
en clave psicoanalítica, inmediatamente 
recurriríamos al pertrechado argumento 
de la sublime atracción por transgredir lo 
prohibido, el tabú. En efecto, las culturas se 
construyen sobre paradigmas que enervan 
el límite como factor necesario para explo-
rar nuevos escenarios. Tal vez sea una mera 
cuestión de supervivencia.
Sin embargo, no quedamos satisfechos con 
esta explicación. Por sí misma puede ali-
mentar ciertas conclusiones de carácter ge-
neral, pero queda un vacío justificativo del 
sentido de ocupar el horizonte de la locura. 
¿Por qué la locura, la manía nos atrae de 
una manera tan obsesiva?
Giorgio Colli, en su magnífico ensayo so-
bre el origen de la filosofía en Grecia, alude 
a la vinculación efectiva cuasi mágica de la 
locura en el deseo de la sabiduría. Relata 
de manera convincente cómo los grandes 
hombres de la antigüedad solicitaban el 
consejo de la pitia encerrada, advocada al 
culto del dios Apolo, aquel que hiere con 
sus flechas, de palabra mordaz e ininteligi-
ble, solo interpretada por sus sacerdotes.
La pitia entraba en una especie de trance que 
provocaba un torrente verbal incontenible 
e incontenido que enfrentaba al consultante 
ante la posibilidad de cerrar su apertura a un 
futuro incierto manifestando su propio desti-
no. Este caudal de conocimientos preventivos 
y determinantes sesgaba el sentido el sentido 
común de los asistentes a la ceremonia, no era 
posible encontrar una lógica estructural a lo 
expresado, era en sí misma una locura.
La manía era pues, condición inexcusable para 
adquirir el conocimiento. Su sola presencia 
auguraba una nueva propuesta vital pero ésta 
podía encadenar al mortal que escrutaba los 
designios del dios a una imagen limitante de 
su tiempo. Esto generaba una especie de ho-
rror vacui que se desplegaba sobre los asisten-
tes durante el transcurso de la ceremonia, has-
ta el momento en que el dios era interpretado.
La historia de la humanidad está preñada 
de acontecimientos y ritualizaciones simi-
lares, de Este a Oeste de nuestro planeta, de 
Norte a Sur, siempre encontramos indicios, 
restos, imágenes y actualizaciones de una 
experiencia que busca, parafraseando el tí-
tulo de la magnífica obra de Robe Iniesta, 
El Viaje Íntimo de la Locura.

En nuestro imaginario colectivo están muy 
presentes ejemplos de la pervivencia de estas 
manifestaciones, el momento extático de los 
místicos religiosos, el uso de sustancias psico-
trópicas ligadas a prácticas rituales de natura-
leza chamánica, el intento desesperado por ser 
merecedores de la Gracia del futuro inexpug-
nable para el hombre cotidiano, a través de la 
consulta de los Astros, de los Arcanos del Tarot.
La locura como fuente de conocimiento, 
la locura como puerta a otra realidad, a un 
mundo que sólo tal vez no provoque la náu-
sea sartreana, que renuncie al tedio vital, que 
nos aleje del miedo patológico a la actualiza-
ción de quienes somos, de lo que queremos, 
que muestre el reflejo de nuestra voluntad.
Si quisiéramos encontrar una experiencia 
en la que converjan los intereses de múlti-
ples personas por acercarse a la posibilidad 
del conocimiento, seguramente hay una que 
destaca por encima de todas: la consulta a 
los Arcanos del Tarot.

Hoy abrimos una serie de artículos que van 
a explorar ese viaje a la locura de la reali-
dad a través del análisis de los arcanos ma-
yores del Tarot.
Para poder enlazar un sentido a la visión del 
psiquiátrico de Navacerrada vamos a despla-
zarnos por las luces y sombras de dos figuras 
que van a ser nuestros anfitriones en este via-
je: el arcano del Mago y el arcano del Loco.
La numerología, presente en el diseño de 
la vida, también aparece en el Tarot como 
secuencia evolutiva de la sustancia psíqui-
ca. Una propuesta que pretende animar a la 
voluntad a hacer un viaje iniciático.
El Mago es considerado el primer arcano 
mayor del Tarot, mientras que el Loco podría 
posicionarse el último, en el puesto veinti-
dós, o anterior al primero, es decir, ocupando 
el puesto cero. Ello nos acerca a ideas como 
la neutralidad, el equilibrio, el centro. Algo, 
sin duda, paradójico en el matrimonio ac-
tual semántico de la locura y el equilibrio. 

Sin embargo, puestos en disposición de su-
perar la malograda relación de contrarios 
para caminar hacia la complementariedad, 
no hay nada que objetar. De acuerdo a esto, 
la locura sería un ingrediente primario para 
alcanzar el ansiado centro. El Loco es el ar-
quetipo iniciático y, a la vez, el conclusivo. 
Una especie de suma de todos los arquetipos 
vividos que consiguen integrarse, alinearse 
en el gran personaje del Loco. Una voluntad 
que existe en medio de la luna y el sol en un 
continuo eclipse. Una voluntad capaz de unir 
fuerzas humanamente separadas.
El Loco sale del antropomorfismo para 
poder traspasar la visión fragmentada del 
mundo. Para, precisamente, encontrar su 
poder. Camina libre de equipaje material. 
Podría empezar cada segundo en cualquier 
lugar. Es el desapegado del Tarot, el nóma-
da. Desde fuera es un chiflado sin planes, 
un impulsivo sin remedio, un ser desarrai-
gado, soñador. Tanto es así, que porta con-
sigo el tesoro de la libertad que pocos ven. 
Mago y Loco son hermanos. El Loco es el 
doble del Mago. Es la matriz, la plantilla 
sobre la que se proyecta la corporeidad del 
Mago. El Loco vive en el mundo de los sue-
ños y el Mago en la vigilia. El Loco es el 
aliado del Mago, se dan la mano. Así em-
pieza a existir, a materializarse. Esconde 
la suerte en unos dados que son lanzados 
por la confianza en la vida. Ésta es el arrai-
go del Loco, la casa que habita y en la que 
descansa profundamente. Por ello, siempre 
está dispuesto a caminar, a empezar, a vivir 
aventuras nuevas, a ser parte de cualquier 
escenario sin importar la carga humana que 
tenga, porque está embriagado por la vida, 
deja que ésta le acaricie. 
Ha perdido los enemigos, los fantasmas, 
las sombras…la autocompasión. Ésta tiene 
muchas caras que la voluntad del Loco nos 
permitirá ver. Es un guardián que custodia 
la puerta de la libertad y, en aquel sentido 
numerológico del comienzo, es principio y 
es final. Es presente perfecto.
Meditar en el simbolismo de estos arcanos 
nos lleva a generar confianza en la vida, en 
nosotros mismos, superando el miedo. 

Si quieres contarnos una historia, compartir 
una experiencia, que investiguemos un fenó-
meno psíquico puedes dirigirte a nuestro co-
rreo: mundosparalelos.sierramadrid@gmail.
com.
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Los martes del cocido en El As de Bastos

S A B O R  A  M A D R I D

Borja Gutiérrez Iglesias

Dijo el genial Ernest Hemingway que 
“Madrid rebosa literatura, poesía 
y música por sus cuatro costados, 

tanto, que ella misma es un personaje litera-
rio” y cuánta razón tenía. Madrid, crisol de 
culturas, cruce de caminos y de ríos de as-
falto, populosa, solidaria, señorial y escalón 
al cielo; rebosa de ella misma y, entre arte y 
letras, Madrid también rebosa gastronomía.
Madrid es afortunada por su céntrica situa-
ción geográfica dentro del mapa de Espa-
ña, lo que unido al magnífico sistema de 
comunicaciones tejido desde el kilómetro 
cero, hacia los puntos más periféricos de 
la península, han dotado a sus mercados y 
plazas de abastos, de los mejores productos, 
más frescos y de mayor calidad, traídos a la 
capital desde los pastos del norte, las cam-
piñas del sur y de la meseta, las vegas me-
diterráneas o las huertas más orientales y, 
naturalmente, de los puertos y lonjas de los 
mares que nos rodean. No en vano siempre 
se ha dicho que Madrid era el mejor puerto 
de toda España.
Pero la región de Madrid es rica en recursos 
propios agrícolas y también ganaderos, por 
lo que a los madrileños, solo nos falta sacar 
pecho y tirar de ese sano “chulerío castizo” 
que nos caracteriza, para impulsar y promo-
cionar los productos típicos de Madrid.
En este sentido, los hosteleros juegan un pa-
pel fundamental, al ser los artífices de servir 
en sus establecimientos, platos elaborados 
con productos de proximidad. Y, precisa-
mente, uno de los restauradores que sacan 
pecho por los productos de Madrid es Lucio 
De Frutos, propietario del emblemático As 
de Bastos, ubicado en la localidad de Maja-
dahonda. Una visita obligada para los aman-
tes de la buena mesa, en donde el exquisito 
servicio de sus profesionales casi rivaliza 
con la calidad de su buen hacer a los fogones. 
El restaurante As de Bastos nacía en no-
viembre de 1997 bajo la dirección de Lucio 
De Frutos Pérez y su familia. Tras haber 
dedicado muchos años a regentar varios 
restaurantes en Madrid, aquel final de año 
de 1997, deciden trasladarse a Majadahon-
da donde inauguran un pequeño estableci-
miento –en lo que es hoy la cervecería–, que 
posteriormente ampliarían, pasando de 35 a 
150 comensales. 
El trabajo duro, el mimo con que tratan los 
productos –naturalmente de primera cali-
dad–, el impecable trato a los clientes y, en 
general, el amor por las cosas bien hechas, 
han ido fraguando durante años su excelen-
te reputación, habiéndose convertido en un 
referente de la gastronomía madrileña. 

Uno de sus principales activos es que tienen 
toda una carta apta para celíacos. Cuentan 
con dos cocinas completamente diferencia-
das, una con comida para celíacos y otra de 
comida tradicional. 
Lucio nos ofrece una carta en la que los 
productos varían desde carnes rojas a pes-
cados y mariscos de primera calidad. Y en 
la zona de cervecería, las cañas bien tiradas 
y el vermut de grifo, se dejan acompañar de 
una variada selección de pinchos, con es-
pecialidad en frituras malagueñas, ibéricos 
y gambas a la plancha. En temporada de 
setas, es imposible resistirse a sus boletus 
y amanitas.
Pero hoy es martes y el plato especial del 
día es cocido madrileño. Reconozco que 
no he podido resistirme a catar este manjar 
que es una de mis debilidades. Mi querido 
amigo Lucio lo sabe, y creo que su mayor 
disfrute es complacer a quienes venimos a 
su casa para degustar su cocina y observar 
cómo lo hacemos con gusto, de verdad.
Llega el primer plato, la sopa, y comienza 
el deleite. El caldo absolutamente sabroso, 
guarda los matices de las verduras, los gar-
banzos y las carnes con que se ha elaborado 
a fuego lento, desgrasado varias veces, para 
conservar todo su sabor. Un plato generoso 
de sopa con fideos finos, que gustosamen-
te se deja acompañar por unas piparras en 

auténtico garbanzo autóctono de Madrid, 
pequeño e hidroscópico, que no se despelle-
ja y que absorbe todo el sabor del caldo en 
que se ha cocinado. Tiernos y muy saboro-
sos, son manteca pura. 
Y para acompañar esta auténtica obra de 
arte culinaria, no podía faltar un vino de 
Madrid. Lucio ofrece distintos vinos de la 
D.O. Vinos de Madrid en su carta, todos de 
excelente calidad, meticulosamente selec-
cionados por el sumiller. Porque si en el As 
de Bastos miman los productos de su coci-
na, idéntico cuidado dispensan a su bodega 
de vinos. 
Hoy he elegido un tinto de Colmenar de 
Oreja, un vino elegante por los terrenos ca-
lizos de sus viñedos. Un vino equilibrado, 
fresco y con ligeros matices frutales, ideal 
para maridar con un buen cocido madrileño. 
El café y la sobremesa, invitan a compartir 
un rato de conversación con mi buen amigo 
Lucio. Es tiempo de apoyar la hostelería. Los 
bares y restaurantes además de conformar un 
sector clave de nuestra economía, son mu-
cho más, son punto de encuentro, tradición 
y parte indisoluble de la cultura española. En 
Madrid, la presidenta Díaz Ayuso, conscien-
te de ello desde el inicio de esta pandemia, ha 
puesto en merecido valor nuestra hostelería, 
apoyando férreamente este sector.
Es tiempo de arrimar el hombro entre todos. 
Y creo que los madrileños estamos sabien-
do responder –siempre con responsabili-
dad– ante la desoladora situación de nues-
tros bares y restaurantes. Es tiempo de dar 
a quienes tantos momentos de encuentro y 
tanto buen hacer nos han dado.

vinagre, que aportan un toque de frescura, 
con el punto justo de picante.
El segundo plato es generoso: garbanzos, 
patata, zanahoria, repollo, morcillo, ave, 
chorizo, tocino con betas, jamón y morci-
lla. Todos productos de primera calidad y, 
en su mayoría, procedentes de Madrid. Los 
garbanzos, pieza clave de este tradicional 
plato, son de La Garbancera Madrileña, 
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La vacuna del talento
Por ANTONIO RUEDA GUGLIERI, 
Profesor del departamento de Estructura 
Económica en la UAM

Convivimos con una realidad dual: de 
una parte, la crisis lleva destruidos 
más de 600.000 empleos (que serán 

más, cuando se regularicen las cifras de 
trabajadores aún en ERTE). De otra, hay 
ámbitos profesionales, vinculados a la eco-
nomía digital, donde sistemáticamente se 
quedan posiciones sin cubrir, por falta de 
candidatos. Desde diversas instancias, se 
insiste en un “agujero” de entre 50.000 y 
100.000 empleos que podrían activarse en 
España de resolverse este problema de “fal-
ta de talento”. La Comisión Europea ya ci-
fraba este déficit en casi 500.000 posiciones 
a escala de la UE, para el recién terminado 
2020. Así, la denominada transformación 
digital nos plantea un nuevo reto: la necesi-
dad de contar con nuevos perfiles profesio-
nales y competencias adaptadas a un marco 
de actuación marcadamente entreverado de 
tecnología.
A través de la Fundación de la Universidad 
Autónoma de Madrid, el Grupo VASS, em-
presa madrileña de consultoría con más de 
20 años de experiencia y que hoy emplea a 
más de 2.200 profesionales en 8 países, ha 
contado con profesorado de la UAM para 
realizar un estudio que ayude a obtener una 
perspectiva amplia sobre este gap de talen-
to, singularizado en las profesiones técni-
cas, vinculadas con la informática. 
El objetivo del estudio era lograr traducir 
ese déficit a un índice de competencias, 
analizando no sólo la falta de personas/vo-
caciones sino la diferencia entre lo que las 
empresas están demandando, y lo que está 
saliendo de la formación reglada. Se debía 
acotar conceptualmente el talento digital 
técnico, descomponiéndolo en una serie 
de competencias técnicas y conductuales; 
y medir en cada una el nivel que incorpo-
ran los jóvenes, respecto a lo que el tejido 
empresarial está buscando. El reto, de gran 
envergadura, debía analizar la conexión 
real de la universidad y el mercado y de 
las capacidades reales de incorporación al 
mercado laboral de los egresados univer-
sitarios.

Se constituyó un panel de 50 expertos em-
presariales, de entre las empresas más rele-
vantes de la economía digital, que ayudaron 
a identificar las competencias clave, las que 
el mundo profesional tiene más en cuenta 
en las disciplinas relacionadas con la infor-
mática; midiendo además el nivel que en 
cada una encontraban en los nuevos egre-
sados universitarios. 
También se pidió la colaboración de dife-
rentes universidades para recabar la opinión 
que al respecto tenían los estudiantes en los 
últimos cursos universitarios vinculados a 
estas disciplinas, alcanzando a 20 universi-
dades y casi 1.000 jóvenes en toda Espa-
ña. Un número significativo si tenemos en 
cuenta que, anualmente, las escuelas de in-
geniería informática egresan a poco más de 
5.500 jóvenes, entre grados y master.
En la última edición del estudio (accesible 
desde http://fundacionvass.org) revelamos 
que, aunque las competencias cognitivas 
(Hard Skills) siguen siendo las que más 
ponderan a la hora de caracterizar el talen-
to técnico, las denominadas competencias 

conductuales (Soft Skills) tienen un prota-
gonismo creciente: explican el 41,7%, del 
Talento Digital.
Por tanto, las compañías siguen poniendo 
foco en el dominio de la programación y 
los lenguajes lógicos; pero se valora casi en 
la misma medida la adaptación flexible al 
cambio y nuevas situaciones, la capacidad 
analítica y la capacidad para la cooperación 
y el trabajo en equipo. Y es aquí donde se 
encuentran las divergencias entre la univer-
sidad y la empresa, puesto que lo que se de-
manda supera con creces lo que los recién 
egresados pueden ofrecer.
Los propios jóvenes son conscientes de lo 
mucho que les queda por recorrer en ese 
conjunto de competencias que el mercado 
entiende constituyen el talento. La toma 

de conciencia, por tanto, es plena por parte 
de empresas, jóvenes y universidades. Y el 
estudio ha ofrecido una buena hoja de ruta 
para actuar, sobre un mapa competencial 
muy concreto, además. 
El tejido empresarial precisa conocer mejor 
a las universidades y viceversa, y colabo-
raciones como la que ha permitido realizar 
este estudio se tornan fundamentales para 
servir de vía de comunicación entre ambos 
sectores. No hay mejor forma de innovar y 
alcanzar mejores resultados que aunando 
fuerzas y colaborando estrechamente me-
diante los mecanismos que la transferencia 
de conocimiento establecen, poniendo a 
disposición de la sociedad el conocimiento 
científico del personal docente e investiga-
dor de las universidades españolas.

El Programa COMPITTE tiene entre sus objetivos la co-creación entre la universidad y 
la sociedad, permitiendo a las empresas lanzar sus retos a la comunidad investigadora 
para encontrar juntos una solución, mediante los retos de innovación abierta. ¡Reta a la 
UAM! Escríbenos a innovacion@fuam.uam.es
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Para trabajar, para entrevistas de traba-
jo, para ocasiones especiales. Desde 
Sierra Madrileña queremos darte con-

sejos de formas de llevar un traje. Y te reco-
mendamos, si tu figura lo permite, el modelo 
Slim-Fit. No todo el mundo puede llevarlos: 
queda muy bien a personas delgadas, atléti-
cas y altas. Tienes que conocer muy bien tu 
morfología para saber si puedes llevarlo. 
Este traje se caracteriza por ser entallado y 
llevarse con corbatas estrechas. Los jóve-
nes, que no usan traje habitualmente, han 
encontrado en este modelo una forma de ir 
a sus eventos más formales de una forma 
fantástica. Incluso, a veces, podemos verlos 
sin corbata. Y es el único caso donde acepto 
que no se use este complemento. 

E L  A R M A R I O  D E  P A C O  C E C I L I O

Paco Cecilio

Traje Slim-Fit
El Slim-Fit ha supuesto para chicos y jóvenes 
una forma de descubrir el placer de vestir un 
buen traje. Incluso de introducir en su armario 
una americana para los fines de semana. Antes 
huían de la sastrería porque la veían demodé, 
ahora le han cogido gusto. Lo que encuen-
tran los jóvenes cuando van de compras son 

comercios que solo venden, pero no asesoran 
para hacerles tener una imagen perfecta. Te 
vamos a dar los mejores consejos para llevar 
un buen traje y tener la imagen perfecta.

• La corbata siempre estrecha, es decir con 
pala de 5,5 cms. El modelo Slim-Fit no 

permite corbatas con más de 7 cms de 
ancho.

• Que no se abran los delanteros. Si se se-
paran del pecho significa que no es tu ta-
lla. Te está pequeña.

• El puño de la camisa debe verse, al me-
nos, 3 cms. Si no es así, debes pedir que 
te ajusten su largo.

• Al ser el bajo del pantalón muy estrecho, 
unos 16-18 cms, no debe hacerte arruga 
en el empeine. Tiene que descansar leve-
mente sobre el zapato.

• No permitas que se abran los bolsillos del 
pantalón. Significaría que este estrecho.

Paco Cecilio, empresario de Moda

Alerta sobre una red de estafas 
a empresas de la Sierra

T U  E X P E R T O  E N  S E G U R I D A D

Víctor Valentín Cotobal

En las últimas semanas se han recibido 
al mail de contacto varios mensajes 
alertando de una estafa que afecta a 

varias empresas de la zona. La parte positi-
va es que el canal de comunicación funcio-
na y podemos desde aquí dar divulgación 
a lo sucedido e indicar medidas a adoptar 
para evitar ser víctimas en el futuro.
La estafa consiste en la llamada a una em-
presa alegando que se tiene que realizar un 
pago inmediato de unos 1.000 euros porque 
el seguro o licencia caducan y sin estos re-
quisitos la actividad empresarial, sea cual 
sea, no se puede realizar. Hasta aquí diría-
mos que nosotros lo comprobamos y no 
vamos a ser víctimas de la estafa. Pero el 
estafador maneja mucha información acer-
ca de la empresa, nombre del dueño, CIF, 
objeto social, nombre de proveedores, … 
lo que hace muy real y creíble su petición. 
Esta documentación la obtienen, casi con 
seguridad, del “hackeo” de las bases de da-
tos de los organismos institucionales que al-
macenan esta información, como el registro 
mercantil, ayuntamientos,… Además para 
dar más credibilidad a la estafa, en algunos 
casos, sabe el nombre de los trabajadores. 
Entendemos que conoce estos detalles tan 
personales porque también accede a los 
contratos mercantiles o encuentra datos en 
las redes sociales o página web corporativa. 
Una vez que establece una conexión creí-
ble y fiable, muestra mucha urgencia en el 
pago, o el negocio trabajará sin la licencia 
correspondiente. Lo siguiente es indicar que 
se haga una transferencia a su cuenta con 
sede en México, o si esto no es posible, que 
se realice el pago en una oficina de correos 

a través de “Wester Unión”. Con todos estos 
elementos y con la cercanía correspondiente, 
ya que incluso se muestra accesible median-
te la aplicación “WhatsApp”, la estafa está 
prácticamente conseguida. Hay que recono-
cer que el nivel es alto y la preparación de 
estos delincuentes es muy elevada, nada que 
ver con el clásico mail o llamada donde te 
indican que te ha tocado la lotería o has here-
dado una fortuna. Aquí hay una gran especia-
lización criminal y de ahí su elevado éxito. 
Recuerda que siempre se sigue el mismo 
patrón; hay un PROBLEMA, a continua-
ción se requieren medidas URGENTES, y 
tienes que realizar un PAGO.
¿Qué podemos hacer para evitar estos enga-
ños tan sofisticados?

• Aunque pueda parecer obvio lo importan-
te siempre es mantener la calma ante cual-
quier urgencia de carácter económico y 
que requiera un abono de dinero de mane-
ra rápida, insistimos, parece evidente pero 
es muy difícil mostrar tranquilidad cuando 
se trata de una empresa o negocio. Puedes 

argumentar que ahora no puedes atenderle, 
que no eres la persona que lleva ese tipo 
de gestión y que tienes prohibido realizar 
pagos, … cualquier excusa es buena para 
ganar tiempo.

• Nunca un banco o empresa te va a llamar 
o mandar un mail para requerirte un pago.

• Antes de realizar cualquier abono econó-
mico comprobar la veracidad del mismo.

• Solicitar que nos envíen la documenta-
ción necesaria para verificar que efectiva-
mente debemos esa cantidad.

• Desconfiar de personas que no te hablan 
en castellano de manera fluida o lo hagan 
con acento extraño.

• Sospecha de teléfonos con prefijo extran-
jero.

• Nunca confíes en las fotos de perfil de 
teléfonos, redes sociales, webs de empre-
sas,.. no tienen ninguna credibilidad.

• Recela de acciones que te soliciten que no 
sean habituales.

• Nunca facilites datos.
• Si es posible realiza operaciones bancarias 

que puedan ser revocadas en 24/48 horas.

• Puedes buscar el teléfono desde el que te 
llaman en internet, a veces otros usuarios 
alertan de que es una estafa.

• Y a nivel empresarial hay que cuidar el 
acceso a las redes sociales corporativas y 
no mostrar datos comprometedores.

La seguridad total no existe por lo que todos 
podemos ser víctimas de una estafa, pero 
con estas medidas los delincuentes lo van a 
tener un poco más difícil.

Víctor Valentín Cotobal, 
Criminólogo y Director de seguridad

¿Conoces algún escenario en tu municipio que 
puede generar un problema de seguridad? 

¿En aras de la Seguridad Empresarial 
conoces o quieres transmitir a tus clientes 

un posible problema o conflicto de seguridad 
que le puede afectar? 

Tu experto en seguridad: @VictorCotobal 
victorcotobal@gmail.com
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Se trata de una pintura al tem-
ple sobre tabla que se en-
cuentra en el Museo Curico 

de Cortona, en la región de la Tos-
cana italiana. Realizada en torno al 
año 1434 y con unas medidas de 
160 X 180 cm, por Guido di Pie-
tro (1400-1455) monje dominico 
que ha pasado a la historia del arte 
como Fra Angelico. Esta obra fue 
encargada por los propios frailes 
dominicos o Dominus canis, pe-
rros de Dios, puesto que María era 
su patrona.
Son varias las tablas, así como 
frescos, en los que Fra Angelico 
representó el tema de la Anun-
ciación. Un ejemplo excelente se 
puede visitar en el Museo del Pra-
do de Madrid. El papa Juan Pablo 
II le beatificó en el año de 1982. 
La obra, con motivo religioso, 
representa el momento en que 
el arcángel Gabriel visita a Ma-
ría para anunciarla que va a ser 
la madre del Salvador. Tanto la 
posición de Gabriel como la de 
María están profusamente cui-
dadas para no dejar que ningún 
detalle induzca a algún equívoco. 
La tabla presenta dos escenas, en 
primer plano la Anunciación y 
en una segunda escena, alejada 
de la principal, pero no exenta 
de contenido, la expulsión del 
Paraíso de Adán y Eva. Es toda 
una simbología en cada uno de 
los detalles de la obra. 

Contexto histórico 
En la primera mitad del siglo XV 
surgirá una de las grandes figuras 
del renacimiento como es Alfonso 
V el Magnánimo, rey de Aragón e 
impulsor de la salida al Mediterrá-
neo. Una vez que estuvo en Italia, 
nunca volvió a España. Su idea de 
vertebrar Italia en base a la paz 
entre Milán, Florencia y Nápoles 
llevará a la Paz de Lodi que abo-
na un terreno de tranquilidad para 
la emulsión de las artes, impulso 
que también viene ayudado por la 
caída en 1453 de Constantinopla, 
ya que, desde tiempo antes, los ar-
tistas y pensadores bizantinos lle-
gan allí en busca de una vida y a 
la vez traerán sus conocimientos.
El hombre empezaba a ser el 
centro del universo, y se buscaba 
como posteriormente hará Eras-
mo de Roterdam la consolida-
ción entre la nueva situación del 
hombre y Dios, esto es buscando 
a Dios en cada persona. En el arte, 
el Treccento nos trae a Giotto di 
Bondone como figura espectacu-
lar que empieza a dar muestras 
de cambio. El gran maestro nos 
abre la pintura a otras sensacio-
nes diferentes de los que se hacía 
en el momento. Los frescos de la 
Capilla Scrovegni o la Basílica de 
san Francisco de Asís son un claro 
ejemplo de este nuevo hacer.

“La Anunciación”
Fra Angelico pertenece a una ge-
neración de artistas que enlazan 

el arte gótico internacional con 
las nuevas ideas del Renacimien-
to. Conocen el descubrimiento 
de las artes clásicas y el uso que 
los artistas hacen de ese estudio, 
iniciado por Brunelleschi, Mas-
sacio y Donatello, que han visi-
tado Roma y han bebido de las 
formas de la Antigüedad. La obra 
se presenta en tres calles que vie-
nen definidas por las columnas 
del pórtico y así separa cada una 
de las escenas. 
A la derecha se encuentra María, 
que ha sido sorprendida por Ga-
briel y cruza las manos, al igual 
que en todas las Anunciación que 
pinta Fra Angelico, en señal de 
sumisión a Dios, y que también 
se verá reflejada en sus palabras. 
Aquí se nota la tradición del góti-
co internacional en el alargamien-
to de la figura de María y en los 
ropajes elegantes y refinados, con 
el manto azul que la define como 
Reina de los Cielos que se cierra 
con un ribete dorado. 

María
También nos evoca al internacio-
nal, el trono de pan de oro en que 
está sentada la Virgen, así como 
el nimbo dorado como círculo de 

luz. Sobre ella se sitúa la paloma 
del Espíritu Santo que representa 
en momento de la Sagrada Con-
cepción de María. En su regazo el 
libro que se abre, cuenta la tradi-
ción, que leía un pasaje del libro 
de Isaías sobre una doncella en 
cinta que dará a luz un hijo. El 
profeta viene representado en la 
enjuta superior, en un medallón y 
girado hacia María.
En la calle o zona central de la 
arquitectura se nos muestra a Ga-
briel. Aquí también encontramos 
un recuerdo del gótico en los do-
rados, en las ropas que presenta 
elegantes y con brillo, alejadas 
de lo cotidiano; en el nimbo y 
en la minuciosidad de los cabe-
llos, así como también, en las 
alas donde cada pluma ofrece un 
brillo deslumbrante. Los ángeles 
eran siempre jóvenes y no se les 
representaban rasgos ni masculi-
nos ni femeninos, siguiendo mo-
delos de seres asexuados.

El Ángel mensajero
Entre ambos las palabras que nos 
relata Lucas: “El Espíritu Santo 
vendrá sobre ti y el poder del Al-
tísimo te cubrirá con su sombra” 
(Lc1,35), a lo que María responde 

en esa frase tan conocida del Án-
gelus:” He aquí la esclava del 
Señor, hágase en mí según tu pa-
labra” (Lc1,38)
El gesto elocuente de las manos 
siempre es interesantísimo en el 
arte, aquí están dirigidas hacia 
María y hacia el cielo, que se pue-
de observar en la cubierta estre-
llada del pórtico, a modo de men-
saje que Dios le envía. Gabriel es 
solo el mensajero y sus manos lo 
indican, además su visita no es 
para quedarse, sino para dar un 
rápido mensaje y es por eso que 
Fra Angelico no le sitúa dentro 
del pórtico por completo, sino 
que, de forma sutil, le deja con un 
pie fuera del recinto y parte de sus 
alas.

Una puerta oculta
Detrás del ángel y en la pared 
frente al espectador, se encuentra 
una puerta oculta tras una cortina 
roja, que es la habitación de Ma-
ría y posiblemente, el hecho de 
que esté la cortina completamente 
cerrada, es una alusión a la virgi-
nidad de María, al igual que su 
vestido. En algunas otras repre-
sentaciones marianas aparece un 
lirio como el símbolo de pureza.

Adán y Eva
En la zona situada a la izquierda 
del espectador, encontramos un 
frondoso jardín cerrado por un 
vallado simbolizando la pureza 
de María como “rosa sin espi-
nas”, esto es sin pecado alguno y 
queda definida por la rosa blanca 
que en la valla se sitúa. Al lado 
una palmera como símbolo de 
bóveda celestial desde la anti-
güedad.
El ideal franciscano nos trae los 
detalles de la frondosidad, de las 
flores y la naturaleza que es un 
don de Dios, a la vez que nos da a 
entender que esta parte, en la que 
Dios está presente, es un lugar 
fértil, donde la vida surge y de ahí 
la venida segura de Cristo. La na-
turaleza representa lo que es visto 
sin que diga palabra, donde los 
ojos contemplan la obra de Dios. 
Sobre este jardín del edén, la ex-
pulsión del Paraíso con Adán y 
Eva vestidos por completo según 
ropajes y peinados de la época. El 
paraje es seco, pues han abando-
nado a Dios, en comparación con 
la parte inferior en la que Dios, sí 
está presente y la frondosidad es 
patente. De esta manera sirve para 
recordar que la caída en desgracia 
de los hombres será salvada gra-
cias a la venida de Dios al mundo 
y de esta manera limpiar el Peca-
do Original. 
Así pues, la venida del Señor que 
Fra Angelico no sitúa en este pri-
mer plano como la parte esencial 
de la vida de los hombres, queda 
definida como la Anunciación de 
la redención por Cristo y como 
consecuencia borrar el Pecado 
Original a quien viva en Dios. 
María será la transmisora de la 
providencia divina, quien media-
rá entre los hombres y Jesucristo 
para lograr la plena salvación. 
El culto a la Virgen que se desa-
rrollará con fuerza con los cis-
tercienses, toma una dimensión 
especial en el arte renacentista 
religioso.
Fra Angelico, a caballo entre Gio-
tto y Piero della Francesca, será 
un artista religioso que catequiza 
en sus obras sin perder la reli-
giosidad del gótico, pero que va 
adaptando, poco a poco, noveda-
des del momento como son la ar-
quitectura, la claridad en la com-
posición o el sentido del espacio 
en la perspectiva.
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José Luis Ruiz Calvo 

Todos los secretos que esconde  
“La Anunciación” de Fra Angelico
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César Sinde
Los 17 centros de fabricación de au-

tomóviles establecidos en España 
tuvieron el pasado año una produc-

ción de 2.268.185 unidades, lo que supone 
un descenso del 19,6% respecto a las cifras 
registradas en 2019 que, a su vez, registró 
unos niveles de fabricación muy similares 
a los del ejercicio precedente. Lejos quedan 
los propósitos de la industria del motor ex-
puestos por su patronal Anfac repetidamen-
te de alcanzar los tres millones de unidades. 
Pero la pandemia por un lado y la falta de 
apoyos al mercado interior no facilitan las 
cosas. Por otro lado, hay algunos apartados 
que restan competitividad a las fábricas es-
pañolas frente a otras localizadas en otros 
países, especialmente en el campo de las in-
fraestructuras de transporte o en el coste de 
la electricidad, elemento este especialmente 
importante en los procesos de producción. 
Pero a pesar de que España dejó de fabricar 
en 2020 un total de 554.175 unidades y fijó en 
sólo 2.268.185 los coches que salieron de sus 
cadenas de montaje, nuestro país recuperó la 
octava posición entre los productores de ve-
hículos en detrimento de Brasil, que en 2019 
llegó a las 2,9 millones de unidades y tuvo en 
el pasado año una caída del 30% aproximada-
mente, hasta quedarse en 2,0 millones. 

Sólo las exportaciones mantienen  
el trabajo de las fábricas  

de coches españolas

Hay que tener en cuenta que las plantas espa-
ñolas se mantuvieron cerradas el año pasado 
aproximadamente un mes y medio por culpa 
de la pandemia y de la declaración del Estado 
de Alarma. Frente a estos valores negativos, 
hay que destacar puntos positivos en el pa-
norama de la producción, como por ejemplo, 
la alta preparación de las plantas establecidas 
en España para la fabricación de automóviles 
de las últimas tecnologías en lo que se refiere 
a bajas emisiones. La producción de vehícu-
los de energías alternativas y de bajas emi-
siones se incrementó exponencialmente al 
pasar de 46.272 unidades en 2019 a 159.317 
el pasado año. La fabricación de estos co-
ches eléctricos puros, híbridos o movidos 
por GNC (Gas Natural Comprimido) o GLP 
(Gas Licuado de Petróleo) ya representa el 
siete por ciento del total. Todas las fábricas 
más importantes están preparadas para este 
tipo de motorizaciones. Seat tiene una fuerte 
apuesta por el GNC, mientras que los cen-
tros del grupo Stellantis (Vigo, Figueruelas y 
Villaverde), trabajan con plataformas que les 
permiten hacer coches totalmente eléctricos 
como pueden ser los Opel Corsa, Peugeot de 
varias categorías o el nuevo Citroen C-4. 

César Sinde, periodista

Toyota Kobe Motor ayudó a los necesitados con sus vehículos 4x4 durante 
la gran nevada Filomena

Siempre recordaremos el mes de enero 
de 2021 por la nevada histórica con 
la que el temporal Filomena cubrió la 

Comunidad de Madrid, dejándonos bellísi-
mas estampas blancas pero, a su vez, cuan-
tiosos daños materiales en infraestructuras, 
edificios y arbolado. Filomena superó todas 
las expectativas y dejó a miles de personas 
atrapadas en sus domicilios, en sus lugares 
de trabajo y en el interior de sus vehículos 
en carreteras y autovías. Y, en estos mo-
mentos de crisis, es cuando las personas 
sacan lo mejor de sí mismas, para ayudar 
generosamente a los demás.
Es el caso de Alberto Dorsch, director co-
mercial del concesionario de vehículos Kobe 
Motor en Majadahonda, quién se entregó de 
forma voluntaria durante los días más com-
plicados a ayudar a vecinos, enfermos, fami-
lias, personal sanitario, personal de limpie-
za, etc. Nada más que el fin de semana de la 

gran nevada, realizó más de 500 kilómetros 
con su Land Cruiser 4x4, llegando a atender 
a más de 30 personas.
Alberto Dorsh relata cómo fueron aquellos días 
agotadores, pero infinitamente gratificantes: 

“Gracias al Land Cruiser llegamos al hos-
pital HM Montepríncipe para prestar ayuda 
junto a la Policía Nacional. Ayudamos a una 
joven pareja a dar a luz y pudimos presen-
tar, de vuelta, a una preciosa recién nacida 

llamada Sara al resto de su familia. Fuimos 
a varias farmacias a por medicamentos, pro-
ductos de primera necesidad, alimentos para 
bebés, etc. También trasladamos al Hospital 
Puerta de Hierro a una persona en mal estado 
que quedó hospitalizada.”
Así mismo, colaboraron en numerosas ocasio-
nes al traslado de personal sanitario a sus pues-
tos de trabajo para que pudieran realizar una 
labor tan imprescindible estos días, y a otros 
a sus domicilios para que pudieran descansar. 
También llevaron a muchos pacientes a su tan 
deseada vuelta a casa. Hubo un momento en 
que tuvo tanta demanda de ayuda que necesitó 
priorizar la atención por su urgencia.
Tal como describen desde Kobe Motor: “una 
experiencia extrema de movilidad que pudi-
mos hacer algo más fácil gracias a los 4x4 
de Kobe, porque si entre todos colaboramos 
unos con otros, al final siempre habrá una 
luz de esperanza.”




